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ATO Nº 1329/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

ALUIZIO BATISTA DE ANDRADE, para exercer o 
Cargo de Provimento em Comissão de Assessor Parla-
mentar, código AP-12, no Gabinete do Deputado Lui-
zinho Goebel, a contar de 06 de junho de 2024.

Porto Velho, 10 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0223155

ATO Nº 1324/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

ARISTER GABRIEL TUSTHLER MIRANDA ME-
DEIROS, para exercer o Cargo de Provimento em 
Comissão de Assessor Técnico, código AT-21, no Ga-
binete do Deputado Cirone Deiró, a contar de 03 de 
junho de 2024.

Porto Velho, 10 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222998

ATO Nº 1323/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.28 do §4º da 
LC nº 1056/2020, publicado em 28 de fevereiro, e con-
siderando o Processo SEI nº 100.017.000039/2023-97, 
resolve:

P R O R R O G A R

A Comissão de Trabalho Temporária para apuração de 
Possível Descumprimento Contratual do Contrato nº 
011/ALE/2022, instituída pelo ATO 687/2023-SUP-RH/
ALERO, publicado no Diário Oficial da ALE/RO nº 179 de 
05 de outubro, ate a data de 30 de junho de 2024.

Porto Velho, 10 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222872 

ATO Nº 1304/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:
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A L T E R A R

A referência do Cargo em Comissão da servido-
ra DANIELLE KAMILA ANTONIO, matricula nº 
200174287, Assessor Parlamentar, para o código AP-
22, do Gabinete do Deputado Jean Oliveira, a contar 
de 03 de junho de 2024.

Porto Velho, 07 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222552

ATO Nº 1318/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

EDSON BASI, do Cargo de Provimento em Comissão 
de Assessor Parlamentar, código AP-12, do Gabinete 
do Deputado Delegado Lucas, a contar de 03 de ju-
nho de 2024.

Porto Velho, 10 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222596

ATO Nº 1305/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

A referência do Cargo em Comissão do servidor ELIEL 
FERREIRA DOS REIS, matricula nº 200175180, As-
sessor Parlamentar, para o código AP-17, do Gabinete 
do Deputado Nim Barroso, a contar de 01 de junho 
de 2024.

Porto Velho, 07 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222553

ATO Nº 1321/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

EMILY TORRES BRAVO, para exercer o Cargo de 
Provimento em Comissão de Assessor Técnico, código 
AT-25, no Gabinete da Presidência, a contar de 03 de 
junho de 2024.

Porto Velho, 10 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222604

ATO Nº 1314/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

A referência do Cargo em Comissão da servidora ES-
TEFANE MELGAR ALEIXO DA SILVA, matricula nº 
200172847, Assessor Técnico, para o código AT-17, 
do Gabinete da Comissão Permanente de Defesa dos 
Direitos Humanos e Cidadania, a contar de 03 de ju-
nho de 2024.

Porto Velho, 10 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222581

ATO Nº 1317/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

A pedido, o servidor FERNANDO ALVES DOS SAN-
TOS, do Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Parlamentar, código AP-18, do Gabinete do Deputado 
Ismael Crispin, a contar de 05 de junho de 2024.

Porto Velho, 10 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222593

ATO Nº 1316/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLA-
TIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas 
atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC nº 
1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:
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E X O N E R A R

GIOVANA RIBEIRO BARBOSA, do Cargo de Provi-
mento em Comissão de Assessor Parlamentar, código 
AP-12, do Gabinete da 1ª Vice-Presidência Deputado 
Jean Oliveira, a contar de 01 de junho de 2024.

Porto Velho, 10 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222591

ATO Nº 1326/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

GUILERME VICENTE AGUIAR DE OLIVEIRA, 
para exercer o Cargo de Provimento em Comissão de 
Assessor Parlamentar, código AP-12, no Gabinete do 
Deputado Delegado Lucas, a contar de 03 de junho 
de 2024.

Porto Velho, 10 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0223020

ATO Nº 1308/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

A referência do Cargo em Comissão da servidora ISA-
BELLY TELES TEIXEIRA, matricula nº 200175455, 
Assessor Parlamentar, para o código AP-23, do Gabi-
nete do Deputado Ezequiel Neiva, a contar de 03 de 
junho de 2024.

Porto Velho, 07 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222556

ATO Nº 1307/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

A referência do Cargo em Comissão do servidor 
JERCINO PEREIRA DE SOUZA, matricula nº 
200173339, Assessor Parlamentar, para o código AP-
16, do Gabinete do Deputado Ezequiel Neiva, a contar 
de 03 de junho de 2024.

Porto Velho, 07 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222555

ATO Nº 1310/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

A referência do Cargo em Comissão do servidor JOA-
QUIM APARECIDO DE OLIVEIRA , matricula nº 
200172840, Assessor Parlamentar, para o código AP-
16, do Gabinete do Deputado Ezequiel Neiva, a contar 
de 03 de junho de 2024.

Porto Velho, 07 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222558

ATO Nº 1309/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

O Cargo em Comissão da servidora JOMARA CRIS-
TINA BRITO TAVARES , matricula nº 200175361, 
para Assessor Especial de Gabinete, código DAG-04, 
do Gabinete do Deputado Ezequiel Neiva, a contar de 
03 de junho de 2024.

Porto Velho, 07 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222557
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ATO Nº 1311/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

A referência do Cargo em Comissão do servidor LU-
CAS HENRIQUE BEZERRA DE SOUZA, matricula 
nº 200174882, Assessor Técnico, para o código AT-
17, e relotar no Gabinete do Deputado Ezequiel Neiva, 
a contar de 03 de junho de 2024.

Porto Velho, 07 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222559

ATO Nº 1325/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

LUCAS MATHEUS ALVES RODRIGUES, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Parlamentar, código AP-27, no Gabinete do Deputado 
Delegado Lucas, a contar de 03 de junho de 2024.

Porto Velho, 10 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0223007

ATO Nº 1315/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

LUCIANA MARTA DE ALMEIDA, do Cargo de Pro-
vimento em Comissão de Assessor Parlamentar, códi-
go AP-12, do Gabinete do Deputado Delegado Lucas, 
a contar de 03 de junho de 2024.

Porto Velho, 10 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222588

ATO Nº 1328/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

LUZIA DE BRITO FIGUEIREDO CARDOSO, para 
exercer o Cargo de Provimento em Comissão de As-
sessor Técnico, código AT-17, no Gabinete do Depu-
tado Marcelo Cruz, a contar de 04 de junho de 2024.

Porto Velho, 10 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0223038

ATO Nº 1322/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

MARCELA SOUZA CASTRO, para exercer o Cargo 
de Provimento em Comissão de Assessor de Gabinete 
III, código DAG-06, no Gabinete da Deputada Ieda 
Chaves, a contar de 03 de junho de 2024.

Porto Velho, 10 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222607

ATO Nº 1319/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

MARCIO JOSE DA SILVA, do Cargo de Provimento 
em Comissão de Assessor Parlamentar, código AP-13, 
do Gabinete do Deputado Afonso Cândido, a contar 
de 01 de junho de 2024.

Porto Velho, 10 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222597
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ATO Nº 1306/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

A referência do Cargo em Comissão do servidor MIL-
TON ALVES , matricula nº 200172787, Assessor Par-
lamentar, para o código AP-17, do Gabinete do Depu-
tado Ezequiel Neiva contar de 03 de junho de 2024.

Porto Velho, 07 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222554

ATO Nº 1313/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

A referência do Cargo em Comissão do servidor NIL-
SON CORDEIRO CORREA, matricula nº 200172850, 
Assessor Técnico, para o código AT-20, e relotar no 
Gabinete da Comissão Permanente de Defesa dos Di-
reitos Humanos e Cidadania, a contar de 03 de junho 
de 2024.

Porto Velho, 07 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222561

ATO Nº 1320/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.13 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

E X O N E R A R

ROBERTO MORAES DE SOUZA, do Cargo de Provi-
mento em Comissão de Assessor Parlamentar, código 
AP-15, do Gabinete do Deputado Jean Oliveira, a con-
tar de 01 de junho de 2024.

Porto Velho, 10 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222601

ATO Nº 1312/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

A L T E R A R

A lotação do servidor ROSINEI SEITZ, matricula nº 
200172859, Assessor Técnico, para o Gabinete da Co-
missão Permanente de Defesa dos Direitos Humanos 
e Cidadania, a contar de 03 de junho de 2024.

Porto Velho, 07 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0222560

ATO Nº 1330/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

VICENTE DE PAULA VITAL DE LUCENA, para 
exercer o Cargo de Provimento em Comissão de As-
sessor Parlamentar, código AP-12, no Gabinete do 
Deputado Alan Queiroz, a contar de 03 de junho de 
2024.

Porto Velho, 10 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0223159

ATO Nº 1327/2024-SUP-RH/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGIS-
LATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA , no uso de 
suas atribuições legais e, nos termos do Art.14 da LC 
nº 1.056/2020, publicado em 28 de fevereiro, resolve:

N O M E A R

WESLEY BRASSAROTO JERONIMO, para exer-
cer o Cargo de Provimento em Comissão de Assessor 
Parlamentar, código AP-18, no Gabinete do Deputado 
Ismael Crispin, a contar de 03 de junho de 2024.

Porto Velho, 10 de junho de 2024.

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário Geral ALE/RO

SEI nº 0223027
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ATO DE DIÁRIA Nº 0222602/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 03 (três) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Ji-Paraná/RO 
ao município de Porto Velho/RO, no período de 10/06/2024 a 12/06/2024, com a finalidade de conduzir o veículo para o 
parlamentar Affonso Cândido e assessorá-lo durante as reuniões no gabinete e nas visitas oficiais, a fim de tratar sobre 
as demandas coletadas, conforme processo nº 100.040.000098/2024-59.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200172314 José Renato Alves de Souza Silva Assessor Parlamentar Gabinete Deputado Affonso Cândido

 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0222602

ATO DE DIÁRIA Nº 0222606/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 03 (três) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Ji-Paraná/RO ao 
município de Porto Velho/RO, no período de 10/06/2024 a 12/06/2024, com a finalidade de realizar o assessoramento 
fotográfico do Deputado Estadual Affonso Cândido durante o cumprimento de sua agenda parlamentar, conforme pro-
cesso nº 100.040.000098/2024-59.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200172312 Amauri Benedito Júnior Assessor Parlamentar Gabinete do Deputado Affonso Cândido

 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0222606

ATO DE DIÁRIA Nº 0222611/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 03 (três) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Ji-Paraná/
RO ao município de Porto Velho/RO, no período de 10/06/2024 a 12/06/2024, com a finalidade de fazer a segurança 
do Deputado Estadual Affonso Cândido, durante o cumprimento de agenda do parlamentar, conforme processo nº 
100.040.000098/2024-59.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200174958  Emerson Valentin de Souza Assessor de Segurança Assessoria de Segurança
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Porto Velho, 10 de junho de 2024.
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0222611

ATO DE DIÁRIA Nº 0222733/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 04 (quatro) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO aos municípios de Urupá e São Miguel do Guaporé/RO, no período de 10/06/2024 a 13/06/2024, com a finalidade 
de realizar reunião com os responsáveis dos escritórios parlamentar dos municípios do interior, para avaliar as atividades 
desenvolvidas pela assessoria externa, conforme processo nº 100.511.000147/2024-60.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173977 Claudiney Rocha Finotti Subchefe Gabinete Gabinete Deputado Ismael Crispin

 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0222733

ATO DE DIÁRIA Nº 0222752/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 02 (duas) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/
RO ao município de Alta Floresta do Oeste/RO, no período de 08/06/2024 a 09/06/2024, com a finalidade de condu-
zir o veículo do Deputado Estadual Jean Oliveira, para cumprimento de agendar parlamentar, conforme processo nº 
100.531.000060/2024-54.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173596 Tiago Soares de Lima Pinto Assessor Parlamentar Gabinete da Presidência

 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0222752

ATO DE DIÁRIA Nº 0222863/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
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Conceder 03 (três) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de São Francisco 
do Guaporé/RO a Porto Velho/RO, no período de 10/06/2024 a 12/06/2024, com a finalidade de acompanhar a Deputada 
Estadual Gislaine Lebrinha, em agenda oficial realizando reuniões e audiências que visam discutir e buscar soluções bem 
como ter uma interação com líderes comunitários levantando pontos relevantes direcionados em atender demandas  da 
população, conforme processo nº 100.049.000067/2024-18.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200174147 Luiz Ricardo Mattos Subchefe de Gabinete Gabinete da Deputada Gislaine Lebrinha

 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0222863

ATO DE DIÁRIA Nº 0222844/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 05 (cinco) diárias a Deputada Estadual Taíssa da Silva Sousa, matrícula 200172329, pelo deslocamento 
via transporte aéreo de Porto Velho/RO a Guarulhos/SP e  La Paz/Bolívia , no período de 16/06/2024 a 20/06/2024, 
para  participar de visitas e encontros nas cidades de La Paz - Bolívia, a argumentação, defesa e inserção de ideias, com 
lideres de outra nação, referente ao fomento da economia e da realização de políticas públicas, esses tópicos serão tra-
tados na Assembleia Legislativa Plurinacional Brasil - Bolívia, busca por informações e meios de contribuir politicamente 
com o desenvolvimento não somente dos municípios da região do Madeira Mamoré, mas de todo o estado de Rondô-
nia, conforme processo nº 100.063.000233/2024-06.
 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0222844

ATO DE DIÁRIA Nº 0222774/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 01 (uma) diária ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Ve-
lho/RO ao município de Vale do Anari/RO, no período de 13/06/2024 a 13/06/2024, com a finalidade de prestar as-
sessoria ao Deputado Estadual Alan Queiroz durante o cumprimento de  agenda parlamentar, conforme processo nº 
100.041.000217/2024-63.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200175043 kruger Darwich Zacharias Assessor Parlamentar Gabinete do Deputado Alan Queiroz

 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0222774
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ATO DE DIÁRIA Nº 0222784/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 01 (uma) diária ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/RO 
ao município de Vale do Anari/RO, no período de 13/06/2024 a 13/06/2024, com a finalidade de prestar assessoria ao 
Deputado Estadual Alan Queiroz durante o cumprimento de agenda  do parlamentar e a  realização de registros fotográ-
ficos, vídeos e filmagens do parlamentar, conforme processo nº 100.041.000217/2024-63.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200174935 Fabio Ribeiro Menna Barreto Assessor Técnico Gabinete do Deputado Alan Queiroz

 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0222784

ATO DE DIÁRIA Nº 0222791/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 01 (uma) diária ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Porto Velho/RO 
ao município de Vale do Anari/RO, no período de 13/06/2024 a 13/06/2024, com a finalidade de fazer a segurança  do 
Deputado Estadual Alan Queiroz, durante o cumprimento de agenda do  parlamentar no município, conforme processo 
nº 100.041.000217/2024-63.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173925 Felipe Souza de Carvalho Assessor de Segurança Assessoria de segurança

 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0222791

ATO DE DIÁRIA Nº 0222878/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 04 (quatro) diárias a Deputada Estadual Ieda Pacheco Chaves, matrícula 200172306 , pelo deslocamento via 
transporte aéreo de Porto Velho/RO a Brasília/DF, no período de 10/06/2024 a 13/06/2024, com a finalidade de participar 
da  “Solenidade de Posse da Nova Diretoria Executiva Nacional” - União Brasil, trazer e implementar Programa Pé de Meia 
para estudantes do ensino médio de baixa renda, e a busca por novas fontes de conhecimento que contribuirão para o 
Estado de Rondônia na implementação de políticas públicas eficazes, conforme processo nº 100.501.000369/2024-00.

 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.
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ARILDO LOPES DA SILVA 
Secretário-Geral
SEI nº 0222878

ATO DE DIÁRIA Nº 0222802/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 07 (sete) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Cujubim/RO 
aos municípios de Porto Velho e Alto Paraiso/RO, no período de 10/06/2024 a 16/06/2024, com a finalidade de fazer  a 
segurança do Deputado Estadual Pedro Fernandes e conduzir o veículo, no cumprimento de agenda do parlamentar, con-
forme processo nº 100.060.000089/2024-20.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200174251 Jean Carlos Ferreira Oleias Assessor de Segurança Assessoria de Segurança

 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0222802

ATO DE DIÁRIA Nº 0222618/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 04 (quatro) diárias a Deputada Estadual Ieda Pacheco Chaves, matrícula 200172306, pelo deslocamento via 
transporte aéreo de Porto Velho/RO a Brasília/DF, no período de 17/06/2024 a 20/06/2024, com a finalidade Participar  
1º Forúm de Deputadas e Deputados Estaduais da Amazônia Legal - Parlamento Amazônico, trazer e implementar no 
Estado o Programa Pé de Meia para estudantes do ensino médio de baixa renda, busca por novas fontes de conheci-
mento que contribuirão para trazer ao Estado de Rondônia políticas públicas que são eficazes, conforme processo nº 
100.501.000358/2024-11.

 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0222618

ATO DE DIÁRIA Nº 0222629/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 04 (quatro) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte aéreo de Porto Velho/RO 
a Brasília/DF, no período de 17/06/2024 a 20/06/2024, com a finalidade de assessorar a Deputada Estadual Ieda Chaves 
no 1º Forúm de Deputadas e Deputados Estaduais da Amazônia Legal - Parlamento Amazônico,  documentar e registrar 
as atividades realizadas pela parlamentar, conforme processo nº 100.501.000358/2024-11.
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Matrícula Nome Cargo Lotação
200173807 Alcides do Nascimento de Aquino Secretário Executivo Gabinete da Deputada Ieda Chaves

 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0222629

ATO DE DIÁRIA Nº 0223000/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 03 (três) diárias ao servidor abaixo relacionado, pelo deslocamento via transporte terrestre de Nova Brasilândia 
do Oeste/RO ao município de Porto Velho/RO, no período de 10/06/2024 a 12/06/2024, com a finalidade de reunião 
com o Deputado, chefe de gabinete para levar as demandas da região do Vale do Guaporé, conforme processo nº 
100.531.000059/2024-20.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200173300 Aparecido Alves dos Santos Assessor Parlamentar Gabinete do Deputado Jean Oliveira

 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0223000

TO DE DIÁRIA Nº 0222980/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 05 (cinco) diárias ao Deputado Estadual Pedro Marcelo Fernandes Pereira, matrícula 200172423, pelo 
deslocamento via transporte aéreo de Porto Velho/RO a Brasília/DF, no período de 16/06/2024 a 20/06/2024, com a 
finalidade de participar do 1º Fórum de Deputadas e Deputados da Amazônia Legal, promover políticas e ações que 
beneficiem diretamente a população da região, conforme processo nº 100.060.000090/2024-54.

 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0222980

ATO DE DIÁRIA Nº 0223068/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
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Conceder o complemento de  01 (uma) diária ao Deputado Estadual Jean Henrique Gerolomo de Mendonça, matrí-
cula 200170539, pelo deslocamento via transporte aéreo de Porto Velho/RO a Brasília/DF, no período de 20/06/2024 a 
20/06/2024, com a finalidade de participar do 1º Fórum de Deputadas e Deputados da Amazônia Legal, o evento busca 
criar um ambiente de debate, interação, conhecimento e aperfeiçoamento, projetando um movimento contínuo para o 
fortalecimento das ações desempenhadas, assim como a execução de projetos voltados aos Estados da Amazônia Legal, 
conforme processo nº 100.052.000100/2024-51.
 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0223068

ATO DE DIÁRIA Nº 0223181/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 04 (quatro) diárias a servidora abaixo relacionada, pelo deslocamento via transporte aéreo de Porto Velho/RO 
a Brasília/DF, no período de 10/06/2024 a 14/06/2024, com a finalidade de assessorar a Deputada Estadual Ieda Chaves 
nas agendas Parlamentares, Ministério da Educação, Ministério da Saúde, Ministério da Previdência, documentar e regis-
trar as atividades realizadas, conforme processo nº 100.501.000370/2024-26.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200174165 Sandra Silva Costa Assessor Parlamentar Gabinete da Deputada Ieda Chaves

 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.

 
ARILDO LOPES DA SILVA

Secretário-Geral
SEI nº 0223181

ATO DE DIÁRIA Nº 0223260/2024-SUP-RH/DEP-PREV/DGPEC/ALERO
 

O SECRETÁRIO GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Resolução nº 461, de 13 de novembro de 2019, e com o que disciplina a Resolução n° 486, de 
18 de agosto de 2021, e suas alterações;
 
RESOLVE:
 
Conceder 04 (quatro) diárias a servidora abaixo relacionada, pelo deslocamento via transporte aéreo de Porto Velho/RO 
a Brasília/DF, no período de 10/06/2024 a 14/06/2024, com a finalidade de assessorar a Deputada Estadual Ieda Chaves 
nas agendas Parlamentares, Ministério da Educação, Ministério da Saúde, Ministério da Previdência, documentar e regis-
trar as atividades realizadas, conforme processo nº 100.501.000370/2024-26.

Matrícula Nome Cargo Lotação
200174165 Sandreia Silva Costa Assessor Parlamentar Gabinete da Deputada Ieda Chaves

 
Porto Velho, 10 de junho de 2024.

 
 

ARILDO LOPES DA SILVA
Secretário-Geral
SEI nº 0223260
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DEPARTAMENTO LEGISLATIVO
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ADVOCACIA GERAL

Sistema Integrado de Planejamento e Gestão Fiscal 

Desenvolvido por INDRA 

Módulo: 
Execução Orçamentária 

Data e Hora da Emissão: 04/06/2024 às 08:22:48 

Emissor: MAXILANE VITOR DE SOUZA Página 1 de 2 

 

 

 
 

PUBLICAÇÃO – NOTA DE EMPENHO 
Processo Administrativo nº 100.002.000045/2024-94 
 
Contratante: Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia. 
Contratada: ORZIL CURSOS E EVENTOS LTDA 
 
Certifica-se que, por ordem da autoridade competente, contida em despacho nº 0221639,  a nota de empenho 
nº 2024NE0001229, emitida em 04/06/2024, no valor de R$ 7.494,00 (sete mil quatrocentos e noventa e 
quatro reais reais), substituiu a realização de Termo de Contrato no processo administrativo - SEI nº 
100.002.000045/2024-94. 
 
 
 

ESTADO DE RONDÔNIA Nota Empenho 
 
 
 
 
 

Unidade Gestora 
010001 Assembléia Legislativa do Estado de Rondônia 

 
 
 

Número 
2024NE001229 

 
 
 

Data Referência 
04/06/2024 

 
Ano Base: 2024 

Gestão 
00001 Tesouro 
Evento 
400013 RC09-Emissão de Empenho da Despesa Pré-Empenhada 

Processo 
100002000045202494 
Referência Legal 
Lei 14.133/2021 

Nota Empenho Original 
 

Pré-Empenho 
2024PE000037 

Credor Modalidade Empenho Empenho Centralizado 
08.942.423/0001-32 
Endereço Credor 

ORZIL CONSULTORIA LTDA Ordinário 
Valor 

Não 

ST SRTVS 000110 QUADRA 701 BLOCO O SALA 601 - ASA 
SUL - BRASILIA - DF - 70340000 

7.494,00 (Sete Mil Quatrocentos e Noventa e Quatro 
Reais) 

Grupo Programação Financeira Tipo Prestação Contas Tipo Contrato 
339 Outras Despesas Correntes - Outros Serviços de 

Terceiro - Pessoa Jurídica 
Modalidade Licitação Transação Obedece Ordem Cronológica 

22 Licitação Inexigível Lei 14133/2021. 0540 Nota Empenho Sim 
Complemento 

 
 

Unidade Gestora Nota Descentralização Crédito Nota Descentralização Crédito 
 

Gestão Nota Descentralização Crédito Contrato 
 

Histórico 
Empenho para cobrir despesa com inscrição de 02 servidores no curso do MARCO REGULATÓRIO DAS 
ORGANIZAÇÕES DA SOCIEDADE CIVIL ¿ MROSC (Decreto nº 11.948, de 12 março de 2024), nos dias 04 e 05 de junho 
2024 em Brasília-DF, conforme PARECER JURÍDICO Nº 0218313/2024-ALE/ADV-GERAL/ADV-VEIGA e DESPACHO Nº 
0218319/2024-ALE/SEC-GERAL. 

Entrega 
Data 

 

Prazo 

 

Limite 
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Classificação Orçamentária 
 

Esfera 
 

Unidade Orçamentária 
 

Programa Trabalho 

Fiscal 01001 01 128 1006 2253 225301 
Função Subfunção 
01 Legislativa 128 Formação de Recursos Humanos 
Programa Ação 
1006 1006-APERFEIÇOAMENTO DA GESTÃO DO PODER 
LEGISLATIVO 
Subação 
225301 PROMOVER A CAPACITAÇÃO INSTITUCIONAL 
Natureza Despesa 
33.90.39.26 CURSOS, TREINAMENTOS E 
APERFEIÇOAMENTO. 

Cronograma Desembolso 

2253 PROMOVER A CAPACITAÇÃO INSTITUCIONAL 
 

Fonte Recurso 
1.500.0.00001 Recursos não Vinculados de Impostos 

Janeiro 
Abril 
Julho 
Outubro 

Fevereiro 
Maio 
Agosto 
Novembro 

Março 
Junho 7.494,00 
Setembro 
Dezembro 

 
 

Descrição Itens 
Item Cód. Material Qtd Especificação Unidade Medida Valor Unitário Valor Total 
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ESTADO DE RONDÔNIA Nota Empenho 
 
 
 
 
 

Unidade Gestora 
010001 Assembléia Legislativa do Estado de Rondônia 

 
 
 

Número 
2024NE001229 

 
 
 

Data Referência 
04/06/2024 

 
Ano Base: 2024 

Gestão 
00001 Tesouro 
Evento 
400013 RC09-Emissão de Empenho da Despesa Pré-Empenhada 

Processo 
100002000045202494 
Referência Legal 
Lei 14.133/2021 

Nota Empenho Original 
 

Pré-Empenho 
2024PE000037 

Credor Modalidade Empenho Empenho Centralizado 
08.942.423/0001-32 
Endereço Credor 

ORZIL CONSULTORIA LTDA Ordinário 
Valor 

Não 

ST SRTVS 000110 QUADRA 701 BLOCO O SALA 601 - ASA 
SUL - BRASILIA - DF - 70340000 

7.494,00 (Sete Mil Quatrocentos e Noventa e Quatro 
Reais) 

 
 

 

 
 

Arildo Lopes da Silva 

Ordenador Primário 

Rosinaldo 

Gomes Pires 

Ordenador 

Secundário 

Rosinaldo Gomes Pires 

Ordenador Secundário 
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TAQUIGRAFIA

1ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA ITINERANTE DA 2ª SES-
SÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 11ª LEGISLATURA 
DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔ-
NIA – JI-PARANÁ

EM: 24.05.2024
INÍCIO: 10h19min 

PRESIDENTE: SR. MARCELO CRUZ
  SR. CIRONE DEIRÓ
  SR. LAERTE GOMES
  SRA. CLÁUDIA DE JESUS

SECRETÁRIO: SR. DELEGADO LUCAS
SR. AFFONSO CANDIDO

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo rondoniense, declaro aberta 
1ª Sessão Extraordinária Itinerante, da 2ª Sessão Legis-
lativa Ordinária da 11ª Legislatura da Assembleia Legis-
lativa do Estado de Rondônia. 
Solicito ao Senhor Secretário que proceda à leitura da 
Ata da Sessão Extraordinária Itinerante anterior.

O SR. DELEGADO LUCAS (Secretário ad hoc) – Senhor 
Presidente, solicito a dispensa da leitura da Ata.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Está dispensada a 
leitura da Ata da Sessão Extraordinária Itinerante ante-
rior.
Alguém para discutir? Não havendo quem queira dis-
cutir, dou por aprovada a Ata da Sessão Extraordinária 
Itinerante anterior. 
Solicito ao Senhor Secretário que proceda à leitura do 
Expediente recebido.

 O SR. DELEGADO LUCAS (Secretário ad hoc) – Procede 
à leitura do Expediente recebido, a seguir:

EXPEDIENTE RECEBIDO

1 – Mensagem nº 91/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo 
a abrir crédito adicional suplementar por excesso de ar-
recadação, até o valor de R$ 325.820,00, em favor da 
unidade orçamentária Fundo Estadual de Saúde – FES”.
2 – Mensagem nº 92/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional suplementar por superávit finan-
ceiro, até o valor de R$ 17.191.564,64, em favor da uni-
dade orçamentária Fundo Especial da Defensoria Pública 
do Estado de Rondônia – Fundep.”
3 – Mensagem nº 93/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei Complementar que “Altera quadro 
de cargos de direção superior do Anexo II da Lei Com-
plementar no 965, de 20 de dezembro de 2017”.

4 – Mensagem nº 94/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo 
a abrir crédito adicional suplementar por superávit fi-
nanceiro, em favor da unidade orçamentária Secretaria 
de Estado de Finanças – Sefin e crédito adicional suple-
mentar por anulação, em favor da unidade orçamentária 
Fundação Cultural do Estado de Rondônia – Funcer, até 
o valor de R$ 2.500.000,00”.
5 – Mensagem nº 95/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional suplementar por superávit finan-
ceiro, em favor da unidade orçamentária Secretaria de 
Estado de Finanças – Sefin e crédito adicional suplemen-
tar por anulação, em favor da unidade orçamentária Su-
perintendência Estadual de Turismo – Setur, até o valor 
de R$ 639.400,00”.
6 – Mensagem nº 96/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo 
a abrir crédito adicional suplementar por superávit fi-
nanceiro, em favor da unidade orçamentária Secretaria 
de Estado de Finanças – Sefin e crédito adicional suple-
mentar por anulação, em favor da unidade orçamentária 
Fundação Rondônia de Amparo ao Desenvolvimento das 
Ações Científicas e Tecnológicas e a Pesquisa do Estado 
de Rondônia – Fapero, até o valor de R$ 2.960.350,00”.
7 – Mensagem nº 97/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional suplementar por superávit finan-
ceiro, em favor da unidade orçamentária Secretaria de 
Estado de Finanças – Sefin e crédito adicional suplemen-
tar por anulação, em favor da unidade Controladoria-Ge-
ral do Estado – CGE, até o valor de R$ 735.000,00”.
8 – Mensagem nº 98/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional suplementar por superávit finan-
ceiro, em favor da unidade orçamentária Secretaria de 
Estado de Finanças – Sefin e crédito adicional suplemen-
tar por anulação, em favor da unidade orçamentária Se-
cretaria de Estado de Obras e Serviços Públicos – Seosp, 
até o valor de R$ 23.000.000,00”.
9 – Mensagem nº 99/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo 
a abrir crédito adicional suplementar por excesso de ar-
recadação, até o valor de R$ 699.949,00, em favor da 
unidade orçamentária Fundo Estadual de Saúde – FES”.
10 – Mensagem nº 100/2024 – Poder Executivo, enca-
minhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Execu-
tivo a abrir crédito adicional suplementar por superávit 
financeiro, em favor da unidade orçamentária Secretaria 
de Estado de Finanças – Sefin e crédito adicional suple-
mentar por anulação, em favor da unidade orçamentária 
Superintendência de Gestão dos Gastos Públicos Admi-
nistrativos – Sugesp, até o valor de R$ 12.000.000,00”.
11 – Mensagem nº 101/2024 – Poder Executivo, enca-
minhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Execu-
tivo a abrir crédito adicional suplementar por superávit 
financeiro, até o valor de R$ 42.451.212,92, em favor da 
unidade orçamentária Departamento Estadual de Estra-
das de Rodagem e Transportes – DER”.

VIDE ORIGINAL https://transparencia.al.ro.leg.br/Diario/
1361

Autenticidade, integridade e interoperalidade - ICP BRASIL



DO-e-ALE/ROANO XIII - Nº 102 10/06/2024

12 – Mensagem nº 102/2024 – Poder Executivo, enca-
minhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Execu-
tivo a abrir crédito adicional suplementar por superávit 
financeiro, até o valor de R$ 54.909.000,00, e crédito 
adicional suplementar por anulação, até o valor de R$ 
121.909.000,00”.
13 – Mensagem nº 103/2024 – Poder Executivo, enca-
minhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Execu-
tivo a abrir crédito adicional suplementar por superávit 
financeiro, em favor da unidade orçamentária Secretaria 
de Estado de Finanças – Sefin e crédito adicional suple-
mentar por anulação, em favor da unidade orçamentá-
ria Departamento Estadual de Estradas de Rodagem e 
Transportes – DER, até o valor de R$ 31.287.670,25”.
14 – Mensagem nº 105/2024 – Poder Executivo, enca-
minhando Projeto de Lei que “Autoriza o Poder Executivo 
a abrir crédito adicional suplementar por excesso de ar-
recadação, em favor da unidade orçamentária Secretaria 
de Estado de Finanças – Sefin e crédito adicional suple-
mentar por anulação, em favor da unidade orçamentária 
Procuradoria-Geral do Estado – PGE, até o valor de R$ 
12.480.429,08”.
15 – Mensagem – Tribunal de Contas do Estado, enca-
minhando Projeto de Lei Complementar que “Disciplina 
a eficácia da Lei Complementar Estadual nº 1.218, de 18 
de janeiro de 2024, e dá outras providências”. 
16 – Mensagem 03/2024 – Ministério Público do Estado, 
encaminhando Projeto de Lei Complementar que “Disci-
plina a eficácia das Leis Complementares nº 1.160, de 3 
de maio de 2022, e nº 1.185, de 24 de março de 2023, 
e dá outras providências”. 
17 – Ofício nº 2790/2024 – DITELIR, encaminhando res-
posta ao Requerimento Parlamentar nº 1046/2024 de 
autoria da Senhora Deputada Cláudia de Jesus.
18 – Gabinete do Senhor Deputado Edevaldo Neves, 
encaminhando justificativa de ausência das sessões dos 
dias 10, 16 e 17 de abril de 2024.  
19 – Gabinete do Senhor Deputado Marcelo Cruz, enca-
minhando justificativa de ausência da sessão do dia 14 
de abril de 2024. 
20 - Gabinete do Senhor Deputado Delegado Camargo, 
encaminhando justificativa de ausência da sessão do dia 
14 de abril de 2024. 
 Lido o Expediente, Senhor Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Lucas Torres. Deputado atuante do Município de 
Buritis para Rondônia.
Quero aqui fazer cumprimentos ao nosso Senador Jaime 
Bagattoli, presente aqui à Mesa. Seja bem-vindo, Sena-
dor Jaime Bagattoli.
O Deputado Federal Fernando Máximo conosco aqui à 
Mesa.
A Deputada Federal Silvia Cristina está conosco. É uma 
satisfação tê-la aqui.
Saudação a todos os nossos colegas deputados esta-
duais; as nossas colegas deputadas estaduais, em noma 
da Deputada Cláudia, Deputado Gislaine Lebrinha aqui 
presente, Deputada Ieda Chaves, deputada Drª Taíssa. 

Para nós é sempre uma satisfação tê-las conosco.
Estão presentes aqui o Deputado Luis do Hospital, De-
putado Laerte Gomes, Deputado Ribeiro do Sinpol, De-
putado Crispin, Deputado Pedro Fernandes, Deputado 
Ezequiel Neiva, Deputado Luizinho Goebel.
Com grande satisfação temos algumas autoridades civis 
aqui presentes, autoridades militares. Cumprimentar o 
Doutor Alexandre Jésus Santiago, representando o Mi-
nistério Público. Cumprimentar o eterno deputado es-
tadual constituinte, pastor da Assembleia de Deus, de 
Ji-Paraná, o senhor Sadraque Muniz. É uma honra tê-los 
aqui conosco.
Cumprimentar a Coronel Cristina Ferreira e em seu 
nome cumprimentar todo o Corpo de Bombeiros aqui 
presente.
Cumprimentar meu amigo pessoal o senhor Glauber 
Souto, Subcomandante da Polícia Militar. Em seu nome, 
Coronel, cumprimentar toda a Polícia Militar presente 
aqui nesse recinto. Para nós é sempre uma satisfação 
ter a briosa Polícia Militar do Estado de Rondônia que 
faz um excelente trabalho na nossa segurança pública; 
além do nosso Corpo de Bombeiros que faz o trabalho 
de segurança e também de atendimento às pessoas no 
nosso Estado de Rondônia, e agora, por determinação 
do nosso Governador, tem uma corporação nossa lá no 
Rio Grande do Sul colaborando com os nossos irmãos 
gaúchos.
Senhoras e senhores, irei transformar essa Sessão Ex-
traordinária Itinerante em uma Sessão Solene para que 
nós possamos fazer asa devidas homenagens ao nosso 
povo rondoniense.
Senhoras e senhores deputados, nos termos do artigo 
135 do Regimento Interno, esta Sessão fica transforma-
da em Comissão Geral para que possamos proceder à 
entrega de homenagens.

(Às 10 horas e 29 minutos transforma-se esta Ses-
são Extraordinária Itinerante em Comissão Geral)

Passo a palavra à Mestre de Cerimônias.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – 
Senhoras e senhores, bom dia. Sejam todos muito bem-
vindos a esta Sessão Extraordinária Itinerante, proposta 
pelo Excelentíssimo Senhor Presidente da Assembleia 
Legislativa, Deputado Estadual Marcelo Cruz. 
Já registramos e agradecemos a presença, n a nossa 
Mesa de Honra, no nosso dispositivo, o Excelentíssimo 
Senhor Deputado Estadual Cirone Deiró, 1º Secretário 
da Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia.
O Excelentíssimo Senhor Deputado Estadual Ribeiro do 
Sinpol, 2º Vice-Presidente da Assembleia Legislativa.
O Excelentíssimo Senhor Deputado Estadual Laerte Go-
mes, líder do governo e proponente de homenagens 
nessa manhã.
A Excelentíssima Deputada Estadual Cláudia de Jesus, 
também proponente de homenagens nessa manhã.
E o Excelentíssimo Deputado Estadual Ezequiel Neiva, 
proponente de homenagens também nesse dia.
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Também registramos e fazendo parte da Mesa de Honra, 
o Deputado Estadual Luis do Hospital que também fará 
homenagens nessa manhã.
A Excelentíssima Deputado Federal Sílvia Cristina.
A Deputada Estadual Ieda Chaves, a Deputada Estadual 
Drª Taíssa, o Deputado Estadual Lucas Torres, Deputado 
Estadual Pedro Fernandes, o Deputado Federal Fernan-
do Máximo e o Senador Jaime Bagattoli.
Estando a Mesa dos Trabalhos composta, pedimos a 
todos que, em pé, em posição de respeito, ouçamos 
nesse momento o Hino Brasileiro (composição de 
Joaquim Osório Duque-Estrada e Francisco Manuel da 
Silva) e na sequência, o Hino “Céus de Rondônia” (Letra 
de Joaquim Araújo Lima, e Música do Doutor José de 
Mello e Silva). 
(Execução do Hino Nacional e do Hino “Céus de 
Rondônia”)
Podem se acomodar. Convidamos o Senador Marcos Ro-
gério para fazer parte do nosso dispositivo.  E convi-
damos também o Deputado Federal Fernando Máximo 
para fazer parte da nossa Mesa.
Convidamos ainda o Senador Alan Rick, Presidente da 
Comissão de Agricultura e Reforma Agrária do Senado, 
da bancada federal do Estado de Acre, que também faça 
parte do nosso dispositivo.
Registramos e agradecemos a presença do Senhor Coro-
nel Edvaldo Elias, Comandante do 2º Batalhão de Polícia 
Militar do Município de Ji-Paraná. 
Registramos a presença também do Senhor Claude-
mir Rodrigues de Araújo, Vice-Prefeito de Machadinho 
D’Oeste. 
A Senhora Leonora Ferreira Francisco, Presidente da As-
sociação Beneficente Mulheres de Lenço. 
O Senhor Marco Antonio Lagos, Secretário de Estado da 
Sedam. 
O Excelentíssimo Senhor Alexandre Jésus Santiago, Pro-
motor de Justiça, chefe de gabinete da Procuradoria-Ge-
ral do Tribunal de Justiça de Rondônia. 
Senhora Gisele Santos Viana, Secretária Adjunta da 
Casa Civil. 
Senhor Mailson de Oliveira, Vereador do Município de 
Alvorada D’Oeste. 
Excelentíssima Senhora Prefeita Mary Granemann, do 
Município de Guajará-Mirim. 
O senhor Noel Santos Ferreira, Presidente da Associação 
dos Profissionais de Segurança e Vigilância de Ji-Paraná 
e região. 
O Excelentíssimo Senhor Zé da Máquina, Presidente da 
Câmara de Vereadores do Município de São Francisco do 
Guaporé. 
O Senhor Humberto Silva Nascimento, Vereador do Mu-
nicípio de Vale do Paraíso. 
Senhora Marluci Gabriel Barbosa, Vice-Presidente da Câ-
mara de Vereadores do Município de São Francisco do 
Guaporé. 
O Senhor Cleiton Xavier, Secretário de Governo do Vale 
do Guaporé. 
O Senhor Coronel PM Frota, Comandante do CRP II (Co-
mando regional de Policiamento).

E a Senhora Carla Redano, Prefeita do Município de Ari-
quemes. 
Agradecemos ainda a presença do Tenente-Coronel PM 
Alex, Comandante do Pelotão de Espigão D’ Oeste. 
O Senhor Carlos Grotti, Procurador de Justiça. 
Neste momento, convidamos o cantor e compositor Kar-
los Neto para cantar a música oficial da 11ª edição da 
Rondônia Rural Show, para abrilhantar a nossa Sessão 
Extraordinária Itinerante.

O SR. KARLOS NETO – Bom dia pessoal. Tudo bem? 
Para quem ainda não me conhece, eu sou o Karlos Neto, 
cantor oficial da Rondônia Rural Show, natural de Porto 
Velho, Rondônia. 
Comecei minha carreira lá no Município de Cujubim. Mo-
rei muito tempo em Ariquemes e atualmente estou lá 
em Goiânia. E agora vocês vão ouvir a música oficial da 
Rondônia Rural Show Internacional. 
É isso aí! Estamos lá na terra do Deputado Pedro Fer-
nandes. É isso aí! Já comprou sabão demais do Carlos 
Neto 
(Apresentação da música oficial)
Não sei o nome de todo mundo aqui, mas que Deus 
abençoe a cada um de vocês. Muito obrigado pela opor-
tunidade.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Obri-
gada mais uma vez. Para ajudar o nosso artista, segui-lo 
nas redes sociais. Karlos Neto, cantor oficial da 11ª edi-
ção da Rondônia Rural Show. 
Nesse momento, passo a palavra ao Deputado Cirone 
Deiró.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Quero aqui cumpri-
mentar de forma especial, na nossa bancada, no dispo-
sitivo, o Senador Marcos Rogério que é daqui da cidade 
de Ji-Paraná, do Estado de Rondônia para o Brasil e para 
o mundo. Seja bem-vindo aqui conosco. 
Está conosco também o Senador Alan Rick, do Estado 
do Acre, Presidente da Comissão da Agricultura. É uma 
satisfação tê-lo na maior feira de agronegócio da região 
Norte do nosso país, uma das maiores do Brasil. O se-
nhor é bem-vindo ao nosso Estado, nosso Estado-irmão, 
vizinho aqui. Leve o nosso abraço aos deputados esta-
duais do Estado do Acre que tem sempre uma parceria 
muito forte com a Assembleia Legislativa de Rondônia. 
Eu acho que essa integração do Parlamento Amazônico, 
presidido por um deputado aqui do Estado de Rondônia, 
o Deputado Laerte Gomes, é que vai fortalecer a região 
Norte do nosso país, fazendo com que as nossas dificul-
dades, que são comuns, sejam resolvidas através de vo-
cês da bancada federal, dos nossos deputados federais, 
nossos senadores. 
Então, nos honra muito com a sua presença aqui nessa 
manhã, aqui na cidade de Ji-Paraná. Já ia falando Ca-
coal, porque é uma grande cidade do nosso Estado. 
Quero aqui cumprimentar também o Deputado Federal 
do Estado do Acre que está aqui presente. É investidor 
aqui no Estado de Rondônia, tem uma unidade frigorífica 
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lá na cidade de Cacoal, é o senhor Ricardo Leite. Aqui 
chamado como Rigo Leite pelo nosso Deputado Laerte 
Gomes, amigo pessoal. Então, Ricardo Leite, Deputado 
pelo Estado do Acre. Está investindo ali na nossa cida-
de de Cacoal. Então, é muito bem-vindo aqui na nossa 
bancada. 
Eu quero franquear a palavra aos nossos convidados aqui 
presentes: Deputada Silvia Cristina, Deputado Fernando 
Máximo, o deputado que estava aqui conosco também. 
Eu vou franquear a palavra por três minutos para nós 
não nos delongarmos devido ao calor às nossas autori-
dades que nos prestigiam nessa Sessão, da Assembleia 
Legislativa do Estado de Rondônia. E quando nós expu-
semos, através do Presidente Deputado Marcelo Cruz, 
da Assembleia Legislativa fazer a Sessão Itinerante é 
justamente para ter essa proximidade com a nossa so-
ciedade rondoniense. 
A oportunidade de estar junto a nossa sociedade, aos 
nossos produtores, aos nossos empresários, que pos-
sam conhecer os 24 deputados estaduais, que possam 
discutir as demandas da sua região e através de uma 
discussão dessa, inclusive, sair políticas públicas do Go-
verno do Estado para nosso Estado. Então, muito nos 
honra a presença de todos vocês. 
Eu quero cumprimentar aqui, em nome do Vereador Gi-
van, do Vereador Romeu, todos os vereadores presen-
tes; prefeitos aqui presentes; vice-prefeitos, todos são 
muito bem-vindos aqui na nossa Sessão. 
Doutor Eriberto, Procurador do Ministério Público, é uma 
satisfação tê-lo aqui conosco aqui nessa Sessão Itine-
rante também. 
Gostaria de franquear a palavra ao nosso Senador Mar-
cos Rogério para usar a nossa tribuna da Casa por três 
minutos ou quanto convier. 

O SR. MARCOS ROGÉRIO - Muito bom dia. Eu quero 
cumprimentar o Deputado Estadual Cirone Deiró, Pre-
sidente dessa Sessão Legislativa. Em seu nome cumpri-
mentar o Presidente Marcelo Cruz e todos os deputados 
estaduais que compõem a nossa Assembleia Legislativa 
do Estado de Rondônia.
Deixar uma saudação muito especial de boas-vindas a 
esta feira ao Presidente da Comissão de Agricultura do 
Senado Federal, o meu amigo Senador Alan Rick. Sua 
presença aqui engrandece o nosso evento e com cer-
teza traz luz a alguns temas que são importantes para 
o destravamento da pauta da agricultura do Estado de 
Rondônia, do Acre e de todo o Brasil. Vossa excelência é 
muito bem-vindo a nossa Rondônia Rural Show. 
Em nome do Deputado Federal Fernando Máximo, cum-
primentar todos os meus colegas de bancada federal 
presentes aqui nesse evento. Minha saudação especial. 
Uma saudação ao Ricardo Leite, toda a família Leite está 
aqui, veio conosco. É vizinho do Acre, mas o Leite é 
também é um produtor aqui no Estado Rondônia. Tem 
uma propriedade ali na divisa, perto da ponte do Abunã. 
Já estive lá, conheço e é um grande investidor, parceiro 
nosso. 
Uma saudação às senhoras e aos senhores, em nome 

do meu pastor Sadraque, que está aqui. E uma sauda-
ção aos homenageados, eu sei que tem homenagens no 
dia de hoje, prestadas pela Assembleia Legislativa, em 
nome do senhor Arthur Pissinati, meu amigo meu irmão, 
que está ali. Quando a gente quer comer carneiro aqui, 
viu, Deputado Cirone Deiró, é a família Pissinati que nos 
atende. É o melhor carneiro da região. Deus abençoe.
Mas, a minha palavra é mesmo de saudação. Parabenizar 
a Assembleia Legislativa por promover esse evento, por 
estar dentro da Rondônia Rural Show tradicionalmente, 
trabalhando aqui os grandes temas que são importantes 
para o nosso agronegócio, que nesse momento passa 
por uma fase que precisa de toda atenção de todos nós 
do Parlamento Estadual e de modo muito especial do 
Parlamento Federal. 
Aqui está o Senador Alan Rick e eu vou falar da impor-
tância desse Senador para Rondônia e para Brasil. Nós 
temos uma pauta no Congresso Nacional que são duas 
pautas importantes que eu considero, a pauta da regu-
larização fundiária - eu tive a honra de ser designado o 
relator do projeto 510, pelo Presidente Alan Henrique -, 
está sob a nossa relatoria a esse projeto. E nós estamos 
trabalhando para acelerar na aprovação desse projeto, 
destravar o processo de regularização no Estado de Ron-
dônia. Hoje, esse talvez seja um dos maiores desafios 
que nós temos aqui. 
E um outro projeto que eu fui o relator na Comissão de 
Constituição e Justiça do Senado Federal que é do marco 
temporal. 
Mas, eu queria fazer justiça. Embora o nosso trabalho 
tenha sido ali muito celebrado, porque nós conseguimos 
aprovar na Comissão de Constituição e Justiça e depois 
no plenário no Senado Federal, e foi justamente a partir 
desse momento que nós conseguimos estancar a de-
marcação desenfreada que acontecia no Brasil inteiro. 
Mas, na verdade é que quem primeiro destravou esse 
tema e teve a coragem de enfrentar, pautar na Comissão 
de Agricultura, foi o Senador Alan Rick que aqui está. Ele 
merece o nosso aplauso, merece o nosso reconhecimen-
to por essa coragem. 
Ele enfrentou, eu diria aqui, que ele enfrentou muitas 
forças contrárias, Deputado Pedro Fernandes, mas tal-
vez a primeira que é lá do Estado dele e que é uma tra-
va e um retrocesso para o Brasil, uma mulher chamada 
Marina Silva. Ele teve coragem de enfrentar. Pautou e 
aprovou o projeto do marco temporal. 
Então, Deputado Alan, eu quero aqui em nome da ban-
cada do Estado de Rondônia agradecer você por esse 
gesto e por essa coragem. No mais, deixar a minha sau-
dação, me colocar à disposição. 
Presidente, quando eu estou lá na Câmara alta e aqui 
eu não posso, não posso apitar, eu só posso prestigiar e 
elogiar porque a feira está melhor, cada ano que passa 
está melhor, a estrutura melhorou, os pavilhões estão 
melhores. Então, isso é muito importante, porque essa 
feira é uma vitrine para o agronegócio de Rondônia e 
uma das melhores feiras do Brasil. 
Mas, ontem eu estava andando aqui, queria deixar uma 
sugestão à Assembleia Legislativa e ao Governo do Es-
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tado de Rondônia, que a feira acontece durante o dia. 
Eu fiquei ontem aqui até anoitecer, Deputado Luizinho. 
E aí quando começa a anoitecer, a feira acaba. E aí as 
pessoas que estão na cidade e que, de repente, querem 
vir para cá para poder comprar, especialmente no setor 
da agroindústria, fazer as compras menores - o cara que 
vai comprar um implemento, um trator, um equipamento 
de grande porte, ele vem durante o dia -, mas a pessoa 
que trabalha ao longo do dia, de repente, no próximo 
ano pensar uma feira que avance um pouquinho à noite. 
Para que as pessoas que trabalham durante o dia pos-
sam também participar da feira. É a sugestão que faço 
para que a feira fique ainda maior, com maior grandeza 
atendendo a população.
No mais, um abraço a todos. Parabéns por essa impor-
tante Sessão. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Senador 
Marcos Rogério. Sempre em defesa do povo rondonien-
se no Senado Federal. parabéns pelo seu trabalho. 
Quero convidar o Senador Alan Rick para fazer uso da 
tribuna da Assembleia Legislativa Itinerante, aqui na ci-
dade de Ji-Paraná. 

O SR. DELEGADO LUCAS (Secretário ad hoc) - Presiden-
te, enquanto o senador se destaca ao púlpito, eu gosta-
ria de saudar aqui brevemente a Vereadora Marilsa, uma 
grande vereadora atuando no Município de Alta Floresta 
e o ex-vereador de Buritis, o senhor Wilson Lenz, que 
está presente aqui, também prestigiando. Em nome do 
senhor, cumprimentar toda a população de Buritis pre-
sente no evento. Um grande abraço. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em nome aqui do 
Deputado Laerte Gomes, saudar o Vereador Edinho Fi-
delis, médico aqui da cidade de Ji-Paraná. 
Vou passar para o mestre.

O SR. LAERTE GOMES - Só para registrar, Senador Alan, 
gostaria, Presidente, que Vossa Excelência convidasse 
para fazer parte da Mesa, a maior autoridade eclesiás-
tica que nós temos em Ji-Paraná, o pastor Sadraque 
Muniz, que está aqui conosco. Pastor Sadraque, nosso 
convidado aqui. 
Deputado Ezequiel, acompanhe o Pastor Sadraque Mu-
niz aqui na Mesa. Deputado estadual constituinte aqui 
do Estado de Rondônia. Pastor Presidente da Igreja As-
sembleia de Deus, aqui da nossa cidade, da grande Ji-
-Paraná. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com a palavra, o 
Senador do Estado do Acre, Presidente da Comissão da 
Agricultura do Senado, o senhor Alan Rick. Está com a 
palavra.

O SR. ALAN RICK - Muito obrigado, Presidente Deputado 
Cirone Deiró.
Quero cumprimentar, primeiramente, o querido povo de 
Rondônia presente nessa Sessão Itinerante da Assem-

bleia Legislativa do Estado. Cumprimentar os amigos 
produtores rurais. Cumprimentar os amigos da Polícia 
Militar que estão aqui presentes os Bombeiros, os Poli-
ciais Civis, toda a segurança pública. É uma das bandei-
ras do nosso mandato, além da defesa da agricultura e 
da pecuária, do Acre, de Rondônia e do Brasil. 
Cumprimentar todos os produtores rurais presentes, os 
amigos que vêm a essa feira abrilhantar, fazer negócios, 
enriquecer a população de Rondônia, de Ji-Paraná com 
aquilo que o Brasil tem de mais precioso que é a sua 
produção agrícola. 
Cumprimentar o Presidente Marcelo Cruz, que não está 
presente, mas Presidente da Assembleia Legislativa, nes-
se momento, o Deputado Cirone Deiró, que coordena os 
trabalhos nesta manhã. Cumprimentar o Deputado Luis, 
o Deputado Lucas Torres, Deputada Cláudia de Jesus, 
Deputado Pedro Fernandes, Deputado Laerte Gomes, 
Deputado Ezequiel Neiva, Deputado Luizinho Goebel, 
Deputado Ribeiro e a Deputada Drª Taíssa. Essa jovem 
deputada que acompanha também o nosso trabalho em 
defesa dos brasileiros que fazem medicina fora do Brasil. 
Rondônia tem um grande número de brasileiros que fa-
zem medicina fora e o Acre também. Nós lutamos pela 
aprovação do Revalida, pela aprovação da alteração na 
Lei do Mais Médicos, enfim, é um trabalho que Deputada 
Drª Taíssa também já conhece. 
Cumprimentar o meu querido amigo Deputado Federal 
Fernando Máximo, grande deputado brilhante. Outro ba-
talhador das causas não só da saúde, mas das defesas 
que o Brasil precisa, das pautas relevantes para o nosso 
país. 
Cumprimentar o amigo Deputado Mauricio Carvalho, a 
Deputada Silvia Cristina, o Deputado Lúcio Mosquini, to-
dos os demais deputados de Rondônia sintam-se abra-
çados. Minha amiga Mariana Carvalho. 
Mas, especialmente, cumprimentar meu amigo o Sena-
dor Marcos Rogério. Um senador que enaltece o nome 
de Rondônia para todo o Brasil. Queria uma salva de pal-
mas para o Senador Marcos Rogério. Ele é merecedor. 
Um grande parlamentar... 
Cumprimentar aqui os amigos do Acre. Eu estou ven-
do aqui meu amigo Eltimar, Secretário de Agricultura de 
Cruzeiro do Sul. Quem mais está aí na comitiva? Cadê 
o Prefeito Zequinha? Está aí? Não está, mas tem uma 
comitiva do Acre aqui presente, os amigos. Cumprimen-
tar meu amigo Ricardo Leite, cumprimentar meu amigo 
Rodrigo Pires, amigo Túlio, amigo Bronca, os amigos do 
Acre que vieram prestigiar esse evento. 
Há muitos acreanos, prestigiando uma das maiores fei-
ras de agropecuária do Brasil. Isso é motivo de orgulho 
para Rondônia e para Ji-Paraná. Vocês estão de para-
béns. Que evento fantástico, onde o Brasil pode vislum-
brar a capacidade produtiva e obviamente tudo aquilo 
que pode surgir entre negócios, iniciativas e, acima de 
tudo, o poder da criatividade do nosso agronegócio. 
Falava ainda há pouco do meu amigo Senador Marcos 
Rogério que abrilhanta o Senado e o Estado de Rondô-
nia. Relator de matérias muito importantes como o mar-
co temporal, na Comissão de Constituição e Justiça, que 
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com brilhantismo conduziu a aprovação dessa matéria, 
Senador Marcos Rogério.
Se o Brasil não tivesse aprovado um marco temporal para 
a demarcação de terras indígenas, nós hoje viveríamos 
uma insegurança jurídica terrível. Imagine você investir 
30, 40, 50 anos de sua vida numa terra e, de repente, 
você não ter a segurança e a certeza de que essa terra 
ficará sob gestão e domínio de sua família, porque al-
guém pode buscar uma desapropriação para fins de de-
marcação, sem que se cumpra realmente a legitimidade 
que o Brasil precisava conferir às demarcações. 
Nada contra os nossos amigos irmãos indígenas. Pelo 
contrário, temos votado matérias importantes e defen-
demos a autonomia deles. Que eles tenham autonomia 
para fazer riqueza da sua terra. É algo que nós defen-
demos, porque hoje a nossa política indigenista escra-
viza os nossos irmãos indígenas. Isso tem que mudar. 
O Brasil precisa modernizar essa política, mas acima de 
tudo, defender aqueles que colocam comida na mesa 
dos brasileiros, aqueles geram a riqueza do PIB brasilei-
ro que é o produtor agrícola, que é o pecuarista, que é 
o agricultor. 
Então, hoje nós estamos aqui defendendo essa catego-
ria, esse segmento da economia brasileira, Deputado Ci-
rone Deiró. E hoje, na Comissão de Agricultura nós duas 
pautas muito importantes: a regularização fundiária e o 
licenciamento ambiental. São duas pautas que nós que-
remos votar ainda nesse primeiro semestre. 
E eu tenho a alegria de ter o Senador Marcos Rogério ao 
nosso lado como relator da regularização fundiária. Um 
processo extremamente importante para o Brasil. Uma 
matéria que define regras, desburocratiza, simplifica 
processos e que torna o Brasil mais seguro para aquele 
que produz. Quem quer investir em um país ou quem 
quer aumentar seus investimentos e não tem a certeza 
sobre a parte mais importante que é a parte fundiária. 
Então, quero cumprimentar o Senador Marcos Rogério 
mais uma vez. Esse grande amigo que dignifica o nome 
de Rondônia para todo o Brasil e para o mundo. 
Mais uma vez cumprimentar o amigo Senador Jaime Ba-
gattoli, que se encontra aqui, se eu não me engano. 
Amigo, Vice-Presidente da nossa Comissão de Agricul-
tura, também um batalhador que tem trabalhado para 
defender os interesses do agro de Rondônia e do Brasil. 
No mais, meu muito obrigado, amigos deputados esta-
duais. Meu cumprimento a todos os participantes, fei-
rantes, aos agropecuaristas de Rondônia, aos amigos do 
Acre que aqui estão presentes. E saibam, contem co-
nosco, estamos juntos no Senado, defendendo o Brasil, 
defendendo aquilo que nós temos de mais importante: 
a nossa riqueza está no agro. Deus abençoe Rondônia, 
o Acre e o Brasil. 
Muito obrigado. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Senador 
Alan Rick. Seja bem-vindo ao Estado de Rondônia, Esta-
do que tem o maior índice de pessoas que trabalham na 
agricultura familiar do nosso país. 
Quero cumprimentar aqui o pré-candidato a vereador de 

Cacoal, Emanuel, sua esposa Bia, que tem um excelente 
trabalho na cidade de Cacoal. 
Quero franquear a palavra, por dois minutos, ao Depu-
tado Federal Fernando Máximo. Peço a todos para que 
possamos ser céleres devido ao calor que está aqui e 
as pessoas precisam se refrescar. Deputado Federal Fer-
nando Márcio. 
As pessoas que estão em pé, tem lugares aqui na frente. 
podem se sentar que vocês ficam mais à vontade. Depu-
tada Drª Taíssa.

A SRA. DRA. TAÍSSA – Presidente, me permite um apar-
te, por gentileza, Deputado Cirone? Obrigada. 
Primeiramente, bom dia a todos, mas eu não poderia 
deixar de agradecer a deferência, Senador Alan Rick. E 
dizer que eu sou admiradora do seu trabalho. Não é de 
hoje. Hoje, se Rondônia tem e o Brasil tem um trabalho 
muito forte em relação aos demais médicos e principal-
mente em relação ao fortalecimento do agro, é através 
do seu trabalho. 
Eu fico muito feliz. Eu sou da região de Guajará-Mirim, 
Nova Amoré, a Ponta do Abunã, ali do seu lado, sabe-
mos o que vem passando em relação às cheias. O seu 
trabalho dignifica, nós aqui, rondonienses, somos admi-
radores do seu trabalho. Continue assim, porque você 
inspira outros parlamentares no mesmo rumo. Muito 
obrigada. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com a palavra, De-
putado Federal Fernando Máximo.

O SR. FERNANDO MÁXIMO - Bom dia a todos! Bom dia 
Rondônia Rural Show! Quero cumprimentar todos os 
deputados aqui. Parabenizar pelo evento da Assembleia 
Legislativa. Deputada Drª Taíssa, bichinha guerreira, 
trabalhadora. Está sempre correndo aí pelo Estado de 
Rondônia.
Deputado Pedro Fernandes, nosso amigo, trabalhador, 
ex-prefeito. Deputada Cláudia de Jesus, aqui de Ji-Pa-
raná, também com um trabalho muito bonito, muito 
bacana. Deputado Delegado Lucas Torres nosso amigo, 
nosso parceiro, colega da Polícia Civil, eu também sou 
policial. Nosso Deputado Cirone Deiró, de Rondônia e 
de Cacoal.
O nosso amigo Deputado Laerte Gomes, Presidente do 
Parlamento Amazônico, ele que representa Ji-Paraná, 
região central do Estado e todo o Estado de Rondônia.
Cumprimentar o senhor Ricardo Leite, lá do Estado do 
Acre, empresário investidor aqui no Estado de Rondônia 
também. Cumprimento dois senadores queridos: Sena-
dor Alan Rick, lá do Estado do Acre, e o nosso grande 
senador, do Estado de Rondônia, de Ji-Paraná, o Se-
nador Marcos Rogério, que desempenha um trabalho 
extraordinário no Senado Federal, defendendo o agro, 
defendendo os bons princípios, defendendo a coisa séria 
para o nosso país.
Saudar e cumprimentar o nosso querido amigo Pastor 
Sadraque Muniz, referência no meio evangélico em Ji-
-Paraná, no Estado de Rondônia, no Brasil e também 
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com trabalhos internacionais, trabalhos inclusive na Bo-
lívia, em outros países. E na pessoa do pastor Sadraque, 
eu cumprimento todos os demais líderes religiosos pre-
sentes aqui. 
Quero cumprimentar a Coronel Cristina, na pessoa da 
qual eu cumprimento todas as mulheres aqui presentes; 
e faço um cumprimento especial, Deputado Ezequiel 
Neiva, a todos os bombeiros que estiveram presentes lá 
no Rio Grande do Sul. Eu queria que os bombeiros ficas-
sem de pé, por favor, e queria pedir uma salva de pal-
mas para eles. Eles estiveram um grupamento grande. 
Obrigado, parabéns. Podem se sentar. Um grupamento 
grande de bombeiros lá no Rio Grande do Sul, de onde 
eu acabei de voltar também agora, trabalhando incansa-
velmente, resgatando pessoas, salvando vidas, cuidan-
do de animais, se dedicando lá para poder trabalhar e 
salvar vidas naquele Estado. Parabéns. 
Quero cumprimentar o Doutor Alexandre Jésus e atrás 
do pastor João ali, está o Doutor Carlos Grotti, pelo me-
nos estava ali até agora. Dois Procuradores do Ministério 
Público do Estado de Rondônia, que tem feito um traba-
lho maravilhoso, um trabalho muito bom, um trabalho 
muito bacana no Estado de Rondônia. Parabéns pelo 
trabalho incansável dos senhores, contra a corrupção, 
contra as coisas erradas do nosso Estado. 
Cumprimentar o Coronel Glauber Souto, da Polícia Mili-
tar, na pessoa do qual eu cumprimento todos os policiais 
militares aqui presentes que também desempenham um 
trabalho espetacular pelo nosso Estado. 
Cumprimentar o Deputado Ribeiro do Sinpol, que está 
aqui embaixo, nosso amigo também policial civil como 
eu. Cumprimentar também o deputado Luizinho Goe-
bel, nosso amigo, nosso parceiro de longa data, desde 
a época da Secretaria de Saúde, sempre foi muito par-
ceiro, assim como o Deputado Ezequiel Neiva, ambos da 
região do Cone Sul. Também um deputado aguerrido, 
um deputado que trabalha muito, guerreiros pelo Estado 
de Rondônia. 
Quero cumprimentar todos os servidores da Assembleia 
Legislativa que puderam organizar essa festa maravilho-
sa, que sem eles essa festa não estaria sendo organi-
zada, não estaria sendo executada aqui agora. Então, a 
todos os servidores que organizaram. Cumprimentar as 
senhoras e os senhores; o Deputado Rodrigo Camargo, 
está aqui embaixo - meu Deus do Céu, como é que eu 
esqueço o Deputado Rodrigo Camargo, delegado, meu 
amigo parceiro -, tem feito um trabalho realmente muito 
importante pelo Estado de Rondônia também tem tra-
balhado por princípios. Parabéns, Deputado estamos 
juntos.
Senhoras e senhores, estou muito feliz de estar aqui na 
Rondônia Rural Show. Acabei de chegar do Rio Grande 
do Sul, onde estávamos fazendo atendimentos médicos, 
atendimento de resgate de animais, distribuindo agasa-
lhos, distribuindo roupas àquela população que está so-
frida lá. Por isso que eu homenageio os bombeiros que 
estão lá também trabalhando na região de Canoas. Tam-
bém fiquei na região de Canoas, São Leopoldo, Lomba 
Grande, na região de Caxias, que não está tão acome-

tida, mas a gente chegou por Caxias, região de Porto 
Alegre, todos os municípios ali, Esteio, trabalhando in-
tensamente. Então, parabéns ao Corpo de Bombeiros. 
Quero dizer que estou muito feliz de estar aqui na Ron-
dônia Rural Show, uma festa extraordinária. Senador 
Alan Rick, uma festa fantástica. O senhor é muito bem-
-vindo aqui no nosso Estado. O senhor que é um defen-
sor do agro, assim como nós. 
E quero trazer uma notícia boa para os senhores. Ontem 
à noite nós tínhamos um projeto na Câmara dos Depu-
tados que, graças a Deus, começou anteontem a vota-
ção, terminou a votação ontem. Foram dez destaques 
que a situação colocou nesse projeto, mas é um projeto 
fantástico. Um projeto que proíbe quem for pego inva-
dindo terras, do MST, proíbe de ter cargo em comissão, 
ser assessor de deputado, ser assessor de vereador, ser 
assessor de prefeito. 
Um projeto que proíbe que eles contratem com o ser-
viço público. E que proíbe ainda uma série de coisas 
para impossibilitar e dificultar a invasão de terras. Tanto 
trabalho que dá para a pessoa comprar uma terra, tanto 
trabalho que dá para a pessoa ter um terreninho, aí vem 
o pessoal e invade. Nós não aceitamos isso, então con-
seguimos aprovar. Começou na terça-feira, um projeto 
difícil, uma guerra danada e terminamos ontem à noite 
a votação. Mas, está aprovado e isso é para o agro. É 
fundamental. Isso garante o direito à propriedade. Isso 
é extremamente importante para o nosso país.
Quero deixar aqui um abraço a todos e dizer que o De-
putado Fernando Máximo continua em Brasília lutando 
forte pelo Estado de Rondônia, pelo agro, pelas mulhe-
res, pelas crianças, pelas igrejas, pelos princípios, contra 
o aborto, contra a legalização de drogas, contra a ideolo-
gia de gênero, contra todas essas mazelas que tentaram 
colocar no nosso país.
Muito obrigado. deus abençoe a todos.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Federal Fernando Máximo.
Quero cumprimentar aqui o Rafael Evangelista, da co-
missão do Idaron. Obrigado, Rafael pela presença aqui.
Pessoal, muita gratidão a vocês que estão aqui presen-
tes. Nessa Comissão especial, nós temos quatro deputa-
dos estaduais da cidade de Ji-Paraná: o Deputado Nim 
Barroso, a Deputada Cláudia de Jesus, o Deputado Af-
fonso Candido e o Deputado Laerte Gomes, nosso eter-
no presidente, da Assembleia Legislativa.
Em respeito a esses deputados que são daqui de Ji-Pa-
raná, da casa, vou passar a Presidência dessa Comissão 
Especial da Sessão Extraordinária Itinerante ao Deputa-
do Laerte Gomes, para que dê continuidade aos traba-
lhos da Assembleia Legislativa. Obrigado, deputado.

(Às 11 horas e 10 minutos, o Senhor Cirone Deiró 
passa a presidência ao Senhor Laerte Gomes)

O SR. LAERTE GOMES (Presidente) – Obrigado. Convido 
a Deputada Cláudia de Jesus, aqui da nossa cidade, para 
sentar do lado aqui para ajudar no comando da Sessão. 

VIDE ORIGINAL https://transparencia.al.ro.leg.br/Diario/
1367

Autenticidade, integridade e interoperalidade - ICP BRASIL



DO-e-ALE/ROANO XIII - Nº 102 10/06/2024

Senta aqui Deputada Cláudia.
Só ressaltar aqui, o Senador Marcos Rogério, sobre a 
sua sugestão, a gente já trabalhou isso, de a feira se es-
tender mais, mas os expositores, devido ao clima muito 
quente, começar às 7 da manhã, eles não quiseram que 
estendesse até mais à noite. 
E nós temos, é importante a população saber, nós te-
mos uma feira que o Governo do Estado está fazendo, 
uma feira gastronômica, ao lado da Havan, que o pes-
soal vem aqui de dia, a maioria das agroindústrias ficam, 
algumas ficam aqui de dia e a noite estão expondo lá na 
feira gastronômica, pegando dois públicos. E os restau-
rantes que estão aqui também indo a noite trabalhar lá.
Então, a cidade está com eventos, o pessoal está apro-
veitando a Rondônia Rural Show, os novos visitantes, 
também para poder gerar renda aqui na nossa cidade. 
Cumprimentar aqui o nosso Procurador do Ministério 
Público, Doutor Eriberto Barroso. É uma alegria tê-lo co-
nosco aqui nessa Sessão. 
Saudar também aqui o Rico Leite. Rico, parabéns. O 
Rico Leite, Ricardo Leite, é proprietário da Uniron, que 
agora é a Unisapiens, em Porto Velho, e o Nosso Frigo-
rífico, que tem em Extrema e Cacoal, são mais de 600 
colaboradores, gerando empregos no nosso Estado de 
Rondônia. 
Nós vamos iniciar agora. Os deputados, depois nós va-
mos fazer a Sessão e depois vamos conceder a fala para 
eles, mas antes nós vamos, não é Deputada Cláudia, 
fazer as homenagens, a Deputada Cláudia vai chamar 
aqui os homenageados. 
Cumprimentar o nosso parceiro, amigo, o Vereador Edi-
nho Fidelis, em nome dele cumprimentar todos os ve-
readores que estão aqui.
A gente já vai iniciar com as homenagens da proposição 
do Deputado Marcelo Cruz, os primeiros. E convidar os 
nossos deputados que estão aqui para nos ajudar fazer 
as entregas. 
Vamos começar pela proposição do Deputado, Presiden-
te da Assembleia Legislativa, o qual quero cumprimen-
tar, Deputado Marcelo Cruz. 

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Convi-
damos, neste momento, todos os deputados estaduais 
que são proponentes das homenagens desta manhã, 
Deputado Laerte Gomes, Deputado Ribeiro do Sinpol, 
Deputado Luis do Hospital, Deputada Cláudia de Jesus, 
Deputado Ezequiel Neiva, para que estejam aqui à fren-
te da nossa Mesa para que a gente inicie as nossas ho-
menagens.

O SR. LAERTE GOMES (Presidente) – Solicitar à Asses-
soria de Mesa para chamar os deputados que estão aqui 
atrás, para também colaborar para a gente poder ser 
mais ágil nessas homenagens. O Deputado Cirone e os 
deputados que estão ali.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Neste 
momento vamos fazer a entrega de uma placa de ho-
menagem à Igreja Evangélica Assembleia de Deus em 

Ji-Paraná, pela celebração dos seus 59 anos de funda-
ção e em reconhecimento pelos seus valorosos serviços 
prestados ao Município de Ji-Paraná e ao Estado de Ron-
dônia. O proponente é o Deputado Marcelo Cruz, que 
está sendo representado nesta manhã pelo Deputado 
Cirone Deiró. 
Eu convido, neste momento, o representante da Igreja 
Assembleia de Deus em Ji-Paraná, o Pastor Presidente 
Sadraque Muniz. 

O SR. LAERTE GOMES (Presidente) – Convido também 
o Deputado Luizinho Goebel e Deputada Drª Taíssa para 
juntos entregar essa homenagem que o nosso Presiden-
te, Deputado Marcelo Cruz, propôs à Igreja Assembleia 
de Deus de Ji-Paraná – Ieadjipa, pelos seus 59 anos na 
nossa cidade. Quando se instalou aqui em Ji-Paraná ain-
da era Vila Rondônia, um distrito de Porto Velho.

(Entrega da homenagem)

Uma salva de palma para a Igreja Assembleia de Deus 
pelos seus 59 anos, ao nosso Pastor Presidente, Pastor 
Sadraque Muniz que também já contribuiu com esse Es-
tado com dois mandados deputado estadual e deputado 
estadual constituinte.
Obrigado.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Con-
vidamos neste momento o Senhor Arthur Pissinati. Ele 
veio do Espírito Santo e ajudou a colonizar Rondônia, 
um verdadeiro bandeirante de Rondônia. São 52 anos 
aqui do Estado.

O SR. LAERTE GOMES (Presidente) – Senhor Arthur Pis-
sinati, pai do Sérgio, vem junto Sérgio. Os filhos que es-
tiverem aqui, a esposa se estiver, vem junto todo mundo 
aqui. Convidar aqui o Deputado Cirone Deiró, o Senador 
Marcos Rogério também para fazer essa integra junto 
porque é muito amigo da família.
Senhor Arthur Pissinati.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – O Se-
nhor Arthur Pissinati recebe neste momento a Medalha 
do Mérito Legislativo em reconhecimento pelos relevan-
tes serviços prestados ao Estado de Rondônia, propo-
nente ao Deputado Marcelo Cruz sendo representado 
nessa manhã pelos Deputados Estaduais de Rondônia. À 
frente, o Deputado Cirone Deiró, Deputada Drª Taíssa, 
Deputado Riberio do Sinpol, Deputado Luis do Hospital 
e Deputado Luizinho Goebel.

O SR. LAERTE GOMES (Presidente) – Senhor Arthur Pis-
sinati.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Con-
vidamos a vereadora do Município de Ji-Paraná Juscelia 
Costa Dallapicola, para que seja também homenageada 
nessa manhã.

O SR. LAERTE GOMES (Presidente) – Por favor, só um 
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momentinho, o senhor Arthur Pissinati está ali. Agora, 
tira foto aqui, Sergio, vem cá tirar uma foto com o seu 
pai, rapaz! Vem aqui.
Parabéns, senhor Arthur, uma salva de palmas agora 
para esse pioneiro de Ji-Paraná.

(Entrega da homenagem)

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Convi-
damos neste momento a Vereadora de Ji-Paraná Jusce-
lia Costa Dallapicola.

(Entrega da homenagem)

O SR. LAERTE GOMES (Presidente) – Convidamos os 
deputados estaduais, o Deputado Luizinho, Deputado 
Ribeiro, a todos aqui para participar.
Eu vou passar agora a presidência para a Deputada 
Cláudia de Jesus, para fazer aqui as homenagens que 
a Assembleia Legislativa concedeu por nossa iniciativa. 

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Nes-
te momento, a gente vai dar início à entrega de Título 
Honorífico de Honra ao Mérito aos Policiais Militares do 
Estado de Rondônia, pelos relevantes serviços prestados 
ao Estado. O proponente é o Deputado Estadual Laerte 
Gomes.
Já convidamos para que se posicionem aqui o 2º Sargen-
to PM Antônio Sergio Cezário da Silva, o 3º Sargento PM 
Moacir do Carmo dos Santos, o Cabo PM Hérik Henrique 
de Souza e o Cabo PM Isaias da Silva Alves para que 
recebam das mãos do Deputado Estadual Laerte Gomes 
o Título Honorífico de Honra ao Mérito.

(Entrega da homenagem)

(Às 11 horas e 22 minutos, o Senhor Laerte Gomes 
passa a presidência à Senhora Cláudia de Jesus)

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Presidente) – Parabéns, De-
putado Laerte Gomes pela justa homenagem. Parabéns 
aos militares pelo aguerrido trabalho. Uma salva de pal-
mas aos militares homenageados. 

 A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Con-
vidamos, neste momento, para receber Medalha do Mé-
rito Legislativo aos Bombeiros Militares pelos relevantes 
serviços prestados, o Tenente-Coronel Bombeiro Militar 
Victor Paulo Rodrigues de Souza, o Capitão Roberto Bas-
si Sassamoto, o 1º Sargento Leoma Gonçalves da Costa 
e o 2º Sargento Evaldo de Brito Rodrigues.
  Capitão Roberto Bassi Sassamoto, Policial Militar 
do Estado de Rondônia que recebe a Medalha do Mérito 
Legislativo, o 1º Sargento Policial Militar Leoma Gonçal-
ves da Costa também homenageado, juntamente com o 
2º Sargento da Polícia militar Senhor Evaldo de Brito Ro-
drigues e o 2º Sargento da Polícia Militar o senhor João 
Alberto Albergaria Filho. Homenageados nesta manhã 
pelo Deputado Laerte Gomes com a Medalha do Mérito 
Legislativo pelos relevantes serviços  prestados ao Esta-
do de Rondônia. 

(Entrega da homenagem)

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Presidente) – Uma salva de 
palmas aos homenageados. 

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Solici-
tamos a presença do Coronel Glauber para que também 
se faça presente na entrega aqui nas homenagens da 
Assembleia Legislativa de Rondônia, proponente Depu-
tado Laerte Gomes. 
   Convido o 1º Sargento Leônidas Gonçalves da Costa, 
se ainda estiver aqui no ambiente, que possa vir aqui à 
frente para receber a sua Medalha do Mérito Legislativo. 
Convidamos nesse momento, o 2º Sargento PM José 
Geraldo Vieira Lima de Melo e também o 2º Sargento 
PM Márcio Lourenço da Conceição, o 2º Sargento PM 
Evandro Raimundo Bento de Souza e a 2ª Sargento PM 
Rosangela Ferreira Anez Alcântara. 
Convidamos também o 3º Sargento César Augusto Pei-
xoto de Lima. São os homenageados nesta manhã. Con-
vidamos o 2º Sargento PM José Geraldo Vieira Lima de 
Melo, 2º Sargento PM Márcio Lourenço da Conceição, 
2º Sargento PM Evandro Raimundo Bento de Souza, 2ª 
Sargento Rosangela Ferreira Anez Alcântara, 3º Sargen-
to César Augusto Peixoto de Lima.
Convidamos neste momento, Gustavo Ari Saar e o Cabo 
Charles Gomes Siqueira. 

(Entrega da homenagem)

Vamos entregar agora Votos de Louvor aos servidores 
pelos relevantes serviços prestados ao Estado de Rondô-
nia, uma homenagem proposta pelo Deputado Estadual 
Laerte Gomes. 
Convidamos neste momento os senhores Cláudio Rober-
to Rodrigues Junqueira, Francisco Gomes, João Luiz Es-
teves e o Professor Walter Rocha Meira. São servidores 
do Instituto de Colonização da Reforma Agrária, o Incra. 

(Entrega da homenagem)

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Presidente) – Uma salva de 
palmas para os servidores do Incra que estão sendo ho-
menageados. São 52 anos de serviço público. Parabéns 
a todos os homenageados. Parabéns ao Deputado Laer-
te Gomes pelo reconhecimento do trabalho importante 
desses servidores.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Obri-
gado, Deputado Laerte Gomes. Finalizamos a entrega 
das homenagens propostas pelo Deputado Laerte Go-
mes.
Neste momento convidamos o Deputado Luis do Hospi-
tal, que fará as suas homenagens. 
Neste momento, o Deputado Luis do Hospital fará a 
entrega do Título Honorífico de Cidadão do Estado de 
Rondônia, em reconhecimento pelos relevantes serviços 
prestados ao senhor Júlio César Rocha Peres, Presidente 
da Agência de Defesa Sanitária Agrosilvopastoril do Es-
tado de Rondônia, o Idaron. O senhor Júlio César Rocha 
Peres, além do Título Honorífico de Cidadão do Estado 
de Rondônia, receberá também o Voto de Louvor.

(Entrega da homenagem)
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A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Presidente) – Parabéns ao 
Deputado Luis do Hospital pela justa homenagem. Pa-
rabéns ao senhor Júlio César Rocha Peres pela homena-
gem recebida, pelo relevante trabalho realizado à frente 
da Agência Idaron.
Uma salva de palmas para o Júlio, homenageado nesta 
manhã.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Obri-
gada ao Deputado Luis do Hospital. Parabéns ao home-
nageado.
Neste momento, faremos a entrega de Medalhas do Mé-
rito Legislativo em homenagem aos policiais lotados no 
4º Batalhão de Polícia Militar, em reconhecimento ao ato 
de bravura por salvar a vida de um bebê pela manobra 
de Heimlich, do Município de Espigão D’Oeste.
Convidamos aqui à frente o 1º Sargento PM Kleussuir 
Luciano de Lima, o 2° Sargento PM David Silva Rodri-
gues, o 3 Sargento PM Valtenir Alves da Cunha Galdino, 
o Cabo PM Maurício Pereira Campos e o Cabo PM Sílvio 
de Jesus Mendonça.

(Entrega da homenagem)

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Presidente) – Parabéns, De-
putado Ribeiro do Sinpol pela justa homenagem. Para-
béns também aos homenageados.
Uma salva de palmas aos homenageados.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Sar-
gento Kleussuir Luciano de Lima se faz presente?
Pedimos aos homenageados que estão aqui à frente não 
saiam, porque eles receberão outra homenagem pro-
posta por outro deputado estadual.
Estes bravos heróis também serão homenageados neste 
momento com Votos de Louvor, homenagem proposta 
pelo Deputado Ezequiel Neiva.
Só reforçando e repetindo os homenageados são o 1° 
Sargento PM Kleussuir Luciano de Lima, o 2° Sargento 
PM David Silva Rodrigues, o 3° Sargento PM Valtenir Al-
ves da Cunha Galdino, o Cabo PM Mauricio Pereira Cam-
pos e o Cabo PM Sílvio de Jesus Mendonça. 
Receberam Medalhas do Mérito Legislativo e Votos de 
Louvor, Medalhas do Deputado Ribeiro do Sinpol e Votos 
de Louvor do Deputado Ezequiel Neiva.

(Entrega da homenagem)

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Presidente) – Parabéns ao 
Deputado Ezequiel Neiva pela homenagem. Mais uma 
vez uma salva de palmas a todos os homenageados.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Pedi-
mos ao Deputado Ribeiro do Sinpol que se faça presen-
te, permaneça ali à frente.
Nesse momento iremos entregar Votos de Louvor 
em homenagem aos Policiais Civis aposentados, pe-
los trabalhos eternizados em nossos corações e suas 
contribuições que nunca serão esquecidas por todos os 
anos de serviços prestados ao Estado de Rondônia.
Convidamos, neste momento, a senhora Alice de Araújo 

Nogueira, escrivã de polícia; a senhora Aurileide Pereira 
de Souza Carvalho, datiloscopista policial; o senhor Car-
los Campregher. 

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Presidente) – Convidar os 
Deputados presentes para, junto do Deputado Ribeiro 
do Sinpol, entregar as homenagens. Se dirijam aqui à 
frente. 

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Ali-
ce de Araújo Nogueira; Aurileide Pereira de Souza Car-
valho; O senhor Carlos Campregher está representado 
pelo senhor Hermes e Efrain Velten, agente de polícia. 
Aguardamos o senhor Hermes, que receberá a Homena-
gem do senhor Carlos.

(Entrega da homenagem)

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Presidente) – Uma salva de 
palmas aos homenageados.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Que-
remos saber se o Sargento Edemilson da Silva está pre-
sente, o Cabo Leandro Souza dos Santos, o Sargento 
Jackson de Assunção, se estão presentes. Não se apre-
sentaram ao nosso Cerimonial, mas de repente chega-
ram depois. Se estiverem presentes, procurem o nosso 
Cerimonial, por gentileza. 
Neste momento convidamos o senhor Francisco Reginal-
do Tavares, agente de polícia aposentado, que receberá 
neste momento Voto de Louvor. 
Convidamos também o Senhor Francisco Vanderilo de 
Lima, escrivão de polícia. 

(Entrega da homenagem)

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Presidente) – Uma salva de 
palmas aos homenageados.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Con-
vidamos  Alice de Araújo Nogueira; Aurileide Pereira de 
Souza Carvalho; o senhor Carlos Campregher represen-
tado pelo Senhor Hermes; Efrain Velten; o senhor Fran-
cisco Reginaldo Tavares e o senhor Francisco Vanderilo 
de Lima.

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Presidente) – Peço ao Ceri-
monial para que chame novamente os homenageados, 
a pedido do Deputado Ribeiro.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Senho-
ra Alice de Araújo Nogueira, Aurileide Pereira de Sou-
za Carvalho, o senhor Carlos Campregher representado 
pelo Hermes, Efrain Velten, Francisco Reginaldo Tavares 
e Francisco Vanderilo de Lima.
Agora, o senhor Ivanildo Pereira da Silva, o senhor Ivo 
Alves de Almeida e o senhor José Carlos Correia.

(Entrega da homenagem)

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Presidente) – Uma salva de 
palmas aos homenageados.

VIDE ORIGINAL https://transparencia.al.ro.leg.br/Diario/
1370

Autenticidade, integridade e interoperalidade - ICP BRASIL



DO-e-ALE/ROANO XIII - Nº 102 10/06/2024

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Nes-
te momento, será homenageado o senhor José Santana 
Pacheco, representado pelo o senhor Luiz Roberto Lima 
da Silva, amigo de trabalho do seu José Santana.
Convidamos a senhora Lizete Farege, agente de polícia, 
nesse ato ela será representada por uma amiga de tra-
balho também, a senhora Renata da Costa.

(Entrega da homenagem)

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Presidente) – Uma salva de 
palmas aos homenageados.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Convi-
damos, neste momento, o senhor Luiz Roberto Lima da 
Silva, agente de polícia; doutor Manoel Jorge de Araújo 
neste ato representado pela doutora Débora de Castro, 
amiga de trabalho do senhor Manoel; a senhora Maria 
Aparecida Santiago de Sena, agente de polícia; e Ma-
riangela de Campos Toguinho, agente de polícia.

(Entrega da homenagem)

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Presidente) – Uma salva de 
palmas aos homenageados.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Con-
vidamos, neste momento, a senhora Mônica Sotero da 
Silva Bueno Aires, escrivã de polícia; o senhor Nelson Al-
ves Aragão, agente de polícia; senhora Nubia Cavalcante 
Araújo, agente de polícia; e o senhor Octaviano Soares 
Costa Filho, agente de polícia.

(Entrega da homenagem)

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Presidente) – Uma salva de 
palmas aos homenageados.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Con-
vidamos Odinete Moraes do Nascimento Silva; o senhor 
Reginaldo Aparecido Amorim, agente de polícia; Dou-
tora Renata Stela Nei da Silva, Delegada de Polícia; a 
senhora Rizelda Ribeiro Feitosa, agente de polícia; e o 
senhor Salomão Grana datiloscopista. Doutor Reginaldo 
Aparecido Amorim, agente de polícia; Doutora Renata 
Stela Nei da Silva, Delegada de polícia; a senhora Rizel-
da Ribeiro Feitosa, agente de polícia e o senhor Salomão 
Grana, datiloscopista.

(Entrega da homenagem)

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Presidente) – Uma salva de 
palmas aos homenageados.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Convi-
damos também o senhor Valter Fernandes de Almeida, 
escrivão de polícia do Estado de Rondônia.

(Entrega da homenagem)

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Presidente) – Uma salva de 
palmas ao homenageado.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Obri-

gada, Deputado Ribeiro do Sinpol, Deputado Lucas Tor-
res, Deputado Laerte Gomes, Deputado Ezequiel Neiva. 
Neste momento, a gente convida a Deputada Cláudia de 
Jesus para que se posicione para entregar as homena-
gens aos seus indicados. Ela vai entregar Votos de Lou-
vor em homenagem ao reconhecimento pelos relevantes 
serviços prestados no âmbito do Estado de Rondônia a 
diversas associações. 

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Presidente) – Convido agora 
o Deputado Laerte Gomes para Presidir esta Sessão.

(Às 11 horas e 52 minutos, a Senhora Cláudia de Je-
sus passa a presidência ao Senhor Laerte Gomes)

O SR. LAERTE GOMES (Presidente) – Já são os últimos 
homenageados agora da proponente a nossa Deputada 
Cláudia de Jesus, saudar aqui o nosso vereador Fidelis, 
de Ji-Paraná,  por estar conosco na Mesa.
Solicitar ao Deputado Ribeiro, Deputado Ezequiel Nei-
va que aguardem aqui na frente, ao lado da Deputada 
Cláudia para colaborar na entrega dos Títulos.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Convi-
damos, neste momento, a senhora Roberta Campos Go-
mes que receberá a homenagem para a Associação Clu-
be das Mães dos Setores 4 e 7, do Município de Jaru. A 
senhora Roberta Campos Gomes que receberá das mãos 
da Deputada Cláudia de Jesus homenagem à Associação 
Clube das Mães dos Setores 04 e 07, de Jaru.

(Entrega da homenagem)

O SR. LAERTE GOMES (Presidente) – Uma salva de pal-
mas a nossa homenageada.
      
A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Neste 
momento, será homenageado a Associação da Irmanda-
de do Divino Espírito Santo, do Vale do Guaporé. Convi-
damos a senhora Magna Gonçalves Marques.

(Entrega da homenagem)

O SR. LAERTE GOMES (Presidente) – Uma salva de pal-
mas à homenageada.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Con-
vidamos o senhor Anderson dos Santos Farias, que re-
ceberá o Voto de Louvor para a Associação das Escolas 
Família Agrícola – AEFARO.

(Entrega da homenagem)

O SR. LAERTE GOMES (Presidente) – Uma salva de pal-
mas à associação homenageada.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Convi-
damos o senhor Antônia Mozzioli, representando a As-
sociação de Proteção ao Apenado e Condenado – APAC, 
de Cacoal.
Já convidamos também os senhores Sandro Souza e Ju-
liane Barbosa que receberão os Votos de Louvor para a 
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União das Cooperativas da Agricultura Familiar e Econo-
mia Solidária Do Estado de Rondônia, UNECAFES, que 
completa 10 anos.

(Entrega da homenagem)

O SR. LAERTE GOMES (Presidente) – Uma salva de pal-
mas à APAC, de Cacoal. Parabéns.

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Con-
vidamos à frente a senhora Selma Alves para receber o 
Voto de Louvor, representando o Centro de Educação 
Infantil – Creche Cantinho do Céu. Instituição que já 
atendeu mais de 15 mil crianças desde a sua fundação 
no dia 18 de fevereiro de 1987, atuando até hoje, no 
segundo distrito de Ji-Paraná.

(Entrega da homenagem)

O SR. LAERTE GOMES (Presidente) – Parabéns à Creche 
Cantinho do Céu, à Selma, diretora, e a toda a equipe. 
A Deputada Cláudia de Jesus fez a homenagem. Mere-
cidíssima.
Creche que atende gratuitamente 480 alunos. Deixar um 
abraço aso fundadores: Dona Odete a o senhor Arlindo. 
E também à gerente-geral Renata.
Salva de palmas, porque a Cantinho do Céu faz realmen-
te um trabalho social e educacional excepcional. 

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Neste 
momento a Deputada Cláudia de Jesus fará a entrega 
de Voto de Louvor em homenagem aos integrantes da 
Comissão da implementação da Lei nº 5.732 de 2024, 
no âmbito do Estado de Rondônia.
Convidamos aqui à frente Fábio Roberto de Oliveira San-
tos, Defensor Público-Geral, representando do Núcleo 
Especializado na Promoção da Igualdade Étnico-Racial e 
Cultural, da Defensoria Pública do Estado de Rondônia, 
o NUERC. O senhor Fábio Roberto receberá o Voto de 
Louvor pela Comissão e também pelo Conselho Estadual 
de Promoção da Igualdade Racial, o CEPIR.

(Entrega da homenagem)

O SR. LAERTE GOMES (Presidente) – Uma salva de pal-
mas ao Doutor Fábio, à Defensoria Pública do Estado 
de Rondônia, que realmente exerce um trabalho mara-
vilhoso.
 
A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Convi-
damos o senhor Antônio Marcos, que é irmão da nossa 
homenageada Marta Souza Costa, Secretária Executiva 
da Secretaria de Estado da Educação, Seduc. Participan-
te da Comissão para implementação da Lei nº 5.732 de 
2024.

(Entrega da homenagem)

O SR. LAERTE GOMES (Presidente) – Parabéns. Uma sal-
va de palmas. 

A SRA. MEIRY SANTOS (Mestre de Cerimônias) – Passo, 
neste momento, a palavra ao Deputado Laerte Gomes. 

O SR. LAERTE GOMES (Presidente) – Deputada Cláudia, 
quer fazer uso da palavra?
Agradecer primeiro a todos os homenageados, os fami-
liares de todos os parlamentares que foram proponen-
tes desses Votos, dessas homenagens. Sejam sempre 
bem-vindos aqui na Assembleia Legislativa do Estado de 
Rondônia, todos merecidíssimos. 
Neste momento, declaro encerrada a Comissão Geral e 
retornamos aos trabalhos nesta Sessão. Eu vou suspen-
der a Sessão para dar tempo para todos poderem respi-
rar um pouco nesse calor. 
Antes, eu vou cumprimentar aqui e agradecer a presen-
ça do nosso Conselheiro do Tribunal de Contas do Esta-
do de Rondônia, ex-deputado estadual, ex-prefeito de 
Presidente Médici, Francisco Carvalho, carinhosamente 
conhecido como Chico Paraíba; ao senhor Lauro Fernan-
des, Diretor Técnico da Caerd. O Anderson, empresário 
que está aqui, lá de Alto Paraíso, nosso amigo. Anderson, 
é uma alegria recebê-lo aqui e também esteve presente, 
conosco aqui, a ex-deputada federal Mariana Carvalho.
Eu vou suspender a Sessão até às 14 horas para propor-
cionar aos que estão aqui e querem assistir a Sessão, 
em que vão ser deliberados vários projetos na Sessão 
Extraordinária, para vocês poderem almoçar, para poder 
tomar um ar, dar uma refrescada e às 14 horas nós 
vamos reabrir a Sessão. Então, os deputados vão dis-
cutir projetos, debater projetos, poder falar, discursar, e 
hoje nós temos muitas matérias para deliberar.
Agradecer a presença do meu amigo, parceiro, Vereador 
Edinho Fidelis, grande vereador aqui de Ji-Paraná, se faz 
presente conosco na Mesa e a todos vocês. 
Está suspensa a Sessão, às 14 horas retornaremos, já 
para deliberar a Ordem do Dia.

(Às 12 horas, encerra-se a Comissão Geral e sus-
pende-se esta Sessão às 12 horas e 01 minuto, 
sendo reaberta às 15 horas e 26 minutos sob a 
presidência do Senhor Marcelo Cruz)

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Está reaberta esta 
Sessão. 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) – 
Senhor Presidente, registra a minha presença. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Registrar a pre-
sença da Deputada Rosangela Donadon. 
Passo a palavra para o Deputado Cássio Gois, por cinco 
minutos. 

O SR. CÁSSIO GOIS – Sejam todos bem-vindos. Que-
ro cumprimentar todos que vieram na Rondônia Rural 
Show, de 2024. Cumprimentar todos os deputados da 
Mesa na pessoa do  nosso Presidente Deputado Marcelo 
Cruz; nosso companheiro de bancada, o Deputado Laer-
te Gomes, líder do Governo Marcos Rocha. 
Uma semana de muito trabalho, junto ao Governador 
Marcos Rocha na segunda-feira com a presença de 
todos os secretários estaduais do Governo do Estado. 
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Cumprimentar o Secretário da Agricultura, o Luiz Paulo; 
o Diretor da Emater, o Luciano Brandão. A festa está 
muito bonita, gigante, organizada com mais de 600 ex-
positores, muito, muito melhorada. E a gente percebe 
isso na alegria das pessoas. Um dos produtores que eu 
encontrei já no primeiro dia, disse com muita tranquili-
dade: “Deputado, do primeiro dia do ano passado para 
cá, só a diferença do primeiro dia já passa de 30% a 
mais, o meu movimento é a minha renda”. 
É isso que o Governo do Estado tem procurado fazer: 
melhorar cada vez mais a Rondônia Rural Show, junto 
com a Assembleia Legislativa, que tem sido muito 
parceira na aprovação de projetos que são voltados para 
agricultura do Estado de Rondônia. 
A gente sabe que o nosso Estado é agro, é muito forte. 
Aqui tem a presença, hoje, de vários países, que estão 
fazendo negócios. Em várias rodadas de negócios que 
nós temos. Aqui temos o Sistema S, as entidades, as 
grandes empresas do Estado de Rondônia que reven-
dem, que fabricam muitos produtos de alta qualidade. 
A Rondônia Rural Show tem matérias específicas para 
serem votadas nessa Sessão Itinerante, que acontece 
aqui hoje. Discutimos diversos projetos de melhoria das 
estradas e da agricultura, e o nosso trabalho aqui hoje 
só está iniciando. 
Eu como deputado estadual, completo 1 ano e 4 meses 
de Mandato, e tenho um mandato voltado para investir 
no homem do campo. Já distribuí e destinamos mais de 
R$ 6 milhões de recursos na região do café, chegando a 
mais de 25 municípios do Estado de Rondônia. 
Em menos de 2 anos, a gente já chega a 50% desse 
Estado maravilhoso, com investimento, com trabalho e 
com Projetos de Lei que se tornaram lei do ano passado 
para cá, defendendo o produtor, principalmente o café. 
A gente defende muito que o Café Robusta Amazônica, 
um Projeto de Lei que eu apresentei hoje, seja adquirido 
com prioridade pela administração pública, já que no 
ano passado, se tornou Patrimônio Cultural do Estado de 
Rondônia. Essa é a nossa defesa. 
Eu me recordo e vi aqui essa semana a nossa Secretária 
Luana Rocha, fazendo uma palestra com as mulheres do 
agro. E por isso, nós estamos trazendo aqui hoje, um 
grande projeto que é tornando o dia 22 de junho o dia 
em que o 1º Congresso de Mulheres do Agro aconteceu 
no Estado de Goiás há muito tempo. 
E essa data agora, no Estado de Rondônia, será sim-
bolizada. Deputada Cláudia de Jesus, Deputada Ieda 
Chaves, que está aqui, o dia 22 de junho será o Dia 
das Mulheres do Agro. Eu espero que os deputados que 
estão aqui hoje, aprovem essa matéria junto comigo e 
várias outras homenagens, que a gente apresenta aqui 
hoje, pelo nosso gabinete, aos cidadãos rondonienses, 
que têm sido muito importantes para nós. 
A prova disso são os 42 bombeiros militares, dois 
médicos, que nós temos no Rio Grande do Sul, prestando 
esse serviço humano que é atender os irmãos do Rio 
Grande do Sul. 
A gente viu o Governo do Estado se movimentando, 
várias prefeituras do Estado de Rondônia, exemplo da 

Prefeitura de Porto Velho e a de Cacoal, nosso Prefeito 
Adailton Fúria. Centenas e centenas de carretas chegan-
do para o Rio Grande do Sul, na cobertura e no apoio 
aos nossos irmãos rio-grandenses. E não seria diferente 
para essa Casa deixar de homenageá-los. 
Hoje, nós estamos apresentando aqui 42 Votos de 
Louvor, a todos esses bombeiros militares. Uma turma 
já chegou no Estado de Rondônia, os primeiros 21 e os 
outros 22 bombeiros militares, estão neste momento, 
trabalhando no Rio Grande do Sul e nem por isso, a 
gente deixará de homenageá-los. Então, espero que 
essa Casa faça essa aprovação dessa matéria, porque 
para mim é muito importante. 
Apresentamos também uma homenagem para o senhor 
Francisco Vitorino, que faleceu no ano passado, no dia 6 
de junho. Uma pessoa de autoestima, pioneiro conheci-
do no Estado de Rondônia. E a gente segue o trabalho 
também, reconhecendo todo em vida e trabalhador, la-
butou pelas estradas de Cacoal do Estado de Rondônia. 
Peço a nossa contribuição na Rondônia Rural Show des-
se ano e deixo aqui para vocês. 
E eu espero que a minha equipe me entregue esse co-
letivo com todos os nossos trabalhos que a gente tem 
feito e que a gente vai fazer um pouco mais pelo Estado 
do Rondônia. 
É uma alegria muito grande esse ano, poder deixar aqui 
à disposição de todos os rondonienses, uma feira em 
que passam mais de 200 mil pessoas nesses 5 dias em 
que ela acontece. Nós tivemos o prazer de deixar expos-
to aqui nesses dias de feira um ônibus super leito. Que 
foi adquirido com Emenda Parlamentar em parceria com 
a Sesau, em parceria com o Governador Coronel Marcos 
Rocha e a ideia brilhante do nosso Prefeito Adailton Fú-
ria, de Cacoal, de trazer um ônibus desse de qualidade, 
com 60 lugares, com comodidade, com Wi-Fi, internet, 
acessibilidade, banheiro. 
É o primeiro ônibus da história do Estado de Rondônia a 
ofertar tamanha qualidade ao transporte de pacientes. 
E a gente espera que, com o passar do tempo, todas as 
cidades possam oferecer, transporte de qualidade, igual 
nós vamos oferecer em Cacoal a partir do final do mês, 
com esse ônibus que foi adquirido com muito trabalho, 
com muito suor e com muita luta numa dupla dinâmica 
que o Estado de Rondônia tem, que é o Prefeito Adailton 
Fúria e o Deputado Cássio Góis. 
Muito obrigado.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Parabéns ao De-
putado Cássio pelas palavras. E quero te parabenizar 
também por essa brilhante ideia, desse ônibus leito. Eu 
estava conversando com outro deputado, as pessoas já 
estão doentes, e quando elas vão ou para Porto Velho 
ou para outra cidade, elas vão pelo menos no confor-
to. Então, parabéns mesmo, de verdade. De verdade, 
parabéns! Leve o nosso parabéns também ao Prefeito 
Adailton Fúria.

O SR. CÁSSIO GOIS – Eu quero fazer um agradecimento 
especial aqui ao lado do nosso Presidente, já que eu 
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fui o primeiro a fazer uso da palavra, à Casa Civil aqui 
presente, em nome da Gisele, meus cumprimentos. Ao 
Prefeito Milla, de Ministro Andreazza e ao Vice-Prefeito 
Fofão, e ao nosso amigo Fábio, de São Miguel do Guapo-
ré, seja bem-vindo à nossa Sessão Itinerante, meu ami-
go. Muito sucesso.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado. 
Com a palavra o Deputado Ismael Crispin, por cinco mi-
nutos. 
Agradecer a presença da Casa Civil em nome da Gisele, 
a Lidiane que está ali também. Tem ali o Luiz Paulo. 
Agradecer a presença de todos vocês. Muito obrigado, e 
parabéns pelo trabalho de vocês. 
Eu estou sentindo a falta do Júnior, toda vez ele vem 
aqui no nosso estande. Cadê ele? Está vindo? Se ele não 
vier, a gente não vai votar nada hoje aqui não, viu? Já 
fala para ele.  
Com a palavra, Deputado Ismael Crispin.

O SR. ISMAEL CRISPIN - Senhoras e senhores, Senhor 
Presidente, cumprimento os senhores deputados, as se-
nhoras deputadas, o público aqui presente. 
É extraordinário, mais um evento da nossa Rondônia 
Rural Show Internacional. E nós aproveitamos a 
oportunidade para parabenizar, em especial a Seagri, 
responsável por tocar um projeto tão dinâmico quanto 
esse. Dentro do seu guarda-chuva, o Idaron, a Emater 
e todos os servidores envolvidos, para que esse projeto 
fosse uma realidade. Claro, que todos cumprindo uma 
determinação do Governador do Estado de Rondônia, 
o Governador Marcos Rocha e é bom que se faça esse 
registro. 
Em tardes como a de hoje, em reuniões como essa, que 
nós falamos do setor produtivo é muito importante que 
a gente tenha a possibilidade de olhar para esse setor, 
mas olhar de verdade. Olhar com o olhar de quem acre-
dita em um Estado pujante, em um Estado progressista, 
em um Estado que tem se desenvolvido muito e que 
em tempos como esse, ainda continua sendo o “eldora-
do” brasileiro. Nós temos a oportunidade de receber dos 
mais diversos cantos deste país, Rondônia ainda pode 
dar oportunidade a essas pessoas. E é assim que o nos-
so mandato tem se curvado. 
E eu lembrava que neste ano de 2024, com o foco muito 
forte voltado em especial para a agricultura familiar e 
daquilo que nós temos por força de lei a oportunidade 
de indicar, de trabalhar para que aconteça, nós destina-
mos para a agricultura familiar em 2024, R$ 4,6 milhões 
para atender os nossos pequenos produtores. Que para 
mim, em particular, ainda são os maiores empregadores 
deste Estado e que merece, de verdade, o nosso res-
peito. 
Mas, cabe aqui, senhoras e senhores, uma forte refle-
xão, porque não é só encaminhar os recursos, destinar 
as emendas. Nós temos um potencial muito grande e 
para tanto estão presentes as entidades financeiras que-
rendo emprestar, disponibilizando recursos e, às vezes, 
você tem o trabalhador que está na posse da proprie-

dade e, infelizmente, ele não tem documento. E aqui 
eu parabenizo a Assembleia Legislativa, porque realizou 
nessa semana aqui uma Audiência Pública tratando do 
tema “Regularização Fundiária”. E se nós queremos dar 
segurança jurídica a quem está pronto para produzir, a 
gente precisa entregar documento na mão desse povo 
trabalhador. 
E não é só isso. Nós precisamos olhar também para a 
questão da regularização ambiental. Um tema tão forte 
para os dias atuais, mas que precisa se tornar realidade 
na nossa vida. Não dá para a gente continuar seguin-
do os caminhos que queremos seguir, apontando pos-
sibilidades de produzir, quando a gente não consegue 
avançar na regularização fundiária, quando a gente não 
consegue avançar na regularização ambiental. 
E, a propósito, destaco aqui, Presidente Marcelo Cruz, 
a necessidade da discussão do nosso zoneamento so-
cioeconômico e ecológico. É necessário que essa pauta 
seja discutida pela Assembleia Legislativa. Quem quer 
olhar Rondônia como alguém que pode, de fato, progre-
dir, como alguém que pode ser o novo “eldorado” para 
muitos brasileiros, precisa discutir essa pauta. 
E essa precisa ser a nossa responsabilidade. E quando 
digo nossa, eu digo da Assembleia Legislativa, do Gover-
no do Estado Rondônia, da Secretaria de Agricultura, da 
Secretaria de Meio Ambiente deste Estado. Nós precisa-
mos nos debruçar sobre esse sistema para cuidar dos 
rondonienses. Mais uma vez parabenizo o evento dando 
boas-vindas a todos os senhores e às senhoras que aqui 
estão. Sintam-se abraçados. Rondônia está no caminho 
certo, há muito para fazer, mas nós estamos prontos. 
Forte abraço a todos os senhores. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Ismael Crispin. E cumpriu aqui os cinco minutos, não 
é? Que todos os deputados possam cumprir também es-
ses cinco minutos. Parabéns pela fala. 
Com a palavra, por cinco minutos sem aparte, Deputado 
Laerte Gomes, líder do Governo do Estado.

O SR. LAERTE GOMES – Presidente, não tem como me 
colocar mais na frente, não? Falar depois do Deputado 
Ismael Crispin é difícil. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - É difícil, é difícil. 
Parabéns pelas palavras, Deputado Ismael Crispin.

O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, Deputado 
Marcelo Cruz; senhoras e senhores deputados; aos ami-
gos que nos visitam hoje, nesta Sessão Itinerante da As-
sembleia Legislativa na Rondônia Rural Show; os nossos 
servidores da Casa; a imprensa. 
Hoje é um dia muito especial, Presidente. A Assembleia, 
como todos os órgãos governamentais e todas as em-
presas, praticamente, do setor do agronegócio, se fazem 
presentes aqui no Parque Tecnológico Vandeci Rack. 
Quero deixar os cumprimentos aqui ao Secretário e os 
parabéns ao Secretário de Agricultura do Estado, Luiz 
Paulo, juntamente com o nosso Presidente da Emater, 
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o Luciano Brandão. Leve o nosso abraço ao Janderson, 
também, coordenador aqui da feira; e ao nosso Gover-
nador Coronel Marcos Rocha, pela excelente festa, exce-
lente feira que está sendo realizada. 
Nestes 11 anos nós avançamos ano a ano, mas o salto 
maior que foi dado, Luciano e Luiz Paulo, foi o do ano 
passado para cá. Todo mundo elogiando. O governo in-
vestiu, a iniciativa privada, as empresas, investiram nos 
seus estandes e isso dá resultado. É a parceria público-
-privada trabalhando e quem ganha com isso é o nosso 
produtor, tendo uma excelente feira.
Deixar aqui os agradecimentos, como já disse, ao nosso 
Governador Coronel Marcos Rocha, que não mediu es-
forços e nem orçamento para deixar essa feira da forma 
que está. Uma feira moderna. Uma feira, Deputado Luis, 
que há alguns anos, Delegado Lucas, reclamavam que 
não tinha energia, reclamavam que faltava água, recla-
mavam da poeira e hoje você anda aí, energia de quali-
dade, água; a poeira, foi feito um trabalho para diminuir.
Então, gente, tem que reconhecer o trabalho do Gover-
nador Marcos Rocha, o trabalho do Governo do Estado 
na Rondônia Rural Show e também das empresas que 
aqui vieram expor. Empresas do Brasil inteiro, empresas 
de outros países, trazendo implementos modernos, tra-
zendo tecnologia, trazendo conhecimento para os nos-
sos produtores rurais.
Uma feira, Deputada Drª Taíssa, que é voltada para to-
dos os produtores rurais, mas principalmente focada no 
pequeno e médio produtor. Eu sempre digo que o gran-
de tem acesso a isso antes; as indústrias já procuram 
os grandes produtores quando lançam equipamentos, 
implementos, tecnologias novas. Já procuram os gran-
des produtores, mas o pequeno e o médio, Luiz Paulo, 
só têm acesso quando vêm na Rondônia Rural Show. É 
aqui que ele toma conhecimento, é aqui que ele tem a 
oportunidade de conhecer o que há de mais moderno 
em tecnologia de produção no mundo.
Então, essa feira tem um papel fundamental, principal-
mente para nós rondonienses. Um Estado que a sua ap-
tidão, Deputado Jean, é totalmente a produção. 
Eu sempre digo, Deputados Jean Mendonça e Jean Oli-
veira, eu sempre digo que Rondônia não produz avião, 
não produz carro, não produz geladeira e nem nunca vai 
produzir. Agora, a gente aqui produz comida. A nossa 
aptidão é produzir alimento e isso nós sabemos fazer 
muito bem. 
Por isso que Rondônia cresce a cada ano. Temos alguns 
gargalos, Delegado Camargo, Doutor Luis, alguns gar-
galos que discutimos também aqui dentro da Rondônia 
Rural Show, como tivemos aqui a Audiência de Regulari-
zação Fundiária, em que esteve o Deputado Lúcio Mos-
quini, e o Superintendente do Incra. Precisamos avançar 
nisso, precisamos avançar nessa questão do passivo am-
biental. Isso se faz necessário. 
Precisamos trabalhar conjuntamente, Presidente Marce-
lo Cruz, para pressionar o Congresso Nacional a mudar o 
marco temporal ambiental. A mudar de 2008 para 2012, 
como já tem um projeto tramitando naquele congresso. 
Precisamos nos unir, não somente nós, deputados de 

Rondônia, mas todos os deputados, os nove Estados 
que compõem a Amazônia Legal, para não inviabilizar os 
nossos produtores rurais. Nós temos avançado bastante. 
A política de governo do Governador Marcos Rocha na 
agricultura tem avançado e tem dado resultado. 
Agora, hoje, já estão pautadas matérias importantes 
aqui, Deputado Ezequiel Neiva, do DER, Deputado Lui-
zinho — vocês que já trabalharam no DER —, para dar 
condições de orçamento para o DER começar a recupe-
rar as estradas, as pavimentadas e as não pavimenta-
das, porque não se pode falar em produção agrícola se 
não tiver estrada para escoar essa produção. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Para concluir, de-
putado. 

O SR. LAERTE GOMES - Já vou concluir, Senhor Presi-
dente. 
Hoje as matérias já chegaram aqui nesta Casa e a gente 
acredita que vai aprovar para dar condições de o DER 
fazer o seu papel, que é deixar estrada de qualidade 
para o produtor poder ir e vir com segurança. 
Então, Presidente, parabéns pela sua iniciativa de mon-
tar essa estrutura aqui na Rondônia Rural Show. Para-
béns a todos os deputados. E parabéns a todos vocês, 
principalmente os nossos produtores rurais que fazem 
da Rondônia Rural Show uma das quatro maiores feiras 
do Brasil. E para nossa alegria, é em Rondônia; e para 
nossa maior alegria ainda, é nessa cidade maravilhosa 
que é a nossa cidade de Ji-Paraná. 
Obrigado, Presidente. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado. Com a 
palavra, por cinco minutos, o Deputado Cirone Deiró. 
Mas, antes, aqui eu quero cumprimentar o Doutor Jésus, 
representando o Ministério Público. Cadê ele? Está aqui 
ou já foi? Está aqui? Bem-vindo, doutor. Obrigado por 
estar nos acompanhando. Luiz Paulo também, obrigado. 
Também o nosso Luciano Brandão, Presidente da Ema-
ter, muito obrigado também pela presença de vocês. 
Júnior Gonçalves, disseram que ele está aqui atrás. Já 
foi embora ou ele está aí ainda? Quero cumprimentá-lo. 
Cumprimentar também a ex-deputada Mariana Carva-
lho. Cadê a Mariana? Seja bem-vinda, Mariana, aqui à 
nossa Sessão Itinerante. O ex-deputado Amarildo, por 
favor, tome assento aqui com a gente também. Cadê o 
Amarildo, está aqui? Amarildo, tome assento aqui com a 
gente. Muito obrigado à ex-deputada Mariana Carvalho, 
pré-candidata à prefeita de Porto Velho. 
Com a palavra, o Deputado Cirone Deiró. 

O SR. CIRONE DEIRÓ - Boa tarde, senhoras, senhores. 
Uma alegria estar aqui na 11ª Rondônia Rural Show, 
uma feira que vem mostrar a potencialidade do Estado 
de Rondônia, seja ela da agricultura familiar, do peque-
no, do médio e do grande produtor do Estado de Ron-
dônia. 
Além de mostrar a nossa potencialidade, é dar oportu-
nidade para nossos produtores rurais conhecerem o que 
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há de melhor no Brasil e no mundo, implementos, tec-
nologia, formas de plantar mais, plantar com tecnologia, 
plantar com qualidade e produzir com qualidade para 
Rondônia se destacar no Brasil e no mundo. 
Quero aqui cumprimentar o Presidente Deputado Marce-
lo Cruz. Em seu nome cumprimentar todos os deputados 
aqui presentes. 
Cumprimentar o Secretário de Governo aqui presente 
conosco, uma tarde aqui de Sessão Itinerante. Em nome 
da Gisele cumprimentar toda a equipe da Casa Civil; em 
nome da Leidiane, que faz trabalho junto com a Assem-
bleia Legislativa e o governo; o Secretário Luiz Paulo, 
juntamente aqui com o Presidente Luciano Brandão, que 
fizeram essa belíssima festa aqui para os nossos produ-
tores do Estado de Rondônia, para os nossos empresá-
rios. 
Cumprimentar prefeitos aqui presentes, vereadores. Vo-
cês são sempre bem-vindos. E de forma especial os nos-
sos produtores, empresários, pessoas que produzem e 
fazem o Estado de Rondônia crescer mais de 7% ao ano. 
Para nós, com muita alegria, ter nessa tarde de hoje 
a Assembleia Legislativa Itinerante, Presidente Marcelo, 
aqui na cidade de Ji-Paraná. O senhor que desde o iní-
cio do seu mandato quis trazer a Assembleia Legislativa, 
os 24 deputados estaduais próximos da sociedade ron-
doniense, próximos da população, próximos do nosso 
produtor, do empresário, para que eles possam trazer as 
suas demandas, as suas necessidades e discutir políticas 
públicas que possam beneficiar o nosso povo no Estado 
de Rondônia. 
Antes, antecedeu aqui o Deputado Laerte Gomes, o De-
putado Ismael Crispin. E a cobrança da Assembleia Le-
gislativa é tanto para o governo estadual, um trabalho 
junto com o Governo do Estado para que nós possamos 
dar maior apoio ao setor produtivo do Estado de Rondô-
nia. Nós temos hoje, Deputado Laerte, menos de 5% do 
CAR (Cadastro Ambiental Rural) aprovado e analisado 
dentro do Estado de Rondônia. E nós somos um Estado 
que a nossa mola propulsora é o setor produtivo, é a 
agricultura familiar, é o pequeno e o grande produtor. 
E como é que esse produtor vai angariar recursos, vai 
fazer políticas dentro da sua propriedade se nós não te-
mos o CAR, nós não temos documento? 
Então, nós precisamos criar uma força-tarefa junto com 
a Sedam, junto com a Assembleia Legislativa para que 
possamos melhorar esse atendimento em análise do 
CAR dentro do Estado de Rondônia, para que nossos 
produtores possam documentar a sua terra, possam ti-
rar esses embargos, possa fazer um fomento junto aos 
bancos institucionais para angariar recursos, produzir 
mais, produzir alimentos para a nossa nação brasileira. 
Então nós, como deputados estaduais, representantes 
da classe produtiva do Estado de Rondônia, que desde 
o início do nosso mandato, em 2019, colocamos mais de 
R$ 15 milhões atendendo mais de 70 associações rurais 
do Estado de Rondônia para fomentar a economia, para 
dar tranquilidade às associações rurais e à comunidade 
no entorno para produzir mais e com mais qualidade. 
Para isso, nós precisamos documentar essas terras e dar 

atendimento a essa população, a esses produtores do 
Estado de Rondônia. 
Com isso, quero deixar aqui a nossa mensagem, que a 
Assembleia Legislativa apoia o setor produtivo para que 
ele possa produzir mais, com mais abundância e com 
mais qualidade no Estado de Rondônia, para que nós 
possamos gerar riquezas e renda nas cidades aqui do 
nosso Estado. 
Que Deus continue nos abençoando, que possamos fa-
zer sempre o melhor e procurar dar qualidade de vida 
para a pessoa na zona rural, na zona urbana da nossa 
cidade; que as pessoas tenham tranquilidade de produ-
zir e saber que a sua família será assistida pelas políticas 
públicas do Estado de Rondônia. 
Muito obrigado. Que Deus continue nos abençoando 
sempre.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Cirone Deiró. Deputado Cirone, também seguiu à 
risca o tempo. Parabéns pelas palavras. 
Quero cumprimentar também, a nossa pré-candidata 
pelo PRTB (Partido Renovador Trabalhista Brasileiro) 
aqui em Ouro Preto, Cleide. Seja bem-vinda aqui, Cleide 
- esposa do nosso ex-deputado Amarildo. Obrigado pela 
tua presença. 
Senhoras e senhores deputados, nos termos do Art. 135 
do Regimento Interno, essa Sessão fica transformada 
em Comissão Geral, para que possamos ouvir o Exce-
lentíssimo Governador do Estado de Rondônia, Coronel 
Marcos Rocha. 
Neste momento, declaro aberta a Comissão Geral.

(Às 15 horas e 52 minutos, transforma-se esta Ses-
são Extraordinária Itinerante em Comissão Geral)

Deputado Laerte Gomes e Deputado Jean Oliveira, por 
favor, façam as honras de acompanhar o Governador 
Marcos Rocha. 

O SR. CIRONE DEIRÓ - Enquanto o governador se deslo-
ca para a nossa tribuna, quero cumprimentar o Coronel 
Frota, aqui de Ji-Paraná, do CRP (Comando Regional de 
Policiamento) II. Faz um brilhante trabalho aqui na nos-
sa região de Ji-Paraná. Seja bem-vindo. Em seu nome, 
cumprimentar todos os Policiais Militares que estão aqui 
presentes nessa Sessão.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Cumprimentar 
também a Ellen, que está aqui, e pedir em público, que 
quando chegarem os nossos projetos da Assembleia, 
despachar bem rápido. Seja bem-vinda. 
Governador, seja bem-vindo à nossa Sessão Itinerante. 
Obrigado, Primeira-Dama, obrigado mais uma vez. Va-
mos iniciar a nossa Comissão Geral. Mais uma vez, muito 
obrigado a todos. Júnior Gonçalves, seja muito bem-vin-
do. Júnior, por favor, a gente está em Comissão Geral. 
Vossa Excelência, por favor, alguém abre para o Júnior 
Gonçalves.
Eu falei agora há pouco, Júnior - o governador já tinha 
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vindo aqui, feito uma visita para nós, no nosso estande 
– que se o Chefe da Casa Civil não viesse visitar o nosso 
estande, nós não iríamos votar nenhuma matéria. Eu 
iria colocar a responsabilidade toda em cima de você. 
Venha. 
Sente-se aqui, governador, por favor. Governador seja 
muito bem-vindo, mais uma vez à nossa Casa, ao nos-
so estande. Obrigado por nos prestigiar e a Casa está 
cheia. Nós queremos ouvir-lhe, não é? E a gente sabe 
da importância que tem o governo, juntamente conosco, 
e fazendo essa interação. Sabemos que o nosso Estado 
é um Estado muito unido, tanto a Assembleia Legislati-
va, quanto o Governo do Estado de Rondônia; os Pode-
res; Tribunal de Justiça; o Ministério Público, Tribunal de 
Contas, a gente sabe que isso, realmente, a gente faz a 
diferença. Porque o nosso Estado, realmente, vem cres-
cendo a cada ano e a gente fica feliz. 
E com a palavra, já para a gente quebrar aqui o proto-
colo, com a palavra, a nossa Secretária – o senhor vai 
ser o último a falar, Governador. Com a palavra, a nossa 
Secretária da Seas (Secretaria de Estado da Assistência 
e do Desenvolvimento Social), Luana Rocha. Com a pa-
lavra por cinco minutos. 
A senhora vem aqui na nossa Casa - eu falei ainda ago-
ra, ali atrás, que quando a gente é bem recebido, a gen-
te tende a voltar. Então, a senhora é sempre bem-vinda 
aqui nesta Casa.

A SRA. LUANA NUNES DE OLIVEIRA SANTOS - Olá, boa 
tarde a todos. Eu queria nesse momento aqui – primei-
ro, eu vou fazer uma reclamação, antes de começar. O 
deputado colocou um tronco ali, já me derrubou de cara. 
Está filmado aí? Filmaram? Vocês nem viram meu tom-
bo, gente, que eu caí bem aqui. Não viram, não? Depois 
eu quero ver o replay fazer um “memezinho”, vai ficar 
top.
Eu queria cumprimentar o nosso Presidente da Casa, 
Deputado Marcelo Cruz, e em nome dele, cumprimentar 
os nossos deputados que estão aqui presentes. Cum-
primentar o nosso Governador Coronel Marcos Rocha, 
que se faz presente aqui. E todos vocês que estão aqui, 
prestigiando esse grande evento, essa grande Sessão.
E dizer que ontem, anteontem, eu estive aqui - a primei-
ra vez nessa tribuna, segunda vez, vou começar nume-
rar, viu, Deputado Marcelo? Segunda vez que eu estou 
aqui nessa tribuna. Vou falar uma coisa, estou gostando. 
Não estou achando ruim, não. Então, deixo o recado aí 
para vocês. 
Gente, bom, é nessa harmonia que a gente trabalha Go-
verno do Estado de Rondônia na figura do nosso Gover-
nador Coronel Marcos Rocha, com a Assembleia Legisla-
tiva, trazendo a esta Casa as necessidades e os anseios 
da população, para que a gente possa transformar tudo 
em política pública com efetividade. 
E por isso que a gente está aqui, sempre trabalhando 
junto para que o povo seja sempre beneficiado. No mais, 
vou deixar aqui meu abraço e meu carinho a todos vo-
cês.
E o momento é de Sessão da Assembleia. Eu só vim aqui 

agradecer e dizer que estou muito feliz de estar partici-
pando desse momento está bom. Deus abençoe a todos. 
Uma boa Sessão, um forte abraço e fique com Deus. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, nossa 
Secretária. Está gostando de usar a tribuna. Tem novi-
dades por aí? Ou não? Muito obrigado mais uma vez. 
Obrigado pelo prestígio e por nos prestigiar também. 
Com a palavra o nosso Secretário da Casa Civil, Júnior 
Gonçalves. Vai falar, você vem aqui para nos prestigiar 
para ficar registrado nos Anais dessa Casa, está certo. 
E Júnior, companheiro, quero te agradecer pela parceria 
da Casa Civil juntamente com a Assembleia Legislati-
va. A gente sabe a dificuldade que existe no governo, a 
gente sabe das dificuldades que existem no nosso dia a 
dia. Mas, quero te agradecer aqui em público por tudo 
que você vem fazendo por nosso Estado, e em nome 
do nosso governador também. Você está nessa posição, 
porque foi o governador que te escolheu e colocou um 
dos melhores que eu já vi na Casa Civil. E vida longa à 
Casa Civil e na sua vida também, você sabe do apresso 
que tenho por você e pela sua família, está certo? 
Com a palavra, o Secretário Júnior Gonçalves. Se ele não 
estivesse vindo, a gente não votar nada hoje. O gover-
nador ia te exonerar.

O SR. JOSÉ GONÇALVES DA SILVA JÚNIOR – Boa tar-
de a todos. É sempre uma satisfação, Presidente. Em 
seu nome, desde já, cumprimento a todos os deputados 
aqui. 
Em nome da Primeira-Dama Luana Rocha, cumprimento 
todas as mulheres aqui. Em nome do governador, eu 
cumprimento todas as autoridades presentes do Execu-
tivo e do Legislativo. 
Quando o justo governa, o seu povo prospera. E é uma 
coisa que Deus tem me dado a oportunidade de ver uma 
transformação de uma sociedade quando pessoas im-
buídas juntas, harmônicas no mesmo propósito, mesmo 
tendo as suas diferenças no pensar, mesmo tendo suas 
diferenças particulares. Estão focados em um propósito 
que é: a transformação de um Estado e a prosperidade 
de um povo. 
E após esses cinco anos estando aqui diante de todos 
os deputados, eu só tenho a agradecer a cada um de 
vocês. Porque para mim, é uma honra, Deputado Ciro-
ne, é uma horar ver o quanto essa Casa Legislativa tem 
ajudado na transformação desse Estado. 
O processo de vocês de fiscalizar, de aprovar e de aju-
dar, apoiando as ações do Executivo, tem feito nessa 
harmonia acontecer um exemplo nacional. Porque nós 
sabemos que reino dividido não cresce, e o povo geme. 
Mas, quando um reino se junta e coloca as diferenças 
de lado, e essa maturidade vocês provaram para todo o 
Brasil que vocês têm. E eu me sinto muito honrado de 
fazer parte disso e eu sei de uma coisa: grandes coisas 
tem o Senhor para nossas terras, e muito nós ainda va-
mos nos orgulhar do que Rondônia vai mostrar, de feitos 
para essa nação.
E não mais feitos ruins, mas feitos que serão exemplos 
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de alegria, a cada dia maiores para a nossa família e 
para todo o Brasil.  
Que Deus abençoe. E vou deixar aqui o governador fa-
lar muito mais, porque é ele a nossa estrela, junto com 
vocês que são deputados. Que Deus abençoe a todos, 
muito obrigado viu.

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Júnior, 
pelas as palavras. 
Representando aqui todos os deputados estaduais, dan-
do as honras ao nosso Governador, o Deputado Jean 
Oliveira, 1º Vice-Presidente. 

O SR. JEAN OLIVEIRA – Presidente, é uma responsabi-
lidade muito grande de poder falar em nome de todos 
os deputados para poder dar as honras ao Governador. 
Que sempre tem prestigiado os eventos na Assembleia 
Legislativa, diminuindo a distância dos Poderes, mos-
trando a harmonia que existe entre o Legislativo, o Exe-
cutivo e o Judiciário. Esse ano, o Judiciário com o estan-
de aqui dentro da Rondônia Rural Show, demonstra a 
harmonia entre os Poderes.
 Seja sempre muito bem-vindo às nossas Sessões. Hoje 
aqui uma sessão especial, uma Sessão Itinerante, que 
nós estamos tendo a oportunidade de mostrar às pes-
soas que não conhecem a Assembleia Legislativa por 
dentro, como funciona o trabalho dos deputados. 
Hoje, aqui, as pessoas terão uma maneira, mais facili-
tada, de poder saber o trabalho de cada deputado. Aqui 
nós vamos discutir projetos do Executivo, do Ministério 
Público, do Judiciário, da própria Assembleia Legislativa. 
Isso tudo é o trabalho do deputado: tentar levar a me-
lhoria às pessoas. 
Então, o meu agradecimento, Governador, à sua pre-
sença, junto com a nossa Primeira-Dama e Secretária 
de Ação Social, Seas, o nosso Secretário da Casa Civil 
Júnior Gonçalves, em nome de quem eu cumprimento 
todos os Secretários. Sejam todos bem-vindos. Boas-
-vindas e a Assembleia Legislativa está de portas abertas 
para demonstrar o respeito e a construção que juntos 
nós estamos fazendo pelo nosso Estado de Rondônia. 
Muito obrigado. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Jean Oliveira.
Governador, antes de o senhor fazer uso da palavra, 
queremos dizer e agradecer, em meu nome e em nome 
de todos os deputados também e da população do Es-
tado de Rondônia. Eu falei no estande do Governo do 
Estado, na abertura, que no ano de 2017 eu estive aqui 
nessa feira e era uma feira já grande, só que a gente 
pode ver neste ano, tanto a Assembleia Legislativa está 
com um estande muito mais bonito, o Governo do Esta-
do de Rondônia também. E os empresários, se a gente 
for observar, a gente vê que eles investiram ainda mais 
também. Isso é fruto do nosso trabalho, de todos nós. 
E agradecer também aos dois Secretários pelo trabalho 
que estão fazendo diante dessa feira, que é o Janderson 
e o Luiz Paulo. Parabéns mais uma vez pelo trabalho de 

vocês. 
E deixar aqui registrado nos Anais desta Casa, que esta 
Casa é unida, os 24 deputados estaduais. Todos os pro-
jetos que o governo envia para a Assembleia Legislativa, 
nós não temos dificuldades em aprovar, porque nós sa-
bemos que é para beneficiar a população do Estado de 
Rondônia. 
E fica aqui mais uma vez registrado, Governador, essa 
parceria institucional para que o nosso Estado cresça 
ainda mais. E eu tenho certeza que este Estado vai cres-
cer e eu não tenho dúvida que nós vamos ter ainda mais 
orgulho deste Estado. Eu falei em uma entrevista que a 
nossa feira é a maior da Região Norte, mas nós estamos 
torcendo porque nosso Estado é um Estado agro, que 
essa feira possa ser a maior feira do Brasil. Essa é a 
nossa torcida. 
Muito obrigado pela parceria, Deus lhe abençoe. Com a 
palavra, nosso Governador Coronel Marcos Rocha. 

O SR. MARCOS JOSÉ ROCHA DOS SANTOS – Bem senho-
res e senhoras, primeiro cumprimentando aqui o nosso 
querido Presidente da Assembleia Legislativa Deputado 
Marcelo Cruz, homem que tem apresentado propostas 
também ao governo, projetos. 
Também cumprimento aqui a minha esposa Luana Ro-
cha, Secretária de Assistência Social e, através dela, to-
dos os Secretários estaduais aqui do nosso Estado de 
Rondônia, também os municipais aqui presentes. 
Cumprimento também o Deputado Laerte Gomes, depu-
tado estadual, líder do governo, meu líder aqui na As-
sembleia Legislativa e Presidente do Parlamento Amazô-
nico. Hoje nós temos um deputado nosso representando 
o Parlamento Amazônico, em nome do qual eu agradeço 
a todos os deputados presentes aqui. 
Cumprimento também todas as demais autoridades. Os 
nossos queridos prefeitos que estão aqui também fa-
zendo parte, secretários, vereadores, enfim, a todos os 
presentes. 
É com grande satisfação que nós estamos aqui nesse 
quarto dia da Rondônia Rural Show Internacional, a 
11ª edição. Cumprimento os expositores também que 
aqui estão. A gente viu durante esses poucos dias, que 
muitos dos expositores já venderam tudo aquilo que 
haviam previsto para toda uma semana. Isso é fruto da 
dedicação deles, do trabalho, do esforço. 
Eu quero dizer também que foi falado aqui que “quando 
o justo governa, o povo se alegra”. Mas nós temos um 
povo, aqui em Rondônia, um povo maravilhoso, traba-
lhador e fica mais fácil para que o governante consiga 
governar e atender aos anseios da população. O nosso 
Estado de Rondônia hoje, Deputado Marcelo Cruz, e nós 
havíamos conversado sobre isso várias vezes, conversa-
mos sobre isso muitas vezes, o Estado de Rondônia hoje 
é um dos Estados que mais cresce em nosso país. 
Temos o melhor café do Brasil, temos a melhor casta-
nha também do Brasil, castanha de cacau. Nós temos 
também a maior produção de peixe nativo em cativeiro, 
o tambaqui, que, inclusive está sendo vendido também 
agora aos Estados Unidos. O Reino Unido já com in-
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teresse de comprar também. Os nossos produtores de 
tambaqui, olha, o Reino Unido já demonstrou também 
interesse de adquirir o nosso tambaqui. 
Mas, o meu motivo de falar aqui não é para falar das 
ações do Governo do Estado que são muitas, quer se-
jam nas pontes, nas estradas, na melhoria, na pavimen-
tação, na iluminação pública dos municípios através de 
projetos como o “Governo na Cidade”. A gente está aqui 
para falar da nossa Assembleia Legislativa. 
Uma Assembleia unida, harmônica. E mesmo que às ve-
zes nós tenhamos algum pensamento diferente, a gente 
consegue chegar a um alinhamento de fazer com que 
as coisas aconteçam. Porque os projetos apresentados, 
tanto por parte dos deputados, como por parte do Go-
verno do Estado, são projetos de interesse da nossa so-
ciedade. E não é à toa que Rondônia vem avançando 
tanto no cenário nacional. 
Portanto, eu quero dizer também que os projetos apre-
sentados aqui pelo Estado, neste dia, são projetos de 
interesse, inclusive dos nossos prefeitos que aqui estão. 
Porque nós vamos conseguir atender aos anseios e fazer 
aquele asfalto que ficou faltando, fazer aquela praça que 
está faltando. Conseguir fazer a iluminação de led que 
ficou pendente. Enfim, a gente quer fazer com que os 
nossos municípios também se desenvolvam e que assim 
os nossos vereadores, os nossos prefeitos, a nossa po-
pulação, os nossos deputados, possam estar cada vez 
mais felizes. Portanto, nós estamos unidos, Presidente 
Marcelo Cruz, para fazer o melhor para o nosso Estado. 
E para aqueles que ainda não sabem, eu estou de óculos 
escuros porque eu fiz uma cirurgia. Depois houve um 
pequeno vazamento no meu olho e, graças a Deus, já 
voltou ao normal e eu estou em tratamento. Por isso 
que eu não estou andando tanto aí, pela Rondônia Rural 
Show, mas a minha esposa, os Secretários, os nossos 
deputados estão todos caminhando e eu sei do que vem 
acontecendo aqui. 
No mais, que Deus abençoe a todos. Mais uma vez, Pre-
sidente, muito obrigado pela parceria. E que esses “dois 
mil” projetos que nós apresentamos hoje e que serão 
apresentados sejam aprovados. Brincadeiras à parte, 
muito obrigado e que Deus abençoe o nosso Estado de 
Rondônia. Obrigado. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Valeu, Governador. 
Muito obrigado. 

O SR. MARCOS JOSÉ ROCHA DOS SANTOS - Eu quero 
aproveitar — obrigado pelo “lindo” — eu quero aprovei-
tar...

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Lindo? Meu Deus 
do Céu! 

O SR. MARCOS JOSÉ ROCHA DOS SANTOS - É, falaram 
que eu sou lindo. Gente, eu vou fazer o filme “Top Gan”. 
Eu estou entregando uma lembrança da Rondônia Rural 
Show, do Governo do Estado, aqui dentro também, a 
nossa moeda. Temos uma moeda aqui, símbolo da 11ª 

Edição da Rondônia Rural Show Internacional; e mais 
um kit para deixar o Deputado Marcelo Cruz mais gordi-
nho, que está muito magrinho. Também entrego a todos 
os deputados estaduais agradecendo por toda a parceria 
realizada durante todos esses anos. 
E eu quero aproveitar esse momento também, deputa-
do, para pedir a todos. Nós, rondonienses, que nasce-
mos aqui; ou nós que viemos para cá, estamos aqui por 
oportunidades. Estamos aqui para desenvolver traba-
lhos. E aquele que fala mal do nosso povo, que fala mal 
do nosso Estado, que critica o nosso Estado — não es-
tou falando de governo, estou falando do nosso Estado 
— é melhor que procure outro lugar para viver porque 
este lugar aqui é maravilhoso e nós que amamos, te-
mos que falar bem dele. Nós precisamos honrar a nossa 
bandeira, o nosso Hino de Rondônia. Sermos brasileiros 
rondonienses de fato. Que Deus nos abençoe, e, mais 
uma vez, obrigado. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Governador, mais 
uma vez, muito obrigado. Olha, eu ouvi “lindo” de novo 
ali, viu? Governador, mais uma vez, muito obrigado. Que 
nós possamos ter essa harmonia entre Executivo e Le-
gislativo sempre. A gente sabe que há muitos anos hou-
ve problemas entre Assembleia e o Governo do Estado. 
E a gente está demonstrando uma união. É por isso que 
esse Estado está desenvolvendo tanto e a gente está fa-
zendo bem para as pessoas. Deus lhe abençoe, abençoe 
o seu governo, abençoe a todos nós. Muito obrigado. 
Obrigado. 
Não vão embora, não. Não deixem a gente não. Obriga-
do. O governador vai ficar? 

O SR. MARCOS JOSÉ ROCHA DOS SANTOS - Eu saio, 
mas o Júnior fica, aqui. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - A gente já volta 
aqui, tá? Só um pouquinho. 
Quero aqui cumprimentar o nosso Bocão, pré-candidato 
de Buritis, muito bem-vindo; Professor Yuri, Diretor Re-
gional de Ensino de Buritis; Joabe, atual vice-prefeito de 
Buritis; Fernandes, nosso amigo, parceiro, Secretário de 
Administração de Monte Negro. Um abraço para o nosso 
prefeito também. Ex-deputado Amarildo, já cumprimen-
tei; Cláudio Santos, nosso pré-candidato a prefeito de 
Theobroma, muito bem-vindo, Cláudio; Luciano Correia, 
o nosso pré-candidato a vereador em Espigão d’Oeste. 
André e amigos, Vale do Paraíso. Fica a nossa saudação 
a todos os nossos amigos que estão nos prestigiando. 
Neste momento declaro encerrada a Comissão Geral. E 
retornemos aos trabalhos desta Sessão. 

(Encerra-se esta Comissão Geral às 16 horas e 18 
minutos e retoma-se a Sessão Extraordinária Iti-
nerante) 

Deixa só a gente se organizar um pouquinho aqui para a 
gente dar início. Vamos porque está quente, começou a 
ficar quente aqui. Só um pouquinho, deixa eu organizar 
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para você falar. 
Com a palavra, por cinco minutos, a nossa Deputada 
Drª Taíssa.

A SRA. DRA. TAÍSSA – Obrigada, Presidente. Boa tarde a 
todos presentes, principalmente as mulheres. Em nome 
das mulheres, eu vou falar à Primeira-Dama, eu fiquei 
muito feliz por você falar que está gostando do Parla-
mento. E para quem não sabe, a nossa Primeira-Dama é 
lá da minha terra, lá de Guajará-Mirim. E eu não poderia 
deixar, antes de ela sair, de falar em nome de todas as 
mulheres, quero te cumprimentar e, principalmente, das 
mulheres da nossa terra onde a gente tem uma cultura 
muito forte, o nosso Duelo da Fronteira, e nós somos 
uma terra extremamente promissora. E eu gostaria de 
cumprimentar todas as mulheres em seu nome. E como 
você falou, aqui é um lugar bom de você estar gostan-
do. Então, que outras mulheres venham para a política. 
Muito obrigada. 
Agora vamos, Presidente. Vou falar um pouquinho.
 
O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) - Vou zerar o reló-
gio aqui. Dá uma zerada aí para a nossa Deputada Drª 
Taíssa. 

A SRA. DRA. TAÍSSA – Não acredito, o homem vai con-
trolar o que eu vou falar. Não dá, não. Mas, vamos lá.
Primeiramente, nós estamos aqui hoje em um dia de 
festa. Isso é muito importante, a feira está linda, mas eu 
quero agradecer especialmente. Hoje a Assembleia está 
aqui. Tem um movimento muito forte do nosso Presiden-
te Marcelo Cruz. E agradecer, Presidente, porque através 
desse trabalho da Assembleia Legislativa estar aqui, nós 
conseguimos abrir a Casa do Povo para o povo, perto da 
população. 
E aqui eu quero fazer um agradecimento especial a 
todos os servidores dessa Casa. Aqui tem assessores, 
tem o pessoal do Cerimonial, tem o pessoal da Taqui-
grafia, tem todos os servidores aqui da Casa, porque 
aqui acontece o seguinte, isso aí eu vou pedir, todas as 
vezes, nada acontece sem vocês. Nós, parlamentares, 
somos passageiros, mas quem está nessa Casa servindo 
é quem faz a diferença. E eu queria que todas as autori-
dades fizessem uma salva de palmas para os servidores 
dessa Casa. E em nome de todos os servidores, quero 
agradecer muito ao Cerimonial dessa Casa, que cuida 
muito da gente como parlamentar. Muito obrigada. 
E aproveitar para falar do agro. Luciano, meu parceiro, 
quero mais calcário na minha região, tá? Eu que sou lá 
da região de Guajará-Mirim, Nova Mamoré, ali da Ponta 
do Abunã, quero agradecer muito. A feira está linda. Se-
cretário Éder, obrigada pela parceria, porque hoje, jun-
to com o Governo Marcos Rocha, a gente está levando 
asfalto, melhorando as estradas, a nossa BR-420 está 
muito boa mesmo. 
O homem e a mulher do campo, eles só precisam de 
duas coisas, eu sempre falo: saúde e estrada, que o 
resto eles correm atrás, porque são um homem determi-
nado e uma mulher extremamente aguerrida. 

E digo mais, a mulher do campo, hoje, Presidente Mar-
celo, nós estamos aí com mais de 600 estandes e falo 
mais, muitas mulheres estão aqui pela primeira vez, 
mostrando o seu trabalho, mostrando para que veio e 
principalmente, motivando outras mulheres. E lugar de 
mulher é onde ela quiser. 
As microempreendedoras estão mostrando, hoje, aqui 
na feira, Deputado Delegado Camargo, que não estão 
para brincadeira. Eu, como parlamentar, sinto muito or-
gulho. Tiveram vários expositores da minha região e pa-
rabenizar mesmo, porque a feira está linda; resolveram 
o problema de internet, não faltou starlink para tudo 
quanto é canto, e aproveito para falar e pedir do go-
verno, que a gente possa instalar várias starlinks, em 
várias unidades do governo, porque é da comunicação e 
principalmente, nas comunidades indígenas lá da minha 
região. 
E falar um pouquinho sobre agronegócio. Eu, em 2023, 
desde o ano passado foram R$ 6 milhões para o pe-
queno empreendedor. E através de 80% das emendas, 
comprando trator, implementos agrícolas e através de 
um trabalho levando na ponta. E eu quero agradecer 
muito, porque quando a gente tem emenda, a gente faz 
a diferença na ponta, Deputado Delegado Camargo. 
E aproveitando, parabenizar toda a equipe do governo, 
as Secretarias, porque todos os anos a feira melhora 
muito e a população está extremamente feliz, e os mi-
croempreendedores estão vendo a oportunidade de 
mostrar o trabalho que eles têm lá em Guajará-Mirim; 
lá em Presidente Médici; lá em Nova Mamoré, aqui e 
fazendo uma rodada de negócio. 
Como eu sempre falo, não é uma feira que tem show, 
mas tem negócios e faz a diferença na vida das pessoas, 
porque quando a gente tem o recurso financeiro, a gen-
te coloca comida na mesa para nossa população. Muito 
obrigada. 

O SR. MARCELO CRUZ (Presidente) – Obrigado Depu-
tada Drª Taíssa, seguiu à risca aqui o tempo, parabéns 
pela fala, parabéns, parabéns. 
Cumprimentar aqui o Deputado Federal Maurício Carva-
lho, nosso parceiro. Deputado Maurício, obrigado pela 
tua presença, obrigado pelo prestígio. Líder da bancada 
federal, obrigado, Deputado Maurício, de verdade. Você 
sabe do carinho que eu tenho por você, pela Mariana, 
pré-candidata à prefeita em Porto Velho. Sejam os dois 
bem-vindos, a toda sua equipe também, estendo aqui 
nosso agradecimento, mais uma vez, muito obrigado. 
Vocês são sempre bem-vindos aqui a esta Casa, está 
bom? Obrigado mesmo, de coração. 
Cumprimentar também a minha amiga Samara Lacerda, 
ex-Secretária de Administração de Guajará-Mirim, a Pre-
feita Mari também, lá de Guajará. Muito obrigado pela 
presença de vocês, de verdade. Eu preciso fazer uma 
visita lá em Guajará-Mirim, levar uns recursos lá porque 
a Deputada Drª Taíssa está sozinha. 
Com a palavra, Deputado Jean Oliveira. Não está? Não 
tem mais deputado inscrito. Mais algum deputado para 
falar? Com a palavra Deputado Affonso, pré-candidato a 
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prefeito de Ji-Paraná. 

O SR. AFFONSO CANDIDO – Obrigado, Presidente. Obri-
gado pelo seu apoio a pré-candidatura de Ji-Paraná. 
Conto com os demais, Deputado Laerte também de Ji-
-Paraná, Deputado Nim, Deputada Cláudia de Jesus. 
Boa tarde a todos. Eu não poderia deixar de fazer uso 
da tribuna, somente para agradecer. Agradecer a toda 
população presente, a todos os nossos expositores. Eu 
que tive a oportunidade de estar como vereador por dois 
mandatos, da minha cidade, da cidade de onde eu nasci, 
que é Ji-Paraná e ter tido a oportunidade de ter votado 
no Projeto de Lei, Presidente da Câmara Marcelo Lemos, 
para Ji-Paraná, um Projeto de Lei do ex-presidente Nil-
ton Cezar Rios, está aí? Nilton, por favor, fica de pé. O 
Nilton Cezar foi o autor do Projeto de Lei para Ji-Paraná 
se tornar a capital do agronegócio, aqui na nossa cidade. 
Então, hoje, a gente recebe pessoas não só do Estado 
de Rondônia, pessoas do Brasil e do mundo inteiro. Está 
aqui presente meu pai Rildo Bodão também; o William, 
pré-candidato a vereador, todos os nossos pré-candida-
tos estão aqui. E eu acompanhei desde o início essa 
grande feira, que vem, cada ano que passa, o nosso 
Governador Coronel Marcos Rocha, junto com todos os 
deputados estaduais, criando e aumentando essa estru-
tura. 
Mas, como foi falado aqui, nada seria também, o tama-
nho dessa feira, sem os nossos expositores acreditarem, 
investirem e hoje, está esse potencial que é a nossa 
Rondônia Rural Show. Então, o meu agradecimento.
Também, essa área onde estamos hoje, foi o meu De-
putado Federal Maurício Carvalho, seja bem-vindo e Ma-
riana, ex-deputada federal. Então, essa área onde está 
instalada hoje a Rondônia Rural Show também, eu es-
tava enquanto vereador do Município de Ji-Paraná, que 
foi doada ao Estado de Rondônia, Vereador Nilton Cezar 
Rios, na nossa época, nós votamos no ex-prefeito Je-
sualdo Pires. 
Então fico muito feliz de hoje, poder estar no Parlamento 
Estadual, na Assembleia Legislativa, ajudando e contri-
buindo nos quatro cantos do nosso Estado de Rondônia, 
aos nossos pequenos e médios agricultores, e produto-
res. 
Que Deus nos abençoe, que Deus abençoe a cada um 
de vocês, a todos os nossos expositores, e que tenha-
mos recorde de rodada de negócio a todos os nossos 
comerciantes que estão aqui. Obrigado, Presidente, pela 
oportunidade. 

(Às 16 horas e 27 minutos o Senhor Marcelo Cruz 
passa a presidência ao Senhor Cirone Deiró)

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado Deputa-
do Affonso Candido. Belas palavras. É aqui de Ji-Paraná 
tem feito um grande trabalho em prol da população de 
Ji-Paraná da Região Central do Estado. E tem aí à dispo-
sição de estar sendo pré-candidato à Prefeito da cidade 
de Ji-Paraná. 
Quero franquiar a palavra por cinco minutos, sem direito 

a parte, ao Excelentíssimo Deputado Delegado Camar-
go, da cidade de Ariquemes do Estado de Rondônia.

O SR. DELEGADO CAMARGO - Boa tarde a todos, boa 
tarde aos nobres colegas Parlamentares. 
Aqueles que ainda não me conhecem, sou o Deputado 
Delegado Camargo e sem sombra de dúvidas, teve algo 
que aprendi na minha vida como cidadão e profissional 
é defender a legalidade. 
Porém, gostaria hoje de trazer um alerta diante dos tem-
pos que estamos vivendo de homens iludidos, homens 
frouxos e não raras vezes subornados por uma agenda 
ambientalista utópica; tudo isso, travestido no que di-
zem ser a preservação da Amazônia. 
Aquele que não tem amor à verdade, não tem amor a 
Deus. Nós sabemos quem é o pai da mentira. Então, 
eu vou passar algumas imagens aqui e gostaria que os 
senhores tirassem as próprias conclusões, já que não há 
palco melhor, espaço melhor para que o produtor rural 
possa ver aquilo que de fato está acontecendo no nosso 
Estado de Rondônia. Por gentileza, coloque a primeira 
imagem. 
(Apresentação de imagens no telão)
Aqui nós temos o Mapa de Rondônia. Próxima imagem, 
imagem 2. Essa imagem 2, os itens em azul são as Uni-
dades de Conservação Federal. 
Imagem 3, vamos sobrepor agora. As em verde, Unidade 
de Conservação Estadual, vai vendo. Próxima imagem. 
Imagem 4, Unidade de Conservação Municipal, são pou-
cas, 4 ou 5, é esses pontinhos em laranja aqui. Próxima. 
Terras indígenas, em amarelo, vão vendo. 
Estou sobrepondo as imagens. Próxima imagem, zona 
de amortecimento estadual. A bordinha aqui nas Unida-
des de Conservação Estadual. Próxima, quilombo. E para 
terminar, vamos lá? Áreas de embargos. 
Próxima imagem. Este é o Estado de Rondônia. As par-
tes que sobraram em branco, vocês coloquem como 
áreas invadidas, para uma organização criminosa tra-
vestida de Movimento Social chamada MST (Movimento 
dos Trabalhadores Rurais sem Terra). Vocês coloquem 
sobre essa área branca, pouca que sobrou o GT (Grupo 
de Trabalho) de trabalho de terra indígena. Vocês colo-
quem nessa área em branca, aquelas partes que foram 
já entregues, direta ou indiretamente, para ONG’s inter-
nacionais. Vocês coloquem nessa área branca, a parte 
que direta ou indiretamente é tomada pelo crime orga-
nizado. E o que sobra para o pequeno produtor?
Esse Estado tem literalmente, numa linguagem simples, 
“tirado leite de pedra”. Essas imagens que foram obti-
das, por satélite, deixa essa imagem na tela por genti-
leza. Eu mesmo fiz essa pesquisa, foram feitas hoje, às 
12:37 minutos. E quem quiser conferir, eu cito a fonte 
aqui para depois não fazerem um recorte: GeoPortal Se-
dam. Você pode colocar isso no Google e você vai ter 
acesso a todas essas informações. 
Portanto, o Estado de Rondônia, os pontos em verme-
lho, repito, são as áreas embargadas. Esse governo do 
amor vingativo do PT anunciou e, isso, ele tem cumpri-
do. Isso ele tem cumprido, que vai intensificar a fiscali-
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zação sobre os ruralistas para “conter o desmatamento”. 
Na prática, o que está acontecendo? Eles pegam ima-
gem de satélite. Sobrepõe - quem acompanha o Diário 
Oficial da União aqui, levanta a mão, quem abre a inter-
net vai ler o Diário Oficial? Ninguém lê. 
Eles pegam a coordenada geográfica da tua proprieda-
de, embargam e te dão o prazo para contestar em 15 
dias, foi lá em Diário Oficial. E quando você menos es-
pera, aparece lá um órgão de fiscalização para prender 
o gado. E sabe para onde o gado vai? Para programa 
social, segundo eles. 
Isso aí é uma forma de socialismo travestido. Não se 
respeita mais nesse país a propriedade privada. Os em-
bargos, você que é proprietário, e teve uma área embar-
gada, talvez nem saiba. 
Não vai conseguir financiamento nos bancos. Sabe por 
quê? Porque a Febraban, que é Federação Brasileira dos 
Bancos, União, vamos lá, Itaú, Santander, Bradesco, 
Banco do Brasil, Caixa Econômica, os cinco maiores, já 
assinaram, não darão financiamento e crédito rural para 
aqueles que tenham área embargadas.
Os frigoríficos, quem é produtor rural aqui de pecuária 
sabe, não recebem mais gado para abate de área que 
está sob embargos. O que nós estamos vivendo aqui, 
sim, é uma desapropriação comunista travestida de pro-
teção ambiental. 
Aliás, o governo do amor diz que vai recuperar 12 mi-
lhões de hectares até 2030. Segundo eles, de áreas que 
foram desmatadas. Mas a minha preocupação é como se 
dará isso e quais as medidas que o governo federal irá 
impor, mais uma vez, ao homem do campo. Não tenho 
dúvidas. É a primeira vez que nós estamos vendo um 
protocolo detalhado para o setor específico da econo-
mia. Tem um protocolo: abatedouros e frigoríficos não 
irão mais abater de áreas que estejam sob embargos. 
Agora senhores, façam uma conta. Coloca de novo na 
tela. Unidade de Conservação Federal, Unidade de Con-
servação Estadual, Unidade de Conservação Municipal, 
área indígena, quilombo, área de embargos. O que so-
bra para o Estado de Rondônia? 
Para finalizar senhores, esse, sequer mal disfarçado, e 
eu sei que muitos tendo chiliques aqui em razão da ver-
dade que eu estou dizendo. Tem muitos que estão tendo 
chiliques, não conseguem se deparar com a verdade. 
Esse sequer mal disfarçado do ódio do governo federal, 
do PT ao agronegócio vem aprofundando essa incom-
patibilidade radical — uma incompatibilidade radical in-
sanável —, entre partidos de esquerda e a propriedade 
privada. 
Por fim, senhores, eu deixarei registrado aqui nesta 
Casa e durante a Rondônia Rural Show. Travestido de 
uma política ambiental, o que está acontecendo neste 
país é um plano avançado de realização, a mais vasta 
operação de confisco territorial da propriedade privada 
já observado na humanidade desde a União Soviética e 
da China. Tempos difíceis se avizinham. Porém, muitos, 
muitos, inclusive muitos políticos permanecem sentados 
sobre esse barril de pólvora com sorrisinho amarelo na 
boca, querendo dar a impressão de que a paz reina no 

agronegócio. E que o agronegócio é grande demais para 
ruir e que o “São Lulinha” quer apenas a preservação da 
Amazônia. 
Portanto, senhores, deixo aqui a minha parte, meu re-
gistro. Ou nós, conservadores, legalistas da direita, ho-
mens do agronegócio, defensores da pátria, da família, 
daquilo que é justo e honesto arregaçamos a manga 
para lutar nesse país ou nós iremos sucumbir a um 
governo comunista. Muito obrigado. E do fundo do peito 
digo: fora Lula! 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente)- Obrigado, Deputado 
Delegado Camargo. 
Não há mais oradores inscritos. Passaremos à Ordem 
do Dia. 

O SR. NIM BARROSO – Deputado Cirone Deiró, conceda 
a Ordem?

 O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente)- Questão de Ordem, 
Deputado Nim Barroso. 

O SR. NIM BARROSO – Quero aqui fazer os cumprimen-
tos ao nosso Vereador Presidente da Câmara Municipal 
Marcelo Lemos e agradecer, eu tive a honra ontem, nos 
homenageou com o Título Honorífico de Cidadão Ji-Pa-
ranaense. Meu muito obrigado.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente)- Obrigado, Deputado 
Nim Barroso. 
Solicito ao Senhor Secretário Deputado Affonso Candido 
que proceda à leitura das Proposições recebidas.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Antes 
de fazer a leitura, quero cumprimentar o nosso Coronel 
Frota, Yuri Frota, Capitão Fernando. Sejam bem-vindos 
à nossa Sessão Extraordinária na Assembleia Legislativa. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer ao Chefe do Poder Executivo Estadual, ex-
tenso ao Secretário-Chefe da Casa Civil, ao Departamen-
to Estadual de Trânsito de Rondônia – DETRAN/RO e à 
Secretaria de Estado de Finanças – SEFIN, informações 
detalhadas sobre quanto se pagava pela impressão do 
Certificado de Registro e Licenciamento de Veículo – 
CRLV em papel-moeda gerada após a determinação do 
Conselho Nacional de Trânsito (CONTRAN), para a expe-
dição do documento por meio eletrônico. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer à Mesa Diretora a aprovação e envio de 
Voto de Louvor ao Congresso Nacional, em razão do 
movimento ofensivo ao Conselho Federal de Medicina 
– CFM, iniciado com a publicação da Resolução CFM n. 
2.378/2024, que seja desagravado o referido Conselho, 
e mantido em suas atribuições próprias. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer ao Chefe do Poder Executivo do Estado de 
Rondônia, extenso ao Secretário-Chefe da Casa Civil e à 
Secretaria de Estado da Saúde - SESAU, o envio de in-
formações sobre ausência de profissional médico anes-
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tesista no Hospital Regional de Buritis/RO. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
ISMAEL CRISPIN. Concede o Título Honorífico de Cida-
dão Honorário do Estado de Rondônia ao Sr. Ivan Do-
mingues Melhorança, pelos relevantes serviços presta-
dos ao Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
ISMAEL CRISPIN. Concede o Título Honorífico de Cida-
dão Honorário do Estado de Rondônia ao Sr. Célio Re-
nato da Silveira, pelos relevantes serviços prestados ao 
Estado de Rondônia. 
– PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
ISMAEL CRISPIN. Concede o Título Honorífico de Cida-
dão Honorário do Estado de Rondônia ao Sr. Reginaldo 
Pereira Nascimento, pelos relevantes serviços prestados 
ao Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
ISMAEL CRISPIN. Concede o Título Honorífico de Cida-
dão Honorário do Estado de Rondônia ao Sr. Nilton Cae-
tano de Souza, pelos relevantes serviços prestados do 
Estado de Rondônia.
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
ISMAEL CRISPIN. Concede o Título Honorífico de Cidadã 
Honorária do Estado de Rondônia à Sra. Elze Margareth 
Moreno Mamendes, pelos relevantes serviços prestados 
ao Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE LEI DO DEPUTADO CÁSSIO GOIS. Prio-
riza a aquisição do café torrado em grão e café torrado 
moído da espécie “Café Robusta Amazônico” provenien-
tes da agricultura familiar, do empreendedor familiar ru-
ral ou de produtores rurais e afins no âmbito do Estado 
de Rondônia.
- PROJETO DE LEI DO DEPUTADO CÁSSIO GOIS. Institui 
no calendário oficial do Estado de Rondônia o Dia Esta-
dual da Mulher do Agronegócio e dá outras providências. 
- PROJETO DE LEI DO DEPUTADO LUIS DO HOSPITAL. 
Institui a Política Estadual para o Desenvolvimento do 
Paradesporto. 
- PROJETO DE LEI DA DEPUTADA CLÁUDIA DE JESUS. 
Dispõe sobre regras gerais para a negociação de débitos 
fiscais de candidatos aprovados em concursos públicos e 
processos seletivos temporários no Estado de Rondônia 
e seus municípios, como forma de assegurar a posse em 
cargos públicos. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO CÁSSIO GOIS. Requer 
Voto de Louvor  aos 42 (quarenta e dois) bombeiros mili-
tares (CBMRO) e aos 02 (dois) médicos da Secretaria de 
Estado da Saúde do Estado de Rondônia enviados para 
o salvamento, resgate e auxílio das vítimas da enchente 
no Estado do Rio Grande do Sul que afetou cerca de 400 
municípios e desabrigando milhões de pessoas. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO CÁSSIO GOIS. Re-
quer Voto de Louvor  a Cariny Baleeiro Tadiotto Cielo, 
chefe de Cartório da 11ª Zona Eleitoral – Cacoal, pela 
honrosa premiação na 3ª Colocação na Categoria II - 
Comunicação e Combate à Desinformação I Prêmio de 
Inovação Eleitoral promovido pelo Superior Tribunal Elei-
toral – TSE.
- PROJETO DE LEI DO DEPUTADO CÁSSIO GOIS. De-

nomina “Pioneiro Francisco Vitorino de Souza (Quito)” a 
Rodovia Estadual RO-418, entre o município de Cacoal, 
no Estado de Rondônia, até a divisa com o município de 
Rondolândia, no Estado do Mato Grosso. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer ao Chefe do Poder Executivo Estadual, ex-
tenso ao Secretário-Chefe da Casa Civil, ao Departamen-
to Estadual de Trânsito de Rondônia - DETRAN/RO, o 
envio de informações complementares que subsidiaram 
o envio da Mensagem n° 23, de 25 de janeiro de 2024.
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer ao Chefe do Poder Executivo Estadual, 
extenso ao Secretário-Chefe da Casa Civil, DITEL, e à 
Secretaria de Estado do Planejamento, Orçamento e 
Gestão — SEPOG, à Procuradoria-Geral do Estado — 
PGE/RO e à Secretaria de Estado do Desenvolvimento 
Ambiental - SEDAM, informações suplementares ao Pro-
jeto de Lei n° 473/2024, oriundo da Mensagem n° 86, 
de 2 de maio de 2024.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA CLÁUDIA DE JESUS. 
Requer à Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Es-
tado de Rondônia, a transferência temporária da sede 
do Poder Legislativo para o município de Ji-Paraná/RO, 
concomitantemente a realização de Sessão Itinerante 
Extraordinária para o dia 02 de agosto de 2024, às 09 
horas, na oportunidade da realização da 4ª Feira Esta-
dual da Produção da Agricultura Familiar de Rondônia 
— FEPAF/RO.
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer ao Chefe do Poder Executivo Estadual, 
extenso ao Secretário-Chefe da Casa Civil, DITEL, e à 
Secretaria de Estado do Planejamento, Orçamento e 
Gestão — SEPOG, à Procuradoria-Geral do Estado — 
PGE/RO e à Agência Estadual de Vigilância Sanitária - 
AGEVISA, informações suplementares ao Projeto de Lei 
n° 468/2024, oriundo da Mensagem n° 69, de 16 de 
abril de 2024.
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer ao Chefe do Poder Executivo Estadual, ex-
tenso ao Secretário-Chefe da Casa Civil, à Secretaria Es-
tadual de Patrimônio e Regularização Fundiária - SEPAT, 
o envio de informações complementares sobre o Projeto 
de Lei Complementar nº 69/2024, originário da Mensa-
gem nº 77, de 25 de abril de 2024.
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer ao Chefe do Poder Executivo Estadual, ex-
tenso ao Secretário-Chefe da Casa Civil e à Secretaria 
de Estado da Assistência e do Desenvolvimento Social 
- SEAS, o envio de informações complementares sobre o 
Projeto de Lei Complementar n° 70/2024, encaminhado 
originário da Mensagem n° 78, de 25 de abril de 2024.
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer ao Chefe do Poder Executivo Estadual, ao 
Secretário-Chefe da Casa Civil – DITEL, à Secretaria de 
Estado do Planejamento, Orçamento e Gestão — SE-
POG, à Procuradoria-Geral do Estado — PGE/RO e ao 
Instituto Estadual de Desenvolvimento da Educação Es-
tadual - IDEP, informações suplementares para subsidiar 
o Projeto de Lei nº 470/2024, oriundo da Mensagem nº 
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80, de 25 de abril de 2024.
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer ao Chefe do Poder Executivo Estadual, ao 
Secretário-Chefe da Casa Civil – DITEL, à Secretaria de 
Estado do Planejamento, Orçamento e Gestão — SEPOG, 
à Procuradoria-Geral do Estado — PGE/RO e ao Centro 
de Educação Técnico Profissional na Área da Saúde -— 
CETAS, informações suplementares para subsidiar o Pro-
jeto de Lei n° 472/2024, oriundo da Mensagem n° 85, 
de 2 de maio de 2024.
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer ao Chefe do Poder Executivo Estadual, ao 
Secretário-Chefe da Casa Civil – DITEL, à Secretaria de 
Estado do Planejamento, Orçamento e Gestão — SE-
POG, à Procuradoria-Geral do Estado — PGE/RO e Se-
cretaria de Estado do Desenvolvimento Ambiental - SE-
DAM, informações suplementares ao Projeto de Lei n° 
474/2024, Mensagem n° 88, de 3 de maio de 2024.
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer informações ao Chefe do Poder Executivo 
Estadual, ao Secretário-Chefe da Casa Civil — DITEL e 
à Secretaria de Estado do Planejamento, Orçamento e 
Gestão — SEPOG, à Secretaria de Finanças do Estado, à 
Procuradoria-Geral do Estado — PGE-RO e ao Fundo Es-
tadual de Desenvolvimento da Cultura — FEDEC, infor-
mações suplementares ao Projeto de Lei nº 475/2024, 
Mensagem nº 90, de 9 de maio de 2024. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer ao Chefe do Poder Executivo Estadual, 
extenso ao Secretário-Chefe da Casa Civil, à Superin-
tendência Indígena — SI e à Secretaria de Estado do 
Planejamento, Orçamento e Gestão — SEPOG, o envio 
de informações complementares sobre o Projeto de Lei 
Complementar nº 66/2024, encaminhado originário da 
Mensagem nº 55, de 8 de abril de 2024. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO ALAN QUEIROZ. Re-
quer ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado de 
Rondônia, Cel. Marcos Rocha, extenso à Casa Civil e à 
Entidade Autárquica de Assistência Técnica e Extensão 
Rural do Estado de Rondônia — EMATER, Estado de Ron-
dônia, pedido de informações detalhados do Plano de 
Trabalho referente ao Código 19.025.20.606.2024.2019; 
despesa 449052; fonte de recurso 2.500.0; valor de R$ 
5.542.000,00 — Diário Oficial Ed. 91 em 17/05/2024, 
para promover assistência técnica e extensão rural.
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO ALAN QUEIROZ. Re-
quer ao Excelentíssimo Senhor Governador do Estado 
de Rondônia, Cel. Marcos Rocha, extenso à Casa Civil e 
ao Instituto de Pesos e Medidas do Estado de Rondônia 
— IPEM, Estado de Rondônia, pedido de informações 
detalhados do Plano de Trabalho referente ao Código 
11.023.04.665.2051.2344; despesa 339032; fonte de 
recurso 2.500.0; valor de R$ 4.125.023,00 — Diário Ofi-
cial Ed. 91 em 17/05/2024, para fiscalizar produtos e 
serviços com a conformidade avaliada. 
- PROJETO DE LEI DO DEPUTADO ALEX REDANO. Esta-
belece prioridade no atendimento para as mães atípicas 
e os cuidadores de pessoas com deficiência no Estado 
de Rondônia. 

- PROJETO DE LEI DO DEPUTADO ALEX REDANO. Ins-
titui o “Dia Estadual do Pescador” no âmbito do Estado 
de Rondônia, a ser comemorado anualmente em 29 de 
junho. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO MARCELO CRUZ. Re-
quer à Mesa Diretora, nos termos regimentais, realiza-
ção de Audiência Pública, para dia 27 de maio de 2024, 
às 09:00 horas, no Plenário desta Casa de Leis, a fim de 
debater sobre assuntos relacionados aos moradores da 
Vila São João, incluindo na pauta as condições atuais de 
trafegabilidade. 
Lido, Senhor Presidente. 
Cumprimentar o senhor Fábio Gonçalves, pré-candidato 
a vereador pelo Município de Ji-Paraná.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Secretá-
rio Affonso Candido. 
Solicito ao Senhor Secretário que proceda à leitura dos 
Requerimentos legislativos que serão lidos e apreciados 
em bloco. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) –  - RE-
QUERIMENTO DO DEPUTADO MARCELO CRUZ. Requer 
à Mesa Diretora, nos termos regimentais, realização 
de Audiência Pública, para dia 27 de maio de 2024, às 
09:00 horas, no Plenário desta Casa de Leis, a fim de 
debater sobre assuntos relacionados aos moradores da 
Vila São João, incluindo na pauta as condições atuais de 
trafegabilidade.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA CLÁUDIA DE JESUS. 
Requer à Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Es-
tado de Rondônia, a transferência temporária da sede 
do Poder Legislativo para o município de Ji-Paraná/RO, 
concomitantemente a realização de Sessão Itinerante 
Extraordinária para o dia 02 de agosto de 2024, às 09 
horas, na oportunidade da realização da 4ª Feira Esta-
dual da Produção da Agricultura Familiar de Rondônia 
— FEPAF/RO.  
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO CÁSSIO GOIS. Re-
quer Voto de Louvor  a Cariny Baleeiro Tadiotto Cielo, 
chefe de Cartório da 11ª Zona Eleitoral – Cacoal, pela 
honrosa premiação na 3ª Colocação na Categoria II - 
Comunicação e Combate à Desinformação I Prêmio de 
Inovação Eleitoral promovido pelo Superior Tribunal Elei-
toral – TSE.  
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer à Mesa Diretora a aprovação e envio de 
Voto de Louvor ao Congresso Nacional, em razão do 
movimento ofensivo ao Conselho Federal de Medicina 
– CFM, iniciado com a publicação da Resolução CFM n. 
2.378/2024, que seja desagravado o referido Conselho, 
e mantido em suas atribuições próprias.  
Lido, Senhor Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Senhor 
Secretário. 
Em discussão os Requerimentos que acabam de ser li-
dos. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 
deputados favoráveis permaneçam como se encontram, 
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os contrários se manifestem. Aprovados os Requeri-
mentos. Vão ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Presidente, pela Ordem. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Pela Ordem, Depu-
tado Ismael Crispin. 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Só para fazer uma saudação 
aqui ao Presidente da Câmara Municipal de São Miguel 
do Guaporé, o Vereador Remy Cardoso, com ele, uma 
equipe lá de São Miguel, que é a minha casa. E também 
cumprimentar o Coronel Edilson Crispin, que é nosso 
pré-candidato a prefeito lá em São Miguel do Guaporé. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Ismael Crispin. Sejam todos bem-vindos. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Questão de Ordem, 
Deputado Delegado Camargo. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Presidente, eu 
gostaria, como padrinho das APAE’s aqui, fazer um cum-
primento ao meu querido amigo Giovani. Seja muito 
bem-vindo aqui na Assembleia Legislativa. Passe aqui, 
será um prazer recebê-lo aqui junto com os deputados, 
para você tomar um café e fazer um lanche conosco. 
Muito obrigado, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Delegado Camargo. Giovani, que é o Prefeito de 
Ji-Paraná. Seja bem-vindo. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – VETO 
PARCIAL 29/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
60. Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 288/23 de autoria 
do Senhor Deputado Ismael Crispin que “Altera e acres-
centa dispositivos à Lei nº 3.830, de 27 de junho de 
2016, que “Regula o processo administrativo no âmbito 
da Administração Pública do Estado de Rondônia”.”. 
Falta parecer. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Não, esse projeto 
já está com parecer, não é? Já está com o parecer. Eu 
solicito aos senhores deputados que estão na sala de 
reunião, para virem ao plenário, que nós teremos vota-
ção nominal. 
Veto Parcial nº 29/2024 do Poder Executivo/Mensagem 
60. Já está comparecer. Solicito ao Senhor Secretário, 
fazer a chamada nominal, e fazer a leitura do parecer 
para que os deputados possam saber como será a vo-
tação. 

O SR. AFFONSO CANDIDO – Presidente, diante do ex-
posto e após minuciosa análise das considerações jurídi-
cas e constitucionais apresentadas pelo Poder Executivo, 

este Relator manifesta seu posicionamento contrário ao 
Veto Parcial, ao Autógrafo de Lei nº 288 de 13 de março 
de 2024, que “Altera e acrescenta dispositivos à Lei nº 
3.830, de 27 de junho de 2016, que “Regula o processo 
administrativo no âmbito da Administração Pública do 
Estado de Rondônia”.” 
Aqui, o relator pede para derrubar o Veto Parcial, Senhor 
Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir, De-
putado Laerte Gomes, líder do governo. A posição do 
relator é pela derrubada do Veto Parcial. 

O SR. LAERTE GOMES - Para discutir.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir, Depu-
tado Laerte Gomes. 

O SR. LAERTE GOMES - Eu só queria, Senhor Presidente, 
se possível, que a matéria que é de autoria do nobre De-
putado Ismael Crispin, que ele só colocasse para a gente 
o que foi vetado aí, se é para manter a derrubada, se é 
para derrubar ou manter o Veto.

O SR. ISMAEL CRISPIN - Para derrubar o Veto. 

O SR. LAERTE GOMES - Derrubar o Veto? 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Para derrubar o Veto. 

O SR. LAERTE GOMES - Essa é a orientação de Vossa 
Excelência?

O SR. ISMAEL CRISPIN - Essa é a orientação. 

O SR. LAERTE GOMES – Então, está bom.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado. A orien-
tação e pela derrubada do Veto Parcial. Convido o Exce-
lentíssimo Secretário, Deputado Affonso Candido, fazer 
a chamada nominal dos deputados para o Projeto em 
voga. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Deputado Alan Queiroz? 
Como vota Deputado Alex Redano?

O SR. ISMAEL CRISPIN – Presidente, Presidente. 
Presidente, só uma reforçar e pedir a orientação.  Quem 
vai votar a favor da manutenção do Veto, vota “sim”, 
quem vai votar pela derrubada do Veto, vota “não”, só 
para ficar claro. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Conforme a solici-
tação do Deputado Ismael Crispin, aqueles que querem 
manter o Veto, votam “sim”, aqueles que não querem 
manter o Veto - pela derrubada do Veto, que é a orienta-
ção do relator -, votam “não” ou votam “com o relator”. 
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O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Deputado Alan Queiroz? 

O SR. ALEX REDANO - Senhor Presidente, eu voto... 
Desculpa. É o Deputado Alan? 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Depu-
tado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – Senhor Presidente, meu voto é 
para a derrubada do Veto. Portanto, eu voto “não”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Deputa-
do Alex Redano, vota “não”.
Deputado Cássio Gois?

O SR. CÁSSIO GOIS - Acompanho o relator. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“não”.
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Voto “não”, acom-
panhando o relator.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“não”.
Deputada Cláudia de Jesus? 

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS – Voto “não. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”.
Deputado Delegado Camargo? 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Secretário, só 
para fazer um esclarecimento, que nós estamos sendo 
acompanhados por diversas pessoas nesse plenário e 
também, pelas redes sociais da Assembleia. 
Esse projeto, eu quero parabenizar o Deputado Ismael 
Crispin, porque diz respeito às prerrogativas da OAB (Or-
dem dos Advogados do Brasil), trazendo garantias para 
o advogado dentro do processo administrativo, por parte 
do Governo do Estado. Parabéns, Deputado Ismael, te-
nho certeza que essa Casa irá assegurar a ampla defesa, 
o contraditório e os direitos do advogado. Parabéns pela 
propositura, o meu voto é “não”, ou seja, pela derrubada 
do Veto. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“não”.
Deputado Delegado Lucas?

O SR. DELEGADO LUCAS - Como o autor e relator, me 
manifesto pela derrubada do Veto, “não”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“não”.
Deputada Drª Taíssa?

A SRA. DRA. TAÍSSA - Como relatora do projeto, voto 
“não”, pela dignidade da advocacia. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“não”. 
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES – “Não”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“não”.
Deputado Ezequiel Neiva?

O SR. EZEQUIEL NEIVA - Senhor Presidente, por enten-
der o pleito mais que legítimo do eminente Deputado Is-
mael Crispin, meu voto também é “não”, acompanhando 
o parecer do relator. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“não”.
Deputada Gislaine Lebrinha?

A SRA. GISLAINE LEBRINHA - Acompanho a relatora, 
“não”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“não”.
Deputada Ieda Chaves?
Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN - Acompanho a relatora, voto 
“não.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“não”.
Deputado Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA - Acompanho o relator, voto 
“não”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“não”. 
Deputado Jean Oliveira?
Deputado Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – Acompanho a relatora. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“não”. 
Deputado Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL - Acompanho a relatora, voto 
“não”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Deputa-
do Luizinho Goebel?

O SR LUIZINHO GOEBEL – Deputado Luizinho Goebel, 
“não”.
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O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”.
Deputado Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso?

O SR. NIM BARROSO - Acompanho relator, voto “não”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”.
Deputado Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO BARROSO – Voto “não”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”.
Deputado Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL – Voto “não”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”.
Deputada Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “não”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”.
Deputado Affonso Candido?

O SR. AFFONSO CANDIDO – Deputado Affonso Candido 
também vota “não”.
Deputado Jean Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA - Esse projeto é Veto? Veto para 
derrubar, né? (fora do microfone) Voto “não”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”.
Vinte votos “não” Presidente e três votos ausentes, qua-
tro votos ausentes.

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - não 
- Deputado Alan Queiroz   - ausente
- Deputado Alex Redano   - não 
- Deputado Cássio Gois   - não 
- Deputado Cirone Deiró   - não 
- Deputada Cláudia de Jesus  - não
- Deputado Delegado Camargo - não 
- Deputado Delegado Lucas  - não 
- Deputada Drª Taíssa   - não 
- Deputado Edevaldo Neves  - não 
- Deputado Ezequiel Neiva  - não
- Deputada Gislaine Lebrinha  - não 
- Deputada Ieda Chaves   - não votou 
- Deputado Ismael Crispin  - não
- Deputado Jean Mendonça  - não

- Deputado Jean Oliveira  - não 
- Deputado Laerte Gomes  - não 
- Deputado Luis do Hospital  - não 
- Deputado Luizinho Goebel  - não 
- Deputado Marcelo Cruz  - não votou
- Deputado Nim Barroso   - não 
- Deputado Pedro Fernandes  - não 
- Deputado Ribeiro do Sinpol  - não 
- Deputada Rosangela Donadon  - não 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 21 “não” 
e 03 ausências, está derrubado o Veto Parcial 
29/2024. Vai ao Expediente.
Próxima matéria senhor Secretário.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – VETO 
TOTAL 52/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 65. 
Veto Total ao Projeto de Lei nº 101/2023 de autoria do 
Senhor Deputado Jean Oliveira, que “Dispõe sobre a 
proibição da participação de crianças e adolescentes em 
eventos, manifestações e movimentos cujo tema seja a 
sexualidade”.
Falta parecer, Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Veto Total 52/2024 
do Poder Executivo/Mensagem 65. Solicito ao Excelen-
tíssimo Deputado Delegado Lucas Torres dar parecer, 
em plenário, pelas Comissões pertinentes.

O SR. DELEGADO LUCAS – Trata-se do Veto Total 
52/2024, de autoria do Poder Executivo/Mensagem 65. 
“Veto Total ao Projeto de Lei nº 101/2023 de autoria 
do Senhor Deputado Jean Oliveira, que “Dispõe sobre a 
proibição da participação de crianças e adolescentes em 
eventos, manifestações e movimentos cujo tema seja a 
sexualidade”.”
Compulsando detidamente os autos, na oportunidade 
que parabenizamos o proponente Deputado Jean Olivei-
ra pela brilhante iniciativa em defesa das nossas crian-
ças e da sua ingenuidade, nós damos o parecer pela 
rejeição do Veto Total.
Senhor Presidente, o parecer é pela derrubada do Veto.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas 
Torres. Alguém para discutir? Não havendo quem queira 
discutir, em votação. Deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestam. Apro-
vado o parecer.
Para discutir o projeto. 
Para discutir, Deputado Jean Oliveira.

O SR. JEAN OLIVEIRA - Senhor Presidente, Deputado 
Cirone Deiró, obrigado pela oportunidade, assim como 
os demais colegas. Cadê o projeto por favor? 
O projeto, o Veto em discussão é um Veto Total de um 
Projeto de Lei, que eu tenho certeza absoluta que isso 
aqui foi a equipe técnica que orientou o Governador a 
vetar. O Governador, sendo um homem cristão com prin-
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cípios pela família, jamais vetaria esse projeto. 
Esse projeto nada mais e nada menos é a proibição de 
uma criança participar de um movimento como uma pa-
rada gay, portando um cartaz dizendo, que existe crian-
ças trans. Isso não é um assunto para criança discutir. 
 No nosso Estado isso não aconteceu. Mas, prevendo a 
possibilidade de acontecer com base no que aconteceu 
em outro Estado da Federação, eu antecipei a proibição 
desses movimentos, que são movimentos públicos - eles 
passam pela autorização públicas para acontecer um 
movimento como esse. Ele tem que ter a necessidade de 
um alvará da prefeitura, ele tem que ter um comunicado 
lá da Policia Militar para poder fazer esses movimentos. 
O poder público tem que autorizar.
Então, no Estado de Rondônia está proibido crianças 
participarem de eventos cujo o tema seja sexualidade. 
Isso é uma lei que a Assembleia aprovou. Foi vetada, 
mas hoje em defesa da família, nós vamos derrubar esse 
Veto e eu conto com os senhores deputados. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Jean Oliveira, autor do projeto defendendo a der-
rubada do Veto Total 52/2024, para manter o projeto 
como foi feita a propositura pelo Deputado Jean. 
Os deputados conforme o relator votará “não” pela der-
rubada do Veto e “Sim” pela manutenção. 
Solicito ao Senhor Secretário, Deputado Affonso Candi-
do, fazer a chamada nominal.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Só 
cumprimentar o nosso Vereador Geraldo, da 102. Seja 
bem-vindo à nossa Sessão Extraordinária da Assembleia 
Legislativa.
Como vota Deputado Alan Queiroz?
Deputado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – Voto “não”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Deputado Cássio Gois? 

O SR. CÁSSIO GOIS – Voto “não”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Deputado Cirone Deiró? 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Deputado Cirone 
Deiró vota “não”, conforme o relator. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Deputada Cláudia de Jesus? 

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS – Voto “não”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 

Deputado Delegado Camargo? 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Voto “não”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Deputado Delegado Lucas? 

O SR. DELEGADO LUCAS – “Não”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Deputada Drª Taíssa? 

A SRA. DRA. TAÍSSA - “Não”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Deputado Edevaldo Neves? 

O SR. EDEVALDO NEVES – Voto “não”. (fora do micro-
fone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Deputado Ezequiel Neiva? 

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Presidente, também voto 
“não”, diante da exposição do proponente da matéria. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Deputada Gislaine Lebrinha, como vota? 

A SRA. GISLAINE LEBRINHA – Voto “não”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Deputada Ieda Chaves? 
Deputado Ismael Crispin, como vota? 

O SR. ISMAEL CRISPIN – Voto “não”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Deputado Jean Mendonça? 

O SR. JEAN MENDONÇA – Voto “não” também. Parabe-
nizar o Deputado Jean Oliveira por apresentar um proje-
to tão importante como este.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Como vota o Deputado Jean Oliveira, autor do projeto?

O SR. JEAN OLIVEIRA – “Não”, Senhor Presidente.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
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Deputado Laerte Gomes? 

O SR. LAERTE GOMES – Acompanho o autor do projeto, 
Deputado Jean Oliveira.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Deputado Luis do Hospital? 

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “não”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Deputado Luizinho Goebel? 

O SR. LUIZINHO GOEBEL – Deputado Luizinho Goebel, 
“não”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Deputado Marcelo Cruz? 
Deputado Nim Barroso? 

O SR. NIM BARROSO – Voto “não”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Deputado Pedro Fernandes? 

O SR. PEDRO FERNANDES – Concordo com o Deputado 
Jean Oliveira, parabéns. Pela família, voto “não”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Deputado Ribeiro do Sinpol? Como vota o Deputado Ri-
beiro do Sinpol? 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL – Voto “Não”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Deputada Rosangela Donadon? 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “não”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“não”. 
Deputado Affonso Candido também vota “não”. 
São 21 votos “não”, Presidente, e 03 ausentes. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - não
- Deputado Alan Queiroz   - ausente
- Deputado Alex Redano   - não
- Deputado Cássio Gois   - não
- Deputado Cirone Deiró   - não
- Deputada Cláudia de Jesus  - não

- Deputado Delegado Camargo - não
- Deputado Delegado Lucas  - não
- Deputada Drª Taíssa   - não
- Deputado Edevaldo Neves  - não
- Deputado Ezequiel Neiva  - não
- Deputada Gislaine Lebrinha  - não 
- Deputada Ieda Chaves   - não votou
- Deputado Ismael Crispin  - não
- Deputado Jean Mendonça  - não
- Deputado Jean Oliveira  - não
- Deputado Laerte Gomes  - não
- Deputado Luis do Hospital  - não
- Deputado Luizinho Goebel  - não
- Deputado Marcelo Cruz  - não votou
- Deputado Nim Barroso   - não
- Deputado Pedro Fernandes  - não
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – não
- Deputada Rosangela Donadon  - não

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 21 votos 
“não”, 03 ausências, está derrubado o Veto Total 
52/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - 
VETO PARCIAL 30/2024 DO PODER EXECUTIVO/MEN-
SAGEM 70. Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 87/23 de 
autoria do Senhor Deputado Affonso Candido que “Insti-
tui a Política Estadual de Incentivo à Geração de Energia 
Renovável para os Pequenos Produtores Rurais, defini-
dos pelo inciso III do artigo 3º da Lei Federal nº 11.428, 
de 22 de dezembro de 2006”. 
Encontra-se sem parecer. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Eu gostaria de 
cumprimentar o Doutor Carlos Grotti, que está aqui pre-
sente acompanhando a nossa Sessão, Procurador do Mi-
nistério Público; Doutor Alexandre Jésus; Secretário da 
Sedam, o Doutor Marco está aqui presente. Satisfação 
tê-los conosco. 
O projeto está sem parecer. Solicito à Deputada Drª 
Taíssa emitir parecer em plenário pelas comissões per-
tinentes. 

A SRA. DRA. TAÍSSA - Veto Parcial 30/2024 do Poder 
Executivo/Mensagem 70. “Veto Parcial ao Projeto de 
Lei nº 87/23 de autoria do Senhor Deputado Affonso 
Candido que “Institui a Política Estadual de Incentivo à 
Geração de Energia Renovável para os Pequenos Produ-
tores Rurais, definidos pelo inciso III do artigo 3º da Lei 
Federal nº 11.428, de 22 de dezembro de 2006.”.
Pela manutenção do Veto. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o 
parecer. Para discutir, Deputado Affonso Candido. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Pre-
sidente, esse Veto Parcial ao Projeto de Lei 87/23 que 
“Institui a Política Estadual de Incentivo à Geração de 
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Energia Renovável para os Pequenos Produtores Rurais, 
definidos pelo inciso III do artigo 3º da Lei Federal nº 
11.428, de 22 de dezembro de 2006”, o Governador ve-
tou os artigos 5º e 6º que em suma previam:
“I - a disponibilização de linhas de financiamento, por 
meio do Poder Executivo...”; 
II- a oferta de incentivos tributários ...” 
A Mensagem do Governo fundamenta no Veto que por 
esses artigos terem cunho financeiro é de iniciativa do 
Governador do Poder Executivo. Então, destaco que 
quando apresentei este Projeto de Lei, apresentei em 
conjunto, em maio de 2023, uma indicação ao Governo 
do Estado para a criação de uma linha de crédito que 
atende o pequeno produtor. Tanto para a viabilização 
do presente projeto, a energia renovável, como também 
para que eles pudessem ampliar investimentos em suas 
terras através de um crédito facilitado. 
E hoje nós temos o Proampe Agro (Programa de Micro-
crédito Produtivo Orientado de Rondônia), do governo 
estadual que fornece esse incentivo de crédito e atende 
os nossos produtores perfeitamente. Então, atende o 
Projeto de Lei de nossa autoria. 
Portanto, eu agradeço pela manutenção do Veto Parcial, 
uma vez que não prejudica o objeto do nosso Projeto 
de Lei. Então, eu peço aos demais deputados para que 
mantenham o Veto Parcial do Governo do Estado, que 
não implicará o nosso projeto, no total. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Parabéns, Depu-
tado Affonso Candido pela propositura. Sempre atento, 
preocupado com a agricultura familiar, o setor produtivo 
do Estado de Rondônia. 
Para discutir o parecer. Não havendo mais quem queira 
discutir, em votação. Os deputados favoráveis permane-
çam como se encontram, os contrários se manifestem. 
Aprovado o parecer. 
Em votação o Veto Parcial 30/2024, do Poder Executivo/
Mensagem 70. Para manutenção do Veto, vote “sim”; 
Para derrubada do Veto, vote “não”. A orientação do 
autor do projeto é pela manutenção do Veto, portanto, 
“sim”. 
Solicito ao Senhor Secretário para fazer a Chamada No-
minal dos excelentíssimos deputados. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Deputa-
do Alan Queiroz, como vota? 
Deputado Alex Redano? 

O SR. ALEX REDANO - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – O De-
putado Alex Redano vota “sim”.
Deputado Cássio Gois?

O SR. CÁSSIO GOIS – “Sim” (fora do microfone).

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – O De-
putado Cássio Gois vota “sim”.
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – O De-
putado Cirone Deiró vota “sim”.
Deputada Cláudia de Jesus? 

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – A De-
putada Cláudia de Jesus vota “sim”. 
Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – “Sim”. (fora do micro-
fone).

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Depu-
tado Delegado Camargo vota “sim”.
Deputado Delegado Lucas? 

O SR. DELEGADO LUCAS – “Sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Deputa-
do Delegado Lucas vota “sim”. 
Deputada Dra. Taíssa? 

A SRA. DRA. TAÍSSA – “Sim”. (fora do microfone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Depu-
tada Dra. Taíssa vota “sim”.
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES – “Sim”. (fora do microfone) 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Deputa-
do Edevaldo Neves vota “sim”. 
Deputado Ezequiel Neiva?

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Deputa-
do Ezequiel Neiva vota “sim”. 
Deputada Gislaine Lebrinha? 

A SRA. GISLAINE LEBRINHA - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Deputada Ieda Chaves?
Deputado Ismael Crispin? 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Deputado Jean Mendonça? 

O SR. JEAN MENDONÇA - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
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“sim”. 
Deputado Jean Oliveira? Deputado Jean Oliveira?
Deputado Laerte Gomes? 

O SR. LAERTE GOMES - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Deputado Luis do Hospital? 

O SR. LUIS DO HOSPITAL - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Deputado Luizinho Goebel?

O SR. LUIZINHO GOEBEL – “Sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Deputado Marcelo Cruz? 
Deputado Nim Barroso? 

O SR. NIM BARROSO - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Deputado Pedro Fernandes? 

O SR. PEDRO FERNANDES - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Deputado Ribeiro do Sinpol? Deputado Ribeiro do Sinpol? 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL – Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Deputada Rosangela Donadon? 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
- Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Deputado Affonso Candido, vota “sim”. 
São 20 votos “sim” e 04 ausências, Presidente. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - ausente
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - sim
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - sim
- Deputado Delegado Camargo  - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim

- Deputada Dra. Taíssa   - sim
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim 
- Deputada Ieda Chaves   - não votou
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - não votou
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - não votou 
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Com 20 votos 
“sim” e 04 ausências, está mantido o Veto Parcial 
30/2024 do projeto em voga. Vai ao Expediente.
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Não há 
mais matérias. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Quero aqui cum-
primentar o Doutor Luciano, Procurador do Estado de 
Rondônia, que está nos visitando aqui nesta Sessão. 
Encerrada a Ordem do Dia, nada mais havendo a tra-
tar, invocando a proteção de Deus, e, antes de encerrar 
a presente Sessão, convoco Sessão Extraordinária para 
logo em seguida apreciar matérias em condições regi-
mentais. 
Está encerrada a Sessão. 

(Encerra-se esta Sessão Extraordinária Itineran-
te às 17 horas e 12 minutos)

2ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA ITINERANTE DA 2ª SES-
SÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA 11ª LEGISLATURA 
DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔ-
NIA – JI-PARANÁ

EM: 23.05.2024
INÍCIO: 17h14min 

PRESIDENTE: SR. CIRONE DEIRÓ

SECRETÁRIO: SR. AFFONSO CANDIDO

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Sob a proteção de 
Deus e em nome do povo rondoniense, declaro aber-
ta a 2ª Sessão Extraordinária Itinerante da 2ª Sessão 
Legislativa Ordinária da 11ª Legislatura da Assembleia 
Legislativa do Estado de Rondônia. 
Concedo Questão de Ordem à Deputada Drª Taíssa. 

A SRA. DRA. TAÍSSA – Só aproveitar para cumprimen-
tar a Josi Joaquim, lá de Machadinho D’Oeste. Tanto eu 
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como o Deputado Laerte Gomes fazemos questão de 
cumprimentar vocês aqui. 

O SR. LAERTE GOMES – Parabéns à Josi, nossa amiga 
lá do município de Machadinho. Junto com a sua equipe 
JB Assessoria de Projetos. Obrigado, Josi. Um abraço, 
amiga. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Solicito o registro 
da presença do Deputado Jean Oliveira. 
Solicito ao Senhor Secretário, Deputado Affonso Candi-
do, que proceda à leitura da Ata da Sessão Extraordiná-
ria Itinerante anterior. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretario ad hoc) – Presi-
dente, eu peço a dispensa da leitura da Ata. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Está dispensada a 
leitura da Ata da Sessão Itinerante anterior. Peço que 
seja publicado nos Anais desta Casa. 
Passemos à Ordem do Dia. Solicito ao Senhor Secretário 
que proceda à leitura das matérias a serem apreciadas. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – PRO-
JETO DE LEI COMPLEMENTAR 72/2024 DO MINISTÉRIO 
PÚBLICO DO ESTADO/MENSAGEM 03. Disciplina a eficá-
cia das Leis Complementares nº 1.160, de 3 de maio de 
2022, e nº 1.185, de 24 de março de 2023, e dá outras 
providências. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Começamos a 
apreciar as matérias do Poder Executivo, do Poder Ju-
diciário, do Ministério Público, do Tribunal de Contas, da 
Defensoria Pública, neste momento, nesta Sessão Itine-
rante, aqui na cidade de Ji-Paraná. 
Projeto de Lei Complementar 72/2024, do Ministério 
Público do Estado/Mensagem 03. Solicito ao Deputado 
Laerte Gomes para dar o parecer em plenário pelas Co-
missões pertinentes. 

O SR. LAERTE GOMES – Senhor Presidente, senhoras 
e senhores deputados, Projeto de Lei Complementar 
72/2024, de autoria do Ministério Público do Estado, 
Mensagem 03, que “Disciplina a eficácia das Leis Com-
plementares nº 1.160, de 3 de maio de 2022, e nº 1.185, 
de 24 de março de 2023, e dá outras providências.” 
O nosso parecer, Senhor Presidente, é pela legalidade, 
constitucionalidade, boa redação técnica. Parecer favo-
rável ao referido projeto. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Laerte Gomes. Em discussão o parecer do Exce-
lentíssimo Deputado Laerte Gomes. Não havendo quem 
queira discutir, em votação o parecer. Os deputados fa-
voráveis permaneçam como se encontram, os contrários 
se manifestem. Aprovado o parecer. 
Em discussão o projeto. Alguém para discutir? Não ha-
vendo quem queira discutir, em votação. O projeto é 
o Projeto de Lei Complementar 72/2024, de autoria do 

Ministério Público, votação nominal. Solicito ao Exce-
lentíssimo Secretário Deputado Affonso Candido fazer a 
chamada dos deputados para a votação. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Como 
vota Deputado Alan Queiroz?
Como vota Deputado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. Como vota Deputado Cássio Gois?
Como vota Deputado Cirone Deiró? 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. Como vota Deputada Cláudia de Jesus? 

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Como vota Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – “Sim”. (fora do micro-
fone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Como vota Deputado Delegado Lucas? 

O SR. DELEGADO LUCAS – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Como vota Deputada Drª Taíssa? 

A SRA. DRA. TAÍSSA - “Sim”. (fora do microfone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Como vota Deputado Edevaldo Neves? 

O SR. EDEVALDO NEVES - Voto “sim”. (fora do micro-
fone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Como vota Deputado Ezequiel Neiva? 

O SR. EZEQUIEL NEIVA - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Como vota Deputada Gislaine Lebrinha? 

A SRA. GISLAINE LEBRINHA – “Sim”.
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O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Como vota Deputada Ieda Chaves? 
Como vota Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN - “Sim”. (fora do microfone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Como vota Deputado Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA - “Sim”. (fora do microfone)
 
O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Como vota Deputado Jean Oliveira? 

O SR. JEAN OLIVEIRA – “Sim”, Deputado Jean Oliveira. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Como vota Deputado Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Como vota Deputado Luis do Hospital. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Como vota Deputado Luizinho Goebel? 

O SR. LUIZINHO GOEBEL – “Sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Como vota Deputado Marcelo Cruz? 
Como vota Deputado Nim Barroso? 

O SR. NIM BARROSO – Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Como vota Deputado Pedro Fernandes? Deputado Pedro 
Fernandes? 

O SR. PEDRO FERNANDES – “Sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Como vota Deputado Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL – Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 

Como vota Deputada Rosangela Donadon? 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
- Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Registrar a presença Deputado Cássio Gois. Como vota 
o Deputado Cássio Gois? 

O SR. CÁSSIO GOIS – “Sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.  
Deputado Affonso Candido também vota “sim”. 
Vinte e um votos favoráveis e três ausentes, Presidente. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - ausente
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - sim
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - sim
- Deputado Delegado Camargo - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - sim
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - ausente
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 21 votos 
favoráveis e três ausências, o Projeto de Lei Com-
plementar 72/2024 está aprovado. Vai ao Expe-
diente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – PROJE-
TO DE LEI COMPLEMENTAR 71/2024 DO TRIBUNAL DE 
CONTAS DO ESTADO DE RONDÔNIA. Disciplina a eficá-
cia da Lei Complementar Estadual nº 1.218, de 18 de 
janeiro de 2024, e dá outras providências. 
Sem parecer, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Projeto de Lei Com-
plementar 71/2024, de autoria do Tribunal de Contas do 
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Estado de Rondônia. O projeto está sem parecer. Solicito 
ao Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes dar parecer 
em plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. LAERTE GOMES – Senhor Presidente, trata-se de 
matéria de autoria do Tribunal de Contas do Estado. 
Projeto de Lei Complementar 71/2024, que “Disciplina a 
eficácia da Lei Complementar Estadual nº 1.218, de 18 
de janeiro de 2024, e dá outras providências.” 
O nosso parecer é pela legalidade, constitucionalidade, 
boa redação técnica, pela Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação e demais Comissões pertinentes à re-
ferida matéria. Nosso parecer é favorável. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Alguém para dis-
cutir o parecer do Excelentíssimo Deputado Laerte Go-
mes? Não havendo quem queira discutir, em votação o 
parecer. Os deputados favoráveis permaneçam como se 
encontram, os contrários se manifestem. Aprovado o 
parecer. 
Em discussão o Projeto de Lei Complementar 71/2024, 
de autoria do Tribunal de Contas do Estado de Rondônia. 
Não havendo quem queira discutir, em votação nominal. 
Solicito ao Excelentíssimo Deputado Affonso Candido, 
Secretário nessa Sessão, que faça as chamadas dos de-
putados para votação. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Cumpri-
mentar, seja bem-vindo, Presidente da Câmara de Nova 
Brasilândia, Jackson Leitte, e o Vereador Sodré, do Mu-
nicípio de Vale do Paraíso. 
Como vota o Deputado Alan Queiroz? 
Como vota o Deputado Alex Redano? 

O SR. ALEX REDANO – “Sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Como vota o Deputado Cássio Gois?

O SR. CÁSSIO GOIS – “Sim”

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Como vota o Deputado Cirone Deiró? 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Deputado Cirone 
Deiró vota “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Como vota a Deputada Cláudia de Jesus?

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Como vota o Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – Voto “sim”. (fora do mi-
crofone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Como vota o Deputado Delegado Lucas? 

O SR. DELEGADO LUCAS – “Sim”. (fora do microfone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Como vota a Deputada Drª Taíssa? 

A SRA. DRA. TAÍSSA - “Sim”. (fora do microfone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Como vota o Deputado Edevaldo Neves? 

O SR. EDEVALDO NEVES - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Como vota o Deputado Ezequiel Neiva? 

O SR. EZEQUIEL NEIVA - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”. 
Como vota a Deputada Gislaine Lebrinha? 

A SRA. GISLAINE LEBRINHA – Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Como vota a Deputada Ieda Chaves? 
Como vota o Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN – Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Como vota o Deputado Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA – Voto “sim”. 
 
O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Como vota o Deputado Jean Oliveira? 

O SR. JEAN OLIVEIRA – “Sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Como vota o Deputado Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”. (fora do microfone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
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“sim”. 
Como vota o Deputado Luis do Hospital. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Como vota o Deputado Luizinho Goebel? 

O SR. LUIZINHO GOEBEL – “Sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Como vota o Deputado Marcelo Cruz? 
Como vota o Deputado Nim Barroso? 

O SR. NIM BARROSO – Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Como vota Deputado Pedro Fernandes? Deputado Pedro 
Fernandes? 
Como vota o Deputado Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL – Voto “sim”.

 O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Como vota a Deputada Rosangela Donadon? 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
- Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Deputado Affonso Candido vota “sim”. 
Vinte votos favoráveis e quatro ausentes, Presidente. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - ausente
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - sim
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - sim
- Deputado Delegado Camargo - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - sim
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - ausente
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim

- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - não votou
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 20 votos 
favoráveis e quatro ausências, o Projeto de Lei 
Complementar 71/2024 está aprovado. Vai ao 
Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – PRO-
JETO DE LEI COMPLEMENTAR 57/2024 DO PODER EXE-
CUTIVO/MENSAGEM 17/24. Altera o dispositivo da Lei 
Complementar nº 1.209, de 18 de dezembro de 2023.
Falta o parecer da Comissão de Finança e Orçamento, 
Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Projeto de Lei Com-
plementar 57/2024, do Poder Executivo/Mensagem 17. 
O projeto está sem parecer.
Solicito ao Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas, 
emitir parecer em plenário pelas Comissões pertinentes.

O SR. DELEGADO LUCAS - Senhor Presidente, trata-se 
do Projeto de Lei Complementar 57/2024, de autoria do 
Poder Executivo. 

O SR. LAERTE GOMES - Questão de Ordem. Presidente, 
por Questão de Ordem, poderia só inverter a pauta? Se 
puder, para gente fazer, Deputado Delegado Lucas, para 
dar um parecer depois, só para dar uma olhadinha no 
projeto.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - O líder do governo 
está pedindo aqui para invertermos a pauta. Vou inver-
ter a pauta.
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - PRO-
JETO DE LEI COMPLEMENTAR 73/2024 DA MESA DIRE-
TORA. Altera, acrescenta e revoga dispositivos da Lei 
Complementar nº 1.056, de 26 de fevereiro de 2020, 
que “Estabelece a Estrutura Organizacional Política-Ad-
ministrativa da Assembleia Legislativa do Estado de Ron-
dônia”.
Está sem parecer, Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente)- Projeto de Lei Com-
plementar 73/2024, de autoria da Mesa Diretora.
Solicito ao Deputado Lucas Torres emitir parecer em ple-
nário pelas Comissões pertinentes.

O SR. DELEGADO LUCAS - Senhor Presidente, trata-se 
do Projeto de Lei Complementar 73/2024, de autoria da 
Mesa Diretora, cuja ementa: “Altera, acrescenta e revo-
ga dispositivos da Lei Complementar nº 1.056, de 26 de 
fevereiro de 2020, que “Estabelece a Estrutura Organi-
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zacional Política-Administrativa da Assembleia Legislati-
va do Estado de Rondônia”.”
Compulsando detidamente os autos, o nosso parecer é 
pela constitucionalidade, juridicidade e boa técnica le-
gislativa. Portanto, somos de parecer favorável.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas Tor-
res. Não havendo quem queira discutir, em votação o 
parecer. Os deputados favoráveis permaneçam como se 
encontram, os contrários se manifestem. Está aprova-
do o parecer.
Para discutir o projeto. Não havendo quem queira dis-
cutir, em votação. Solicito ao Senhor Secretário fazer 
a chamada nominal dos deputados, para a votação do 
Projeto de Lei Complementar 73/2024.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Como 
vota Deputado Alan Queiroz?
Como vota Deputado Alex Redano?

O SR. ALEX REDANO – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Cássio Gois?

O SR. CÁSSIO GOIS – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputada Cláudia de Jesus?

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO – “Sim”. (fora do micro-
fone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Delegado Lucas?

O SR. DELEGADO LUCAS – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputada Drª Taíssa?

A SRA. DRA. TAÍSSA – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Ezequiel Neiva?

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Vota “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputada Gislaine Lebrinha?

A SRA. GISLAINE LEBRINHA – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputada Ieda Chaves?
Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN – Voto “sim”. (fora do micro-
fone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA – Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Jean Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA – “Sim” (fora do microfone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Luizinho Goebel?

O SR. LUIZINHO GOEBEL – “Sim”. (fora do microfone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso, como vota?
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O SR. NIM BARROSO – Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Ribeiro do Sinpol?

O SR. RIBEIRO DO SINPOL – Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputada Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Affonso Candido vota “sim”.
Vinte e um votos favoráveis e três ausências, Presidente. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - ausente
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - sim
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - sim
- Deputado Delegado Camargo - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - sim
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - ausente
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – sim
- Deputada Rosangela Donadon  - sim 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 21 votos fa-
voráveis e 03 ausências, está aprovado o Projeto 
de Lei Complementar 73/2024. Vai ao Expedien-
te.
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - PROJE-
TO DE LEI COMPLEMENTAR 57/2024 DO PODER EXECU-
TIVO/MENSAGEM 17/24. Altera dispositivo da Lei Com-
plementar nº 1.209, de 18 de dezembro de 2023. 
Falta parecer, Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Projeto de Lei Com-
plementar 57/2024.
Solicito ao Excelentíssimo Deputado Lucas Torres, emitir 
parecer em plenário pelas Comissões pertinentes.

O SR. DELEGADO LUCAS - Senhor Presidente, trata-se 
de Projeto de Lei Complementar 57/2024, de autoria do 
Poder Executivo, cuja Mensagem aportou nesta Casa, 
através do nº 17/2024, cuja ementa “Altera dispositivo 
da Lei Complementar nº 1.209, de 18 de dezembro de 
2023.”.
O referente Projeto de Lei Complementar, que agora 
há pouco eu iniciei a emissão do parecer, mas por uma 
Questão de Ordem foi interrompido - apenas para acla-
rar à população aqui presente -, o presente Projeto de 
Lei modifica uma legislação pertinente ao Detran e visa 
modificar a data de vigência do Ato Normativo, a contar 
a partir do dia 1º de fevereiro de 2024, com efeitos ad-
ministrativos e financeiros.
Portanto, para ficar claro aqui à população, é um Projeto 
de Lei afeto ao Detran. E analisando, após uma análise 
acurada aqui do feito, o nosso parecer é pela constitu-
cionalidade, juridicidade e boa técnica legislativa. Por-
tanto, parecer favorável, Senhor Presidente.  

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas. Não 
havendo quem queira discutir, em votação o parecer. Os 
deputados favoráveis permaneçam como se encontram, 
os contrários se manifestem. Está aprovado o pare-
cer.
Em votação o Projeto de Lei Complementar 57/2024. 
Os deputados favoráveis votarão “sim” e os deputados 
contrários votarão “não”. Solicito ao Secretário fazer a 
chamada nominal dos deputados.
 
O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Deputado Alan Queiroz?
Deputado Alex Redano? 

O SR. ALEX REDANO – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Vota 
“sim”.
Deputado Cássio Gois? 

O SR. CÁSSIO GOIS – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Cirone Deiró? 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Voto “sim”.
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O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputada Cláudia de Jesus?

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Delegado Camargo? 

O SR. DELEGADO CAMARGO – “Sim”. (fora do micro-
fone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Delegado Lucas? 

O SR. DELEGADO LUCAS – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputada Drª Taíssa?

A SRA. DRA. TAÍSSA – “Sim”. (fora do microfone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Edevaldo Neves?

O SR. EDEVALDO NEVES – Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Ezequiel Neiva? 

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Voto “sim”. (fora do micro-
fone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputada Gislaine Lebrinha? 

A SRA. GISLAINE LEBRINHA – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Depu-
tada Ieda Chaves?
Deputado Ismael Crispin? Vota sim.

O SR. ISMAEL CRISPIN – “Sim”. (fora do microfone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Jean Mendonça? 

O SR. JEAN MENDONÇA – Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Jean Oliveira? 

O SR. JEAN OLIVEIRA – “Sim”. (fora do microfone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Laerte Gomes? 

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”. (fora do microfone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Luis do Hospital?

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Deputado Luizinho Goebel? Deputado Luizinho Goebel?
Deputado Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso? 

O SR. NIM BARROSO - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Deputado Ribeiro do Sinpol? Deputado Ribeiro?

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Depu-
tada Rosangela Donadon? 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) – 
Voto “sim”. Deputada Rosangela Donadon, “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Affonso Candido, vota “sim”. 
São 19 votos favoráveis, Presidente.

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA

- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - ausente
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - sim
- Deputado Cirone Deiró   - sim 
- Deputada Cláudia de Jesus  - sim 
- Deputado Delegado Camargo - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - sim
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - ausente
- Deputado Ismael Crispin  - sim 
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - sim 
- Deputado Laerte Gomes  - sim 
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- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - não votou 
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente 
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  - não votou
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

 O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Com 19 votos 
“sim” e 05 ausências está aprovado o Projeto de 
Lei Complementar 57/2024. Vai ao Expediente. 
Quero cumprimentar aqui o Policial Braga, lá da cidade 
de Cacoal, aqui presente conosco. 
Próxima matéria, Senhor Secretário.
 
O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – PRO-
JETO DE LEI COMPLEMENTAR 75/2024 DA MESA DIRE-
TORA. Altera o Anexo I da Lei Complementar nº 731, de 
30 de setembro de 2013, que “Reestrutura o Plano de 
Carreira, Cargos e Remuneração e o Quadro de Pessoal 
da Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia”.
Falta parecer, Senhor Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Projeto está sem 
parecer. Solicito ao Excelentíssimo Deputado Delegado 
Lucas Torres para dar parecer em plenário pelas Comis-
sões pertinentes. 
Braga, seja bem-vindo aqui à nossa Casa.

O SR. DELEGADO LUCAS - Projeto de Lei Complemen-
tar 75/2024, de autoria da Mesa Diretora, que “Altera o 
Anexo I da Lei Complementar nº 731, de 30 de setembro 
de 2013, que “Reestrutura o Plano de Carreira, Cargos 
e Remuneração e o Quadro de Pessoal da Assembleia 
Legislativa do Estado de Rondônia”.”
Compulsando detidamente os autos, Senhor Presidente, 
o nosso parecer é pela constitucionalidade, juridicidade 
e boa técnica legislativa. Portanto, somos de parecer fa-
vorável.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Lucas Torres. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Deputados 
favoráveis permaneçam como se encontram, os contrá-
rios se manifestem. Aprovado o parecer. 
Em discussão o projeto. Não havendo quem queira dis-
cutir, em votação. Solicito ao Senhor Secretário fazer a 
chamada nominal dos deputados para votação.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Como 
vota o Deputado Alan Queiroz? Ausente.
Deputado Alex Redano? 

O SR. ALEX REDANO – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. Deputado Cássio Gois? 

O SR. CÁSSIO GOIS – Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Cirone Deiró? 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputada Claudia de Jesus? 

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS – Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Delegado Camargo? 

O SR. DELEGADO CAMARGO – “Sim”. (fora do micro-
fone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Delegado Lucas? 

O SR. DELEGADO LUCAS – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Depu-
tada Drª Taíssa?
Deputado Edevaldo Neves? 

O SR. EDEVALDO NEVES – Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Ezequiel Neiva? 

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Voto “sim”, Presidente.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputada Gislaine Lebrinha? 

A SRA. GISLAINE LEBRINHA – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputada Ieda Chaves. Ausente.
Deputado Ismael Crispin? 

O SR. ISMAEL CRISPIN – Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Jean Mendonça? 

O SR. JEAN MENDONÇA – Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Depu-
tado Jean Oliveira? 

VIDE ORIGINAL https://transparencia.al.ro.leg.br/Diario/
1399

Autenticidade, integridade e interoperalidade - ICP BRASIL



DO-e-ALE/ROANO XIII - Nº 102 10/06/2024

O SR. JEAN OLIVEIRA – “Sim”. (fora do microfone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Laerte Gomes? 

O SR. LAERTE GOMES – “Sim”. (fora do microfone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Luis do Hospital? 

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Luizinho Goebel?
Deputado Marcelo Cruz?
Deputado Nim Barroso? 

O SR. NIM BARROSO – “Sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Pedro Fernandes? 

O SR. PEDRO FERNANDES – “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Ribeiro do Sinpol? 
Deputada Rosangela Donadon? 

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
– Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Depu-
tado Affonso Candido vota “sim”.
 São 06 votos ausentes, 18 votos favoráveis, Presidente. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA
- Deputado Affonso Candido   - Sim
- Deputado Alan Queiroz   - Ausente
- Deputado Alex Redano   - Sim
- Deputado Cássio Gois   - Sim
- Deputado Cirone Deiró   - Sim 
- Deputada Cláudia de Jesus  - Sim 
- Deputado Delegado Camargo - Sim 
- Deputado Delegado Lucas  - Sim 
- Deputada Drª Taíssa   - Não Votou 
- Deputado Edevaldo Neves  - Sim 
- Deputado Ezequiel Neiva  - Sim 
- Deputada Gislaine Lebrinha  - Sim
- Deputada Ieda Chaves   - Ausente 
- Deputado Ismael Crispin  - Sim 
- Deputado Jean Mendonça  - Sim
- Deputado Jean Oliveira  - Sim
- Deputado Laerte Gomes  - Sim
- Deputado Luis do Hospital  - Sim
- Deputado Luizinho Goebel  - Não Votou 
- Deputado Marcelo Cruz  - Ausente 

- Deputado Nim Barroso   - Sim
- Deputado Pedro Fernandes  - Sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  - Não Votou
- Deputada Rosangela Donadon  - Sim

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Com 18 votos fa-
voráveis e 06 ausências, está aprovado o Projeto 
de Lei Complementar 75/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – PRO-
JETO DE LEI COMPLEMENTAR 74/2024 DA MESA DIRE-
TORA. Altera o caput do artigo 20 da Lei Complementar 
nº 1.056, de 26 de fevereiro de 2020, que “Estabelece 
a Estrutura Organizacional Político-Administrativa da As-
sembleia Legislativa do Estado de Rondônia”.
 Falta parecer, Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Projeto de Lei Com-
plementar 74/2024, está sem parecer. Solicito ao De-
putado Delegado Lucas Torres dar parecer em plenário 
pelas Comissões pertinentes.

O SR. DELEGADO LUCAS - Senhor Presidente, trata-se 
do Projeto de Lei Complementar 74/2024, de autoria da 
Mesa Diretora, que “Altera o caput do artigo 20 da Lei 
Complementar nº 1.056, de 26 de fevereiro de 2020, 
que “Estabelece a Estrutura Organizacional Político-Ad-
ministrativa da Assembleia Legislativa do Estado de Ron-
dônia”.”
Após análise do referente projeto, o nosso parecer é 
pela constitucionalidade, juridicidade, boa técnica le-
gislativa. Portanto, somos de parecer favorável, Senhor 
Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas Tor-
res. Não havendo quem queira discutir. Em votação o 
parecer. Os deputados favoráveis permaneçam como se 
encontram, os contrários se manifestem. Aprovado o 
parecer. 
Questão de Ordem, Deputado Jean Oliveira. 

O SR. JEAN OLIVEIRA - Uma Questão de Ordem rápida 
e breve. Só para fazer aqui o registro da presença do 
meu amigo Geraldo da 102, que teve a oportunidade 
de, nem um curto prazo de tempo, assumir a cadeira 
de vereadores aqui no Município de Ji-Paraná. Em 30 
dias fez um trabalho excepcional, mostrando que está 
preparado e tem capacidade para representar o povo 
de Ji-Paraná. E, nesse ensejo, quero aqui aproveitar a 
oportunidade e registrar a presença dele e dizer do nos-
so comprometimento com Ji-Paraná através da pessoa 
do Geraldo da 102.
 
O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Jean Oliveira. Vereador Geraldo, seja bem-vindo 
aqui à Casa do povo. Parabéns pelo trabalho feito aqui 
na cidade de Ji-Paraná. Que Deus o abençoe nessa sua 
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reeleição. Muito sucesso. 
Para discutir o projeto? Não havendo quem queira discu-
tir, em votação. Os deputados favoráveis votarão “sim”, 
os contrários votarão “não”. A votação é nominal. 
Quero aqui registrar a presença também do Juiz Igor 
Habib, do TRE (Tribunal Regional Eleitoral) de Rondônia 
aqui fazendo presente na Rondônia Rural Show. Bem-
-vindo à Casa de Leis. 
Por favor, Secretário, fazer a chamada nominal dos de-
putados para a votação.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Depu-
tado Alan Queiroz? Ausente. 
Deputado Alex Redano, como vota? 

O SR. ALEX REDANO - “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Cássio Gois?

O SR. CÁSSIO GOIS - “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Cirone Deiró?

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputada Cláudia de Jesus?

A SRA. CLAÚDIA DE JESUS - Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Delegado Camargo?

O SR. DELEGADO CAMARGO - “Sim”. (fora do micro-
fone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”. 
Deputado Delegado Lucas?

O SR. DELEGADO LUCAS - “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputada Drª Taíssa? 
Deputado Edvaldo Neves?

O SR. EDVALDO NEVES - Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Ezequiel Neiva?

O SR. EZEQUIEL NEIVA - Voto “sim”. (fora do microfone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputada Gislaine Lebrinha?

 A SRA. GISLAINE LEBRINHA - “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputada Ieda Chaves? Ausente.
Deputado Ismael Crispin?

O SR. ISMAEL CRISPIN - Voto “sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Jean Mendonça?

O SR. JEAN MENDONÇA - Voto “sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Jean Oliveira?

O SR. JEAN OLIVEIRA – “Sim”. (fora do microfone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Laerte Gomes?

O SR. LAERTE GOMES - “Sim”. (fora do microfone)

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Luis do Hospital? 

O SR. LUIS DO HOSPITAL - “Sim”.
 
O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Luizinho Goebel?

O SR LUIZINHO GOEBEL - “Sim”. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Marcelo Cruz? Ausente.
Deputado Nim Barroso?

O SR. NIM BARROSO - “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – “Sim”.
Deputado Pedro Fernandes?

O SR. PEDRO FERNANDES - “Sim”.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – “Sim”. 
Deputado Ribeiro do Sinpol? Ausente.
Deputada Rosangela Donadon?

A SRA. ROSANGELA DONADON (Por videoconferência) 
- Voto “sim”.
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O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Vota 
“sim”.
Deputado Affonso Candido vota “sim”.
São 05 ausentes e 19 votos favoráveis, Presidente. 

VOTAÇÃO ELETRÔNICA PRESENCIAL E REMOTA
- Deputado Affonso Candido   - sim
- Deputado Alan Queiroz   - ausente
- Deputado Alex Redano   - sim
- Deputado Cássio Gois   - sim
- Deputado Cirone Deiró   - sim
- Deputada Cláudia de Jesus  - sim
- Deputado Delegado Camargo - sim
- Deputado Delegado Lucas  - sim
- Deputada Drª Taíssa   - não votou
- Deputado Edevaldo Neves  - sim
- Deputado Ezequiel Neiva  - sim
- Deputada Gislaine Lebrinha  - sim
- Deputada Ieda Chaves   - ausente
- Deputado Ismael Crispin  - sim
- Deputado Jean Mendonça  - sim
- Deputado Jean Oliveira  - sim
- Deputado Laerte Gomes  - sim
- Deputado Luis do Hospital  - sim
- Deputado Luizinho Goebel  - sim
- Deputado Marcelo Cruz  - ausente
- Deputado Nim Barroso   - sim
- Deputado Pedro Fernandes  - sim
- Deputado Ribeiro do Sinpol  – não votou
- Deputada Rosangela Donadon  - sim

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Com 19 votos fa-
voráveis e 05 ausências, está aprovado o Projeto 
de Lei Complementar 74/2024. Vai ao Expediente. 
Eu quero aqui cumprimentar o Conselheiro Francisco 
Carvalho, Tribunal de Contas, fazendo presença aqui, 
ex-prefeito, ex-deputado, faz um brilhante trabalho na-
quela Corte. Parabéns, obrigado pela visita. 
Cumprimentar também o Diretor do DER Coronel Eder 
aqui presente. Obrigado pela sua presença, sempre aqui 
atento às demandas e às necessidades do Estado de 
Rondônia.
Próxima matéria, Senhor Secretário.
Questão de ordem Deputado Cássio Gois.

 O SR. CÁSSIO GOIS - Presidente cumprimentar aqui a 
Josiane, de Machadinho D’Oeste, do nosso escritório de 
contabilidade. Dá grande suporte quando a gente chega 
na cidade de Machadinho D’Oeste. E daqui a pouco é a 
Agrishow nós estaremos lá na nossa cidade abençoada. 
Um abraço a todos.

O SR. JEAN OLIVEIRA – Presidente? Deputado Jean Oli-
veira.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Questão de Ordem, 
Deputado Jean Oliveira.

O SR. JEAN OLIVEIRA - Obrigado por ceder mais uma 

Questão de Ordem, mas eu não poderia deixar de fa-
zer esse registro. Registrar a presença do nosso amigo 
assessor da Direção Geral do DER, está aqui também o 
nosso Diretor-Geral do DER, Diretor Eder, e em nome 
do Eder registrar a presença do Thiago. Thiago Moreira 
é um grande parceiro em Rolim de Moura, representa 
muito bem o DER e toda a região da Zona da Mata. Re-
presenta o Governador Coronel Marcos Rocha lá e está 
aqui hoje na Rondônia Rural Show participando desta 
Sessão. Um abraço ao Thiago Moreira.

 O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Jean Oliveira. O DER que faz um excelente trabalho 
aqui dentro do Estado de Rondônia. 
Solicito ao Senhor Secretário Deputado Affonso Candi-
do, aqui de Ji-Paraná, para fazer a leitura da próxima 
matéria. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – PRO-
JETO DE LEI 451/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSA-
GEM 67. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adi-
cional suplementar por superávit financeiro, até o valor 
de R$ 31.993.106,64 em favor da unidade orçamentá-
ria Secretaria de Estado de Obras e Serviços Públicos 
- Seosp. 

 O SR. CIRONE DEIRÓ(Presidente) – Projeto de Lei 
451/2024, de autoria do Poder Executivo/Mensagem 67. 
Está sem parecer. Solicito ao Excelentíssimo Deputado 
Ismael Crispin emitir parecer em plenário, pelas Comis-
sões pertinentes. 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Projeto de Lei 451/2024, do 
Poder Executivo/Mensagem 67, que “Autoriza o Poder 
Executivo a abrir crédito adicional suplementar por su-
perávit financeiro, até o valor de R$ 31.993.106,64 em 
favor da unidade orçamentária Secretaria de Estado de 
Obras e Serviços Públicos - Seosp.”. 
O projeto, Senhor Presidente, consta nota técnica da 
consultoria legislativa, da Assembleia Legislativa. Da ini-
ciativa, o nosso voto é pela legalidade, constitucionali-
dade, lembrando que esse projeto trata-se do PAC com 
obras em andamento nos municípios de Porto Velho e 
Ji-Paraná.

O SR. LUIZINHO GOEBEL – Presidente, Questão de Or-
dem.

O SR. ISMAEL CRISPIN - Eu estou dando o voto. Eu 
estou fazendo voto. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Deixa ele terminar 
o voto, Excelência. 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Nosso voto é pela aprovação da 
matéria, Senhor Presidente. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL - Solicito vista da matéria, Pre-
sidente. 
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O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – O projeto, houve 
pedido de vista pelo Excelentíssimo Deputado Luizinho 
Goebel.  Vista concedida ao Deputado Luizinho Goebel. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - PRO-
JETO DE LEI 440/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSA-
GEM 52. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adi-
cional suplementar por superávit financeiro, até o valor 
de R$ 3.568.517,27, e crédito adicional suplementar por 
excesso de arrecadação, até o valor de R$ 790.332,03 
em favor da unidade orçamentária Secretaria de Estado 
de Justiça - Sejus. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Projeto de Lei 
440/2024, de autoria do Poder Executivo/Mensagem 52, 
está sem parecer. Solicito ao Deputado Ismael Crispin 
que dê parecer em plenário pelas Comissões pertinen-
tes. 
Agradecer mais uma vez o trabalho dos nossos servido-
res aqui da Assembleia Legislativa que sempre têm dado 
grande suporte para nós, deputados, para esse trabalho, 
tanto aqui na Sessão Itinerante, como na nossa Casa de 
Leis. Obrigado.

O SR. ISMAEL CRISPIN - Senhor Presidente, Projeto de 
Lei 440/2024 do Poder Executivo/Mensagem 52, que 
“Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adicional su-
plementar por superávit financeiro, até o valor de R$ 
3.568.517,27, e crédito adicional suplementar por exces-
so de arrecadação, até o valor de R$ 790.332,03 em 
favor da unidade orçamentária Secretaria de Estado de 
Justiça - Sejus.”. 
No mesmo sentido, Senhor Presidente, o processo vem 
orientado com nota técnica, competência para iniciativa 
do Poder Executivo; trata-se de crédito suplementar a 
favor da Secretaria de Justiça; e lembrar também que 
são obras em andamento no Estado. 
Nosso voto é pela aprovação da matéria. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Ismael Crispin. 

O SR. EDEVALDO NEVES - Eu peço vista, Deputado Ci-
rone Deiró. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – O Deputado Ede-
valdo Neves pediu vista. Vista concedida ao Deputado 
Edevaldo Neves. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - PRO-
JETO DE LEI 475/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSA-
GEM 90. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adi-
cional suplementar por superávit financeiro, até o valor 
de R$ 26.115.486,68, em favor da unidade orçamentária 
Fundo Estadual de Desenvolvimento da Cultura - Fedec. 
Sem parecer, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Projeto de Lei 
475/2024, de autoria do Poder Executivo/Mensagem 90. 
O projeto encontra-se sem parecer. Solicito ao Excelen-
tíssimo Deputado Delegado Lucas Torres dar o parecer 
em plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. DELEGADO LUCAS - Senhor Presidente, senhores 
deputados, trata-se do Projeto de Lei 475/2024 do Poder 
Executivo/Mensagem 90, cuja ementa “Autoriza o Poder 
Executivo a abrir crédito adicional suplementar por su-
perávit financeiro, até o valor de R$ 26.115.486,68, em 
favor da unidade orçamentária Fundo Estadual de De-
senvolvimento da Cultura - Fedec.”.  
Na oportunidade, eu gostaria de cumprimentar quem 
nos acompanha pela internet, em especial o nosso eter-
no servidor Kid, que nos orientou durante muito tempo 
na emissão de pareceres. 
E, após analisar detidamente os autos, pela constitu-
cionalidade, pela juridicidade e boa técnica legislativa, 
somos de parecer favorável, Senhor Presidente.

O SR. DELEGADO CAMARGO - Questão de Ordem, Se-
nhor Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir o pare-
cer do Deputado Delegado Lucas, o Deputado Delegado 
Camargo.

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Presidente, o 
presente projeto trata, como bem dito, de um valor re-
levante. São R$ 26.115.486,68 para a cultura. Veja, o 
presente projeto foi incluído na pauta de última hora e 
eu tive a oportunidade, por alguns segundos, de passar 
os olhos nele e verifico que neste projeto aqui não tem o 
parecer da Sepog e não tem o parecer da PGE. E aí vem 
a pergunta: por que é importante ter um parecer, por 
exemplo, da Sepog? Porque não basta que o dinheiro 
esteja disposto lá na conta; é preciso que a Sepog diga 
se há impactos nos resultados primários e nas metas 
fiscais do Estado. 
Caso a gente aprove a lei assim como está, sem o pare-
cer, pode inclusive causar prejuízo nas contas do Estado 
e o Governador responder por crime de responsabilida-
de, por violação da Lei de Responsabilidade Fiscal e da 
Lei 4320/64. Eu quero acreditar que ninguém aqui quer 
impichar o nosso Governador. Portanto, eu peço vistas 
do presente projeto. Preciso me debruçar, o valor é mui-
to alto e preciso que venha apostado. E eu peço aqui ao 
pessoal da Casa Civil, caso estejam acompanhando, que 
encaminhem os projetos com parecer da Sepog e da 
PGE. Pois nesse sentido, Presidente, eu irei pedir vista 
de todos eles que não constarem os documentos legais. 
Obrigado. Peço vista. Peço vista. 

O SR. LAERTE GOMES – Só para discutir, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir, Depu-
tado Laerte Gomes. 
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O SR. LAERTE GOMES – O Deputado Delegado Camar-
go pediu vista e é um direito parlamentar, é um direito 
à prerrogativa, mas esse recurso não tem impacto nas 
contas do Estado porque é um recurso proveniente da 
Lei Paulo Gustavo, um recurso federal. Está entrando em 
Rondônia e vai fomentar a nossa cultura no Estado. Mas, 
pediu vista, vai analisar o processo, as informações vão 
ser encaminhadas pelo Governo do Estado, pela Casa 
Civil, certamente nas próximas Sessões voltará à pauta. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Só lembrando que 
esse Projeto de Lei tem prazo determinado, mas é uma 
prerrogativa do deputado, vou conceder vista ao Depu-
tado Delegado Camargo na Mensagem 90, Projeto de 
Lei 475/2024. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

A SRA. DRA. TAÍSSA - Só um minutinho, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Questão de Ordem, 
Deputada Drª Taíssa. 

A SRA. DRA. TAÍSSA - É, na verdade pedir encarecida-
mente, porque eu sei da prerrogativa do meu colega, 
mas como eu sou de uma região onde a cultura é muito 
forte,.  Ele é uma pessoa extremamente célere e extre-
mamente inteligente, às vezes ele consegue analisar e, 
até terminar a votação, conseguir devolver a vista, se for 
possível, que é seu direito parlamentar, tendo em vista 
que eu sou lá da região de Guajará-Mirim e a gente tem 
um prazo em relação a esse recurso federal. A gente 
sabe da importância, que quem mexe com cultura preci-
sa do recurso para poder trabalhar. Não é diferente, nós 
tivemos aí abrilhantando nessa feira o nosso Duelo da 
Fronteira mostrando a força da cultura. 
Então, eu peço a gentileza do meu colega analisar, se 
for possível até terminar a Sessão, para devolver vista. 
Obrigada. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
da Drª Taíssa. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - PRO-
JETO DE LEI 484/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSA-
GEM 102. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adi-
cional suplementar por superávit financeiro, até o valor 
de R$ 54.909.000,00, e crédito adicional suplementar 
por anulação, até o valor de R$ 121.909.000,00. 
Falta parecer, Senhor Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Projeto de Lei 
484/2024, Mensagem 102, do Poder Executivo. O proje-
to está sem parecer. Eu quero aqui solicitar ao Deputado 
Delegado Lucas dar parecer em plenário pelas Comis-
sões pertinentes. 

O SR. DELEGADO LUCAS – Trata-se, Senhor Presidente, 
do Projeto de Lei 484/2024, de autoria do Poder Exe-

cutivo, Mensagem 102, cuja ementa: “Autoriza o Poder 
Executivo a abrir crédito adicional suplementar por su-
perávit financeiro, até o valor de R$ 54.909.000,00, e 
crédito adicional suplementar por anulação, até o valor 
de R$ 121.909.000,00.”. 
Analisando o Projeto de Lei, o nosso parecer é pela 
constitucionalidade, juridicidade e boa técnica legislati-
va. Portanto somos de parecer favorável, Senhor Presi-
dente. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Para discutir, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas. Para 
discutir, o Deputado Delegado Camargo. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Presidente, mais 
um projeto colocado de última hora pelo Governo do 
Estado, inclusive quando nós já estávamos aqui nesta 
Casa. E novamente ao compulsar os autos da Mensagem 
102, algo muito importante aqui que eu gostaria de aler-
tar todos os colegas. 
Há aqui dentro um parecer da Contabilidade do Estado 
dizendo que haverá impacto negativo nas contas. Isso 
é da Contabilidade, não sou eu que estou dizendo. Está 
aqui dentro. O que isso significa? Significa que o Estado 
está gastando mais do que está arrecadando. Está se 
endividando. Não sou eu que estou dizendo. É o parecer 
da Contabilidade. Impacto negativo no cálculo do resul-
tado primário. O Estado está gastando mais do que está 
arrecadando. 
Sabe o que vai acontecer? Já vai ter pedido de emprésti-
mo pelo Governo do Estado, por quê? Porque quem co-
meça a gastar mais daquilo que arrecada tem que pedir 
empréstimo. É óbvio. Portanto, senhores. 
Outra coisa, não há — repito, novamente — parecer da 
Sepog. Mesma coisa. Não tem aqui. Eu passei os olhos 
aqui por segundos e já constatei. Terceiro, parecer da 
PGE não tem também. Em resumo, não tem parecer da 
PGE, não tem parecer da Sepog e ainda a Contabilidade 
alerta. Alerta. Impacto negativo no cálculo do resultado 
primário. 
Portanto, Senhor Presidente, já discutindo aqui, eu não 
tenho condições de votar, não me sinto seguro para vo-
tar um valor de R$ 121 milhões sem que a Sepog se 
manifeste, sem que a PGE diga que isso é constitucio-
nal. Portanto, já adianto desde já, eu vou me abster da 
votação. 

O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, para discutir 
a matéria. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir, Depu-
tado Laerte Gomes. 

O SR. LAERTE GOMES - Senhor Presidente, essa matéria 
é importante, é um recurso significativo, realmente. O 
Deputado Delegado Camargo, no debate dele, na dis-
cussão dele, que ele coloca que faltam esse pareceres, 
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e dentro do projeto realmente foi, é um projeto que era 
urgente e teve que vir para deliberação, porque talvez a 
Contabilidade, e no momento em que nós vivemos, no 
mês de maio logicamente que você tem uma receita em 
declínio, que é natural que a partir de agosto a receita 
vai aumentar, a partir de junho, de julho, até porque 
nós atrasamos todas as safras. E nós somos um Estado 
produtor — Deputado Ismael Crispin —, todas as safras 
atrasaram, mas o Estado está com as suas finanças em 
dia. 
Esse recurso, R$ 42 milhões dele - é importante, a co-
munidade saber, e os deputados, eles vão para a saú-
de, vão para o Samu (Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência), vão para as Upa’s (Unidade de Pronto 
Atendimento), pagamentos de leitos de UTI (Unidade 
de Terapia Intensiva) e contratos continuados, visando 
atender prestação de serviço médico de anestesiologia, 
cardiologia, neurologia, ortopedia e cirurgiã-pediatra. E 
isso não pode esperar. 
A Fhemeron (Fundação de Hematologia e Hemote-
rapia de Rondônia), R$ 8 milhões; Polícia Civil, R$ 
6.900.000,00, que vão ser para pagamento de imóveis 
destinadas a Unidades de Cacoal, Ji-Paraná, Porto Ve-
lho, Distrito de Extrema; manutenção e abastecimento 
de mais de 250 veículos, que são utilizados pela Polícia 
Civil. Para a Polícia Militar vai R$ 15 milhões, que é para 
cobrir as despesas de aquisição de combustíveis e diá-
rias, para viabilizar a realização de atividades policiais 
essenciais para segurança da população; R$ 50 milhões 
para o DER para investir na recuperação das RO’s. 
Então, é um recurso que precisa ser votado com urgên-
cia, porque são áreas essenciais para o Estado de Ron-
dônia, Senhor Presidente. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA - Senhor Presidente, para dis-
cutir. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL - Questão de Ordem, Presi-
dente. Eu já tinha pedido.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Laerte Gomes. Para discutir, Deputado Ezequiel Neiva 
e logo em seguida, Deputado Luizinho Goebel.

O SR. EZEQUIEL NEIVA - Senhor Presidente, só para 
alertar e também dizer aos nobres colegas, da impor-
tância do projeto. O Deputado Laerte fez referência do 
grande valor, acho que grande maioria - não é, Deputa-
do Laerte - é para o DER. Todos nós estamos andando 
no interior, nós estamos conversando com os nossos re-
sidentes, das Residências do interior, nós estamos ouvin-
do as reclamações. 
Esse recurso para o DER é de suma importância. Acho 
que todos aqui devem estar conscientes da importância 
de destinarmos esse recurso aí para o DER. Esses R$ 15 
milhões também para a Polícia Militar, é uma situação 
urgentíssima para a segurança do Estado. 
Eu não estou nem falando, Deputado Laerte, do interior, 
mas em especial também, da capital, que as viaturas 

precisam rodar; as viaturas precisam fazer o seu patru-
lhamento. Precisa ter o recurso para pagar o Derso dos 
policiais e outros recursos que foram mencionados. 
Então, é um projeto que chegou hoje. concordo, o go-
verno errou; a Casa Civil errou, que esse projeto - de-
vido a sua urgência, era para estar na Casa há muitos 
dias, para os colegas terem a oportunidade de analisar -, 
só que chegou hoje, e a urgência é grande. Nós precisa-
mos, com certeza, votar esse projeto para que o Estado 
e as Secretarias tenham condições de desenrolar as suas 
obrigações. É isso. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Ezequiel Neiva, trazendo aqui, elucidando algumas 
dúvidas referentes ao projeto. E quero aqui complemen-
tar as palavras do senhor, da necessidade, tanto do in-
vestimento no DER, quanto no investimento na saúde, 
dentro do Estado de Rondônia, para que a gente possa 
continuar a fazer políticas públicas, lá na ponta, onde 
realmente precisa. 
Deputado Luizinho Goebel para discutir. Em seguida, De-
putado Crispin.

O SR. LUIZINHO GOEBEL – Presidente, eu só quero... 
Eu analisei esse projeto. Eu iria fazer um pedido de vis-
ta e desisti de fazer, exatamente porque eu vejo que 
têm matérias importantes. Mais aí, líder, eu vejo Vossa 
Excelência defendendo o governo - e está dentro da sua 
missão, como líder, fazer isso -, e que infelizmente, eu já 
tive que fazer isso no passado também, me arrependo 
amargamente hoje, por isso. Mas, o que eu não entendo 
é que todos sabem, todos os 24 deputados sabem, que 
tem um acordo na Assembleia, e que cada matéria tem 
que vir independente. 
Eles colocaram cinco Secretarias dentro de um projeto. 
E é natural, que quando você coloca uma matéria dessa, 
o que que você vai fazer? Como é que você, de repente, 
não vai votar um recurso para a saúde? Mas, infeliz-
mente, o governo não tem preocupação com a saúde, 
porque se tivesse preocupação com a saúde não deixava 
o povo estar morrendo nas portas dos hospitais, porque 
não são atendidos. E aí, eles colocam essas “pegadi-
nhas” para fazer isso. 
Então, eu, particularmente, se o meu colega Deputado 
Rodrigo, abrir mão hoje, Deputado Rodrigo - é uma de-
cisão sua -, eu vou votar a matéria, mas, nunca mais vai 
passar uma matéria sem um pedido de vista, informação 
minha, se não foi matéria independente. Inclusive, foi 
debatido internamente com os deputados - e que isso 
fique público aqui, registrado -, foi uma conversa inter-
na, mas que ela não é uma conversa que não pode ser 
explícita, e que não vai mais se aceitar isso.  
Tivemos a palavra aqui do Presidente, Deputado Mar-
celo, e todos os deputados corroboraram que as maté-
rias têm que vir independentes, independentes. Porque 
senão, realmente, não tem como você votar. Vou abrir 
essa exceção devido à necessidade que se tem de vo-
tação, mas eu particularmente, não aceitaria mais isso. 
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O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Luizinho Goebel. Para discutir, Deputado Ismael 
Crispin.
 
O SR. ISMAEL CRISPIN – Presidente Cirone, primeiro 
fazer uma consideração aqui, na abstenção do voto do 
Deputado Rodrigo, e a gente precisa respeitar isso, e 
ainda que fosse um pedido de vista. Mas veja, por mais 
que a gente queira reclamar que o projeto chegou de 
última hora, nós precisamos considerar que há situações 
importantes, relevantes para Rondônia. Cito aqui, por 
exemplo: a questão do DER. Quem passa de Ouro Pre-
to para Urupá aqui, sabe a forma degradante que está 
aquela rodovia. Quem sai aqui de Ji-Paraná para Alvora-
da D’Oeste, que vai pelo trecho que liga Nova Londrina 
também sabe. 
E aí não pode, a Assembleia, nesse momento, assumir 
sobre os seus ombros a responsabilidade de amanhã de 
repente dizer: “Olha não fizemos, porque a Assembleia 
não votou. Não fizemos, porque a Assembleia está se-
gurando o projeto”. Então, é importante, Presidente Ci-
rone, que nós votemos e aprovemos essa matéria hoje. 
Obrigado. 

A SRA. DRA. TAÍSSA – Pela Ordem. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Ismael Crispin. 
Para discutir, o Deputado Rodrigo Camargo tem 30 se-
gundos, já que o senhor discutiu no início da matéria, 
por favor. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Presidente, eu 
gostaria apenas de fazer dois complementos à minha 
fala. Com o mundo do entendimento do Deputado Is-
mael Crispin sobre a necessidade de cascalhamento e 
recuperação de algumas rodovias. Porém, aqui não tem 
plano de trabalho. A gente nem sabe que que o DER vai 
fazer aqui. O plano de trabalho não existe. 
Aqui conforme muito bem destacado, as unidades orça-
mentárias são separadas. Tem dinheiro para Polícia Civil, 
para Polícia Militar, tudo isso são unidades orçamentá-
rias separadas. Colocaram tudo no mesmo bolo e vota. 
Fica difícil, porque eu sei da importância da segurança 
pública, de votar o recurso para Polícia Civil, de votar o 
recurso para a Polícia Militar. Tem aqui da Fhemeron, do 
pessoal que precisa fazer hemodiálise. 
Eu não consigo pedir vista, e essas pessoas dependendo 
dos insumos lá. Só que não tem, em contrapartida, não 
tem plano de trabalho do DER. Eu vou ter que me abster, 
porque senão vão fazer um recorte da minha fala e vão 
dizer: “Votou contra a Fhemeron, votou contra a polícia, 
votou contra isso, votou contra aquilo”. Não! Só estou 
dizendo que estou me abstendo, porque botaram tudo 
no mesmo bolo e estão tentando empurrar. Obrigado, 
Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Deputada Drª Taíssa 
para discutir, e logo em seguida Deputado Jean Oliveira. 

A SRA. DRA. TAÍSSA – Primeiramente, Deputado Rodri-
go Camargo, você está no todo o seu direito, mas é bom 
a gente frisar que não adianta a gente estar na Comis-
são de Saúde falando que as pessoas estão morrendo 
hospital, se a gente não aprova aqui para ter anestesista 
no hospital, para ter cardiologista, para ter neurologista. 
E nós temos responsabilidade social. 
Então, mesmo que o projeto possa vir com urgência e 
fora de prazo, nós temos responsabilidade com a saúde 
e, por isso, que a gente tem que aprovar o projeto hoje, 
sim. Porque enquanto isso, cada uma hora que passa 
tem alguém morrendo dentro do hospital e a gente tem 
que agir com celeridade. 
É agora, é a hora e ainda mais, nós que somos 
parlamentares, sabemos muito bem o tanto que a Polícia 
Militar, a Polícia Civil precisa pagar as despesas. 
Hoje pela manhã, nós estávamos homenageando a 
Polícia Militar, mas antes de entregar o papel, é poder 
pagar o combustível para Polícia Militar andar, para dar 
segurança, para muitas mulheres que sofrem violência 
doméstica ter, pelo menos, uma viatura na ponta para 
socorrer as mulheres. 
E é por isso que a gente tem que aprovar o projeto, por-
que celeridade começa por essa Casa. Muito obrigada.

O SR. LUIZINHO GOEBEL – Presidente, uma Questão 
de Ordem. Quero só aproveitar a fala aqui da Deputada 
Drª Taíssa. Infelizmente, a Deputada Drª Taíssa está tra-
zendo para Assembleia essa responsabilidade. Ela mes-
ma, como advogada, membro da Comissão de Saúde e 
Constituição e Justiça. 
Não, aguardar, deputada, se é a preocupação do gover-
no é de não acontecer, o governo tinha que ter mandado 
a matéria antes da coisa acontecer. A matéria chegou 
hoje na Assembleia Deputada Drª Taíssa. 
Então, realmente a senhora querer defender uma coisa 
indefensável dessa, é impossível. Nem estou acreditan-
do que eu estou ouvindo isso da senhora, deputada. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Luizinho. 
Encerrada a discussão. Em votação o parecer. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestam. Está aprovado o parecer. 
Para discutir a matéria. Para discutir o Deputado Jean 
Oliveira. 

O SR. JEAN OLIVEIRA - Não, não (fora do microfone)

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Deputado Jean Oli-
veira se abstém de discutir a matéria. Deputado Cássio 
Góes. 

O SR. CÁSSIO GOIS - Fazer uma observação aqui, aos 
nobres colegas e a quem acompanha a votação: que 
nada impede que o deputado que é contrário ou que 
está se colocando na votação por abstenção. Que ele 
acompanhe depois de aprovado a aplicação do recurso 
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pelo Governo do Estado.
Vai na prática, vai na Fhemeron, vai onde for, mesmo 
que o projeto seja grande e não esteja em separado, 
conforme pedem os deputados, nada impede que o 
acompanhamento desse recurso pelo Governo do Esta-
do seja feito por essa Casa e pelo parlamentar que é 
contrário. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Cássio Gois.
Mais alguém para discutir o projeto? Não havendo quem 
queira discutir, em votação. Os deputados favoráveis 
permaneçam como se encontram, os contrários se mani-
festem. Está aprovado o Projeto de Lei 484/2024, 
com abstenção do Deputado Rodrigo. Vai ao Ex-
pediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - PRO-
JETO DE LEI 474/2024 DO PODER EXECUTIVO/MEN-
SAGEM 88. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito 
adicional suplementar por superávit financeiro, em favor 
da unidade orçamentária Secretaria de Estado de Finan-
ças - Sefin e crédito adicional suplementar por anulação, 
em favor da unidade orçamentária Secretaria de Estado 
do Desenvolvimento Ambiental - Sedam, até o valor de 
RS 7.634.973,00. 
Sem parecer, Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Projeto de Lei 
474/2024, Mensagem 88, está sem parecer. Solicito ao 
Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas para dar pare-
cer em plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. DELEGADO LUCAS - Senhor Presidente, trata-se do 
Projeto de Lei 474/2024, de autoria do Poder Executivo, 
Mensagem 88, que “Autoriza o Poder Executivo a abrir 
crédito adicional suplementar por superávit financeiro, 
em favor da unidade orçamentária Secretaria de Estado 
de Finanças - Sefin e crédito adicional suplementar por 
anulação, em favor da unidade orçamentária Secretaria 
de Estado do Desenvolvimento Ambiental - Sedam, até 
o valor de RS 7.634.973,00.”.
Consultando devidamente os autos desse Projeto de Lei, 
Senhor Presidente, afirmamos que o nosso parecer é 
pela constitucionalidade, juridicidade e boa técnica le-
gislativa. Portanto, somos de parecer favorável, Senhor 
Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Aprovado o parecer.
 Para discutir o projeto.

 O SR. DELEGADO CAMARGO - Para discussão, Senhor 
Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir, Exce-
lentíssimo Deputado Delegado Camargo.

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Presidente, esse 
projeto de iniciativa do Poder Executivo está abrindo 
crédito adicional, como bem dito, de R$ 7.634,000. Va-
mos lá, vou traduzir aqui para todo mundo que está nes-
se plenário, para as pessoas que nos acompanham pela 
rede social. 
Em síntese, esse projeto trata-se de construção, amplia-
ção e reforma de sedes da Sedam. Prédio físico, em es-
pecial, o escritório municipal lá na região de Costa Mar-
ques. Também é para aquisição de novos computadores, 
projeto de incentivo ao reflorestamento e por aí vai. 
Ocorre que, de fato todas essas ações encontram-se na 
LOA (Lei Orçamentária Anual) para recebimento desses 
recursos. Está certo isso. O balanço patrimonial de 2023 
foi juntado? Foi. Está certo. Mais uma vez aqui falta o 
parecer da PGE sobre a constitucionalidade desse proje-
to. Mais uma vez eu insisto ao Governo do Estado. Nós 
queremos colaborar. Essa Casa quer alavancar o pro-
gresso do Estado de Rondônia. Mas, é preciso que os 
projetos venham com os documentos, que não têm aqui 
mais uma vez, da PGE. 
Também não há um parecer da Sepog, insisto, sobre a 
legalidade orçamentária, demonstrando que esse proje-
to aqui não vai causar prejuízo às metas fiscais do Es-
tado. 
E por fim, não há aqui plano de trabalho para que a gen-
te possa saber como esses recursos de R$ 7 milhões se-
rão aplicados, ou seja, cheque em branco mais uma vez 
para o Governo do Estado. Eu me abstenho da votação. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Delegado Camargo. 
Mais alguém para discutir? Não havendo quem queira 
discutir, em votação. Os deputados favoráveis permane-
çam como se encontram, os contrários se manifestem. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Abstenção. (fora do mi-
crofone)

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Aprovado o Pro-
jeto de Lei 474/2024, com abstenção do Deputa-
do Delegado Camargo. Vai ao Expediente.
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – PROJE-
TO DE LEI 470/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSAGEM 
80. Autoriza o Poder Executivo abrir crédito adicional su-
plementar por anulação, até o valor de R$ 1.016.160,00, 
em favor da unidade orçamentária Instituto Estadual de 
Desenvolvimento da Educação Profissional – Idep.
 Falta parecer, Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Solicito ao Exce-
lentíssimo Deputado Delegado Lucas emitir parecer em 
plenário, pelas Comissões pertinentes.
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 O SR. DELEGADO LUCAS - Senhor Presidente, trata-se 
do Projeto de Lei 470/2024, de autoria do Poder Executi-
vo/Mensagem 80, que “Autoriza o Poder Executivo abrir 
crédito adicional suplementar por anulação, até o valor 
de R$ 1.016.160,00, em favor da unidade orçamentária 
Instituto Estadual de Desenvolvimento da Educação Pro-
fissional – Idep.”. 
Analisando o presente do Projeto de Lei, Senhor Pre-
sidente, nosso parecer é pela constitucionalidade, juri-
dicidade e boa técnica legislativa. Portanto, somos de 
parecer favorável.

O SR. LAERTE GOMES - Para discutir, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas. Para 
discutir, Deputado Laerte Gomes. 

O SR. LAERTE GOMES - Só para os deputados terem 
conhecimento. Esse recurso é um recurso do Ministério 
da Educação, do governo federal, do Programa Mulheres 
Mil, o qual ofertará 688 vagas para os cursos de qualifi-
cação profissional para mulheres com 16 anos ou mais 
de idade e se encontra em situação de vulnerabilidade. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Mais alguém para 
discutir? Não havendo quem queira discutir o parecer, 
em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestam. Apro-
vado o parecer.
 Para discutir o projeto.

 O SR. DELEGADO CAMARGO - Para discussão, Senhor 
Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir o pro-
jeto, Excelentíssimo Deputado Delegado Camargo, do 
Republicanos, de Ariquemes. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Mais uma vez, Presidente, 
ergo minha voz aqui para pedir que o Governo do Esta-
do, ainda um colega alertava ali sobre a possibilidade de 
nós fiscalizarmos após a destinação do recurso. Só que 
na sombra de dúvidas que dificulta, porque não sei onde 
vou colocar o recurso. Mais uma vez aqui não há plano 
de trabalho. A título de exemplo, quando os deputados 
encaminham suas emendas ao Governo do Estado, o go-
verno exige que vá um plano de trabalho dizendo onde 
esse recurso será aplicado, a forma como será aplicada, 
o prazo que será aplicado, quantas pessoas beneficia-
das. Está certo exigir isso. Parabéns governo, transpa-
rência. Só que a moeda tem que ser dos dois lados. Aqui 
não tem plano de trabalho. 
Portanto, mais uma vez, acho importante, sei que é um 
valor para a educação, profissionalização dos profissio-
nais. É importante? É. Mas, quantos professores serão 
beneficiados? Quais as cidades? Qual a data? Qual em-
presa vai prestar essa qualificação? Que tipo de qualifi-
cação é? A gente sabe. 

Portanto, mais uma vez me abstenho da votação. É 
como já adianto meu voto.

O SR. ISMAEL CRISPIN – Para discutir, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Mais alguém para 
discutir o projeto?
Deputado Ismael Crispin, para discutir o projeto. 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Presidente, aproveitar a opor-
tunidade e só fazer uma saudação aqui ao Nilton Gon-
çalves, meu amigo lá de Ouro Preto do Oeste, e também 
pré-candidato a prefeito. 
Mas, falar sobre o projeto. Pelo amor de Deus, nós 
estamos falando do processo legislativo, gente. Nós 
estamos falando de lei. Nós não falamos da execução lá 
na ponta. Quando nós indicamos a emenda e é cobrado 
um plano de trabalho, como é que vai ser executado, é 
lógico, a lei orçamentária já está autorizada, a rubrica do 
orçamento já está autorizada. Essa pauta está resolvida. 
Como é que vai ser investida? É só isso. 
Agora, imagine´, o governo ter que todo o projeto dele 
encaminhar para a Casa um plano de trabalho. Aonde 
é que nós vamos chegar com isso? Pelo amor de Deus. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir o pro-
jeto. Mais alguém para discutir? 
Deputado Delegado Camargo, o senhor já discutiu. Está 
encerrada a discussão.
Em votação o projeto em voga. Os deputados favoráveis 
permaneçam como se encontram, os contrários se ma-
nifestem. Aprovado o Projeto de Lei 470/2024. Vai 
ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - PRO-
JETO DE LEI 482/2024 DO PODER EXECUTIVO/MEN-
SAGEM 99. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito 
adicional suplementar por excesso de arrecadação, até o 
valor de R$ 699.949,00, em favor da unidade orçamen-
tária Fundo Estadual de Saúde – FES. 
Sem parecer, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Projeto de Lei 
482/2024, de autoria do Poder Executivo/Mensagem 
99. Solicito ao Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas 
para dar o parecer em plenário pelas Comissões perti-
nentes. 

O SR. DELEGADO LUCAS - Senhor Presidente, trata-se 
do Projeto de Lei 482/2024, do Poder Executivo/Mensa-
gem 99, que “Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito 
adicional suplementar por excesso de arrecadação, até o 
valor de R$ 699.949,00, em favor da unidade orçamen-
tária Fundo Estadual de Saúde – FES.”. 
Analisando o presente Projeto de Lei, somos pela consti-
tucionalidade, juridicidade e boa técnica legislativa. Por-
tanto, somos de parecer favorável, Senhor Presidente. 
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O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas. Não 
havendo quem queira discutir o parecer, em votação. Os 
deputados favoráveis permaneçam como se encontram, 
os contrários se manifestem. Aprovado o parecer. 
Em discussão o projeto. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Para discussão, Presiden-
te. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir, o Ex-
celentíssimo Deputado Delegado Camargo. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Presidente, tra-
ta-se de projeto de extrema importância e esta Casa é 
muito célere, líder de governo, quando trata de valores 
relativos à saúde. Esse valor aqui é um valor considerá-
vel: R$ 699.949,00. São cinco monitores multiparamétri-
cos, mesa cirúrgica elétrica, área de tratamento coletivo, 
aparelho de fototerapia, enfim, aquisição de equipamen-
tos para obstetrícia neonatal extremamente importante. 
Esse aqui, sim, acompanha a proposta de compra. Só 
que, mais uma vez, vem capenga. Vem sem o parecer 
da PGE sobre as metas fiscais; vem sem o parecer da 
Sepog.
Então, fica difícil e eu me sinto numa encruzilhada, por-
que, se não vota, fazem recorte dizendo que votei contra 
a saúde; e se voto, dizem que houve um contrassenso, 
porque votei sem parecer da PGE e sem parecer da Se-
pog. Não me resta outra alternativa. Acho importante, 
tem que fazer, mas o projeto — mais uma vez, repito 
— está capenga. 
Desde já eu me manifesto pela abstenção. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir o pro-
jeto, o Deputado Laerte Gomes. 

O SR. LAERTE GOMES – Só para colocar, Senhor Presi-
dente, esse recurso, mais uma vez, está vindo do gover-
no federal, tendo em vista que o FES foi contemplado 
por meio da Rede Cegonha 2023, destinado também à 
infraestrutura do HB (Hospital de Base), beneficiando os 
usuários que necessitam de assistência obstétrica e neo-
natal, com a aquisição de equipamento dessas áreas da 
rede pública de saúde do Estado. 
Agora, que nós vamos autorizar o orçamento, faz-se o 
plano de trabalho, monta-se o processo, licita e compra.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Mais alguém para 
discutir? Não havendo querer discutir, em votação. Os 
deputados favoráveis permaneçam como se encontram, 
os contrários se manifestam. Aprovado o Projeto de 
Lei 482/2024, com a abstenção do Deputado De-
legado Camargo. Vai ao Expediente.
 Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - PRO-
JETO DE LEI 483/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSA-
GEM 101. Autoriza o Poder Executivo a abrir o crédito 

adicional suplementar por superávit financeiro, até o va-
lor de R$ 42.451.212,92, em favor da unidade orçamen-
tária Departamento Estadual de Estradas de Rodagem e 
Transportes – DER. 
Falta parecer, Senhor Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Projeto de Lei 
483/2024, Mensagem 101. Está sem parecer. Solicito ao 
Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas para dar pare-
cer em plenário, pelas Comissões pertinentes.

O SR. DELEGADO LUCAS - Senhor Presidente, trata-se 
do Projeto de Lei 483/2024, do Poder Executivo/Men-
sagem 101, cuja ementa “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir o crédito adicional suplementar por superávit finan-
ceiro, até o valor de R$ 42.451.212,92, em favor da uni-
dade orçamentária Departamento Estadual de Estradas 
de Rodagem e Transportes – DER.”.
Nosso parecer é pela constitucionalidade, juridicidade, 
boa técnica legislativa. Portanto somos de parecer favo-
rável, Senhor Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas. Não 
havendo quem queira discutir, em votação o parecer. Os 
deputados favoráveis permaneçam como se encontram, 
os contrários se manifestem. Aprovado o parecer. 
Em discussão o projeto. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Para discutir, Senhor Pre-
sidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir, o De-
putado Delegado Camargo. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Presidente, no-
bres parlamentares, mais uma vez esse projeto chegou 
de última hora, tive a oportunidade de passar os olhos 
por apenas segundos. E fui em razão da importância do 
valor que irá para a Secretaria do Coronel Eder: R$ 42 
milhões para custeio de despesas correntes das mais 
variadas, serviços de empresa de mão de obra, abaste-
cimento de veículos, aluguel, luz, água, internet, enfim. 
Balanço patrimonial de 2023, passei os olhos aqui, está 
aqui, está certo, acertou Eder, mandou o balanço pa-
trimonial, acertou. Só que mais uma vez eu estou aler-
tando aqui como parlamentar. Parecer da Contabilidade 
Geral do Estado. Parecer alertando, mais do que isso, 
afirmando impacto no resultado primário. 
O Estado está gastando mais que arrecada. Vai vir pe-
dido de empréstimo. Eu estou avisando. Recorta aí, 
recorta, tá? Vai vir pedido de empréstimo. Para quê? 
Para tapar isso aqui. Está liberando e está arrecadando 
menos. Não sei se na casa de vocês gastam mais que 
ganham. No Estado, ele está fazendo isso. E por fim, 
sem manifestação da PGE, dizendo que o projeto é legal 
e constitucional, e sem manifestação da Sepog. 
Senhor Eder, eu sei da importância do DER. Os colegas 
aqui, todo mundo sabe das dificuldades da estrada, mas, 
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meu irmão, por favor, peça para sua equipe se organizar, 
porque parece que estão querendo boicotar o próprio 
Governador. Parece que estão querendo derrubar o pró-
prio Governador lá de dentro, porque mandam o projeto 
faltando documento. Então, desde já eu me abstenho.

O SR. ISMAEL CRISPIN - Para discutir, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir o Pro-
jeto de Lei 483/2024, o Excelentíssimo Deputado Ismael 
Crispin. 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Só para informar, porque de 
repente muita gente aqui não sabe, e o Deputado Dele-
gado Camargo não é vidente e nem profeta. Quando ele 
falou “Oh, vai vir empréstimo”, o projeto de empréstimo 
existe. Está tramitando na Casa. Ele não está adivinhan-
do, não. Esse negócio de “Ah! Olha aqui, que vai vir, que 
vai vir”. Esquece isso. Não está adivinhando. 
Existe um projeto. E o projeto trata-se para a gente dis-
cutir exatamente a infraestrutura do Estado de Rondônia 
e nós assumimos isso. Já tem projeto na Casa. Não tem 
profecia e não tem evidência. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Ismael Crispin. 
Para discutir, o Excelentíssimo líder do governo, Deputa-
do Laerte Gomes. 

O SR. LAERTE GOMES - Só para colocar para o Deputado 
Delegado Camargo, quando ele coloca essas questões 
que a energia, que é água, que é internet, que é com 
telefone. Isso é o mínimo. Isso é pela manutenção diá-
ria. O recurso também é — e não foi colocado por ele —, 
o recurso também é para manutenção de aeroportos; 
o recurso também é para obras indiretas nas rodovias 
e pontes administradas pelo DER, beneficiando os mu-
nicípios — Deputado Ezequiel Neiva — de Corumbiara; 
beneficiando os municípios de Parecis, distrito de Vitória 
da União, distrito de Nova União, com a extensão total 
de 85 quilômetros. 
Além disso, esta suplementação dará continuidade à 
execução dos acordos pactuados entre União e Estado 
de Rondônia por meio de convênios, recurso também de 
convênios aqui — que é importante dizer que não tem 
impacto no orçamento do Estado — na execução da pa-
vimentação em vias urbanas nos municípios de Rolim de 
Moura; construção do trecho rodoviário em estrada vici-
nal na Linha 45, RO-491; e ainda vai ampliar e mobiliar, 
instalar equipamentos e realizar ajustes nos sistemas 
viários de acesso aos terminais de pessoas. E também 
recurso para pagar diárias dos nossos servidores, traba-
lhadores e funcionários do DER. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, líder do 
governo Deputado Laerte Gomes. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Presidente, para discutir. Na 
sequência. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir, o De-
putado Cássio Gois. 

O SR. CÁSSIO GOIS – Presidente, eu preciso ser justo 
aqui, Presidente e líder do governo. Eu sou Presidente 
da Comissão de Transportes e Obras Públicas e eu tenho 
acompanhado de perto — até porque é minha função 
acompanhar o trabalho do DER do Estado de Rondônia 
—, e esse recurso é necessário. Nós cobramos muito 
aqui em tribuna, e a gente vê também o empenho do 
Governador Marcos Rocha no destaque à infraestrutura 
do Estado de Rondônia. 
E para isso, meu amigo, eu faço a sua defesa, porque 
eu tenho visto microrrevestimento na cidade de Ministro 
Andreazza, dentro da cidade e fora; eu tenho visto na 
Rodovia do Café; eu tenho visto na 383, que dá acesso à 
Rolim de Moura e à 010; e tudo isso, quem já passou por 
prefeitura sabe, quem já foi Secretário de Obras tam-
bém sabe, insumos, cap (Cimento Asfáltico de Petróleo), 
caçamba rodando para lá, caçamba rodando para cá 
para fazer as coisas acontecerem no Estado de Rondô-
nia, principalmente nessa região aqui de Nova Londrina, 
que a gente tem feito muitos serviços e tem muito Ji-Pa-
ranaense aqui hoje, precisa de recurso. E a gente sabe o 
quanto é custoso material de alto valor, que é o que você 
trabalha no DER do Estado de Rondônia.
Eu conheço a sua equipe e sei a seriedade do seu tra-
balho. Tem aprovação da matéria, tem meio apoio total 
pela Comissão de Transporte e Obras Públicas.

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Presidente, para discutir.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Cássio Gois. Para discutir, o Excelentíssimo Deputado 
Ezequiel Neiva.

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Senhor Presidente, eu tenho 
visitado semanalmente o DER, conversado com o Eder. 
E tenho visto ali a angústia do nosso Diretor-Geral do 
DER, o Coronel Eder, junto com a sua equipe. Eu sei que 
não foi nem por uma, nem duas vezes, mas foram várias 
vezes que o Eder fez algumas discussões, audiências lá 
com a Bia, com o Júnior da Casa Civil e com o próprio 
Governador, para que este projeto viesse para esta Casa. 
Nós andamos muito o Estado, eu quero voltar a falar aqui, 
são muitas rodovias. Nós temos mais 1.500 quilômetros 
de rodovias pavimentadas e que precisam desse recurso 
para a sua manutenção. Nós temos muitos quilômetros 
de estradas de chão, revestimento primário, que o Eder 
está angustiado porque não está conseguindo abastecer 
o maquinário e precisa desse recurso. 
Então, senhores e senhoras deputadas, vamos votar fa-
vorável a esse projeto que é para o bem do povo de 
Rondônia, é para o bem dos nossos próprios deputados, 
que nós estamos sendo cobrados lá na base. 
E eu parabenizo o Coronel Eder, porque ele está aqui 
inclusive para prestigiar, assistir a Sessão, Presidente, 
porque ele sabe da importância e nós como deputados, 
mas que ninguém. Eu que estive à frente dessa pasta 
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e sei da importância deste recurso. Pontes, Deputado 
Laerte, roda todos os dias, muitas coisas não têm como 
você prever um ano antes. É por isso que a gente pre-
cisa fazer essa suplementação assim, em cima da hora, 
porque a urgência do DER, realmente, é muito grande.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Ezequiel Neiva. Para discutir, o excelentíssimo De-
putado Delegado Lucas Torres, do Município de Buritis.

O SR. DELEGADO LUCAS - Coronel Eder, em nome do 
senhor, quero parabenizar toda a equipe do DER. Só ano 
passado, no meu primeiro ano de mandato, a pedido de 
indicação nossa, mais de 12 pontes, o DER atendeu na 
nossa região, na RO-420; na RO-460; RO-408, sem falar 
em outras localidades pelo Estado de Rondônia afora, 
que nós cobramos. 
Foram 12 pontes foram atendidas lá e nós sabemos 
que, como o Deputado Ezequiel Neiva falou, que du-
rante muito tempo foi residente do DER, Diretor-Geral 
do DER, esse planejamento sofre as suas necessidades, 
porque Rondônia fica na Amazônia e o verão e o inverno 
amazônico são rigorosos. 
Então, a Assembleia tem que ser diligente. Nós temos 
que ser versáteis quanto a essa necessidade, sabendo 
que a legalidade está atendida, porque o senhor, Coronel 
Eder, é um técnico. O senhor é um técnico à frente de 
uma pasta e conduz o seu trabalho de forma coerente, 
de forma que nós todos aqui acreditamos no trabalho 
do senhor e sabemos que está fazendo o melhor, dentro 
das suas condições, para continuar dando essa resposta. 
Nós que trafegamos por todo o Estado de Rondônia, 
de carro, visitando as cidades, ouvindo as demandas, 
sabemos que uma das maiores necessidades é estrada 
e ponte. E o senhor pode contar conosco aqui nesse 
sentido.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Delegado Lucas Torres. Para discutir o Excelentíssimo 
Deputado, eterno presidente, Deputado Alex Redano, da 
Cidade de Ariquemes.

O SR. LAERTE GOMES – Deputado Alex, só um mo-
mentinho, só para contribuir com o Deputado Delega-
do Camargo. Esse projeto quando fala que o governo, 
Deputado Delegado Camargo, está gastando mais que 
arrecada, nós estamos falando aqui de superávit finan-
ceiro. Superávit é o resultado do exercício de 2023, que 
sobrou, o dinheiro está na conta, meu querido. Então, 
há um alerta, logicamente que há um alerta em relação 
à receita desse ano, mas aqui a gente está falando de 
superávit, que o recurso está na conta do governo.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir, Exce-
lentíssimo Deputado Alex Redano.

O SR. ALEX REDANO – Obrigado, meu nobre Presidente 
Cirone Deiró. Eu quero aqui também falar da importân-
cia desse projeto. Projeto que eu até achava que se-

mana passada estaria na Casa, falei com vários colegas 
pedindo voto, mas o projeto não tinha chegado. Reco-
nheço que chegou agora, realmente em cima da hora, 
mas é um projeto muito importante. 
Eu venho conversando com o Coronel Eder, praticamente 
todos os dias, até às vezes peço desculpas para o Eder 
que a gente chega até ser chato, sempre as mesmas 
cobranças. Mas, sem o recurso, o DER não vai conseguir 
fazer as rodovias. Então, o DER hoje, em Ariquemes, 
está atuando na estrada que liga Alto Paraíso ao Distrito 
do Garimpo Bom Futuro e, na segunda-feira, teve que 
paralisar porque estava com dificuldade até mesmo em 
diárias. 
Então, esse projeto vai poder auxiliar os municípios com 
massa asfáltica; vai poder fazer os encascalhamentos 
nas estradas rurais, que os nossos produtores precisam 
escoar os produtos. Então, é de suma importância, dar-
mos condições do DER fazer um serviço bem feito. 
E estávamos discutindo agora sobre financiamento. 
Dentro do financiamento, se não me falha a memória, 
tem o recapeamento das RO’s, das construções de no-
vas rodovias, que é aquela rodovia também que liga ali 
Nova Dimensão à Nova Mamoré, é um dos pleitos que 
eu cobro, e também o Deputado Ezequiel Neiva e os 
demais colegas. Várias pontes, novas rodovias, então, é 
importante, sim, discutir. Agora, esse projeto é de suma 
importância. 
Eu falo hoje para vocês, se nós não aprovarmos esse 
projeto hoje, o DER vai ter dificuldades, não vai ter fôle-
go para continuar as obras em todo o Estado de Rondô-
nia. Parabéns, Coronel Eder, pela sua dedicação e toda 
equipe do DER. Estamos juntos. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Depu-
tado Alex Redano, lá da região de Ariquemes. Tem feito 
sempre um grande trabalho em defesa do setor produti-
vo do Estado e pela estruturação do nosso DER. 
Para discutir, Deputado Luis do Hospital, da Cidade de 
Jaru. 

O SR. LUIS DO HOSPITAL – Obrigado, Deputado Ciro-
ne Deiró. Quero aqui, Eder, parabenizar você. A gente 
está toda semana lá no DER e é incondicional o trabalho 
que o DER hoje vem fazendo no Estado de Rondônia. 
Parabéns a você e a toda a sua equipe, ao Governo do 
Estado de Rondônia e ao Coronel Marcos Rocha. 
Eu acredito que todos os deputados aqui, somos res-
ponsáveis. Ninguém sai aprovando qualquer coisa aqui. 
E esse projeto é importantíssimo, Deputado Alex, pela 
magnitude do Estado de Rondônia. Hoje, está fazendo 
estrada, patrolando estrada, cascalhando estrada. Por-
que hoje nós temos que dar trafegabilidade para o nosso 
produtor rural. É isso que nós estamos discutindo aqui 
na Rondônia Rural Show. 
Então, parabéns, Eder. É um projeto fantástico, tem meu 
apoio, meu voto é sim e vamos todo mundo apoiar, por-
que nós sabemos a importância. Você é uma pessoa res-
ponsável, o Coronel Marcos Rocha é responsável, está 
fazendo um trabalho fantástico no Estado de Rondônia. 
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Então, nós estamos aqui realmente para trabalhar em 
prol da população de Rondônia. Mais uma vez parabéns, 
Eder. Você sabe que você pode contar com o meu apoio. 
Obrigado, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Luis do Hospital. Mais alguém pra discutir? Eu quero 
aqui antes de encerrar, essa discussão, quero aqui agra-
decer a presença do diretor do DER, Coronel Eder, o qual 
é um amigo pessoal lá da cidade de Cacoal. 
Tem feito um brilhante trabalho frente a todas residên-
cias do Estado de Rondônia e isso traz para nós tranqui-
lidade e sabemos da sua seriedade, do seu compromisso 
com o povo rondoniense. Obrigado, que Deus continue 
abençoando. 
Não havendo mais queira discutir. Em votação o Projeto 
de Lei 483/2024, Mensagem 101. Os deputados favorá-
veis permaneçam como se encontram, os contrários se 
manifestem. Aprovado, com abstenção do Deputa-
do Delegado Camargo. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Presi-
dente, eu iria discutir o projeto anterior, mas não vou 
discutir.  Já conversei com o Secretário, diretor do DER, 
Coronel Eder. Eu quero cumprimentar o Sérgio Suganu-
ma, já foi presidente da Ação Rural de Ji-Paraná. Seja 
bem-vindo você e sua família à nossa Sessão Extraordi-
nária. 
- PROJETO DE LEI 481/2024 DO PODER EXECUTIVO/
MENSAGEM 94. Autoriza o Poder Executivo a abrir cré-
dito adicional suplementar por superávit financeiro, em 
favor da unidade orçamentária Secretaria de Estado de 
Finanças - Sefin e crédito adicional suplementar por anu-
lação, em favor da unidade orçamentária Fundação Cul-
tural do Estado de Rondônia - Funcer, até o valor de RS 
2.500.000,00.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Projeto de lei 
481/2024, Mensagem 94, do Poder Executivo. Solicito 
ao excelentíssimo Deputado Delegado Lucas dar parecer 
em plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. DELEGADO LUCAS - Senhor Presidente, trata-se 
do Projeto de Lei 481/2024, de autoria do Poder Exe-
cutivo, mensagem 94, que “Autoriza o Poder Executivo 
a abrir crédito adicional suplementar por superávit fi-
nanceiro, em favor da unidade orçamentária Secretaria 
de Estado de Finanças - Sefin e crédito adicional suple-
mentar por anulação, em favor da unidade orçamentária 
Fundação Cultural do Estado de Rondônia - Funcer, até 
o valor de RS 2.500.000,00.”. ´
Nosso parecer é pela constitucionalidade, juridicidade, 
boa técnica legislativa. Portanto, nosso parecer é favo-
rável, Senhor Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas. Não 
havendo quem queira discutir, em votação o parecer. Os 

deputados favoráveis permaneçam como se encontram, 
os contrários se manifestem. Aprovado o parecer.
Para discutir o projeto. Não havendo quem queira discu-
tir. Em votação. Os deputados favoráveis permaneçam 
como se encontram, os contrários se manifestem.

O SR. DELEGADO CAMARGO – Abstenção. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Aprovado o Pro-
jeto de Lei 481/2024, com abstenção do Excelen-
tíssimo Deputado Delegado Camargo. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - PRO-
JETO DE LEI 450/2024 DO PODER EXECUTIVO/MEN-
SAGEM 66. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito 
adicional suplementar por excesso de arrecadação, até 
o valor de RS 3.690.931,40, em favor da unidade orça-
mentaria Secretaria de Estado da Educação — Seduc.
Sem parecer. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Projeto de Lei 
450/024, Mensagem 66. Está sem parecer, solicito ao 
Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas dar parecer 
em plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Questão de Ordem, Pre-
sidente.
Só para deixar consignado que esse projeto já foi distri-
buído para a relatoria da eminente Deputada Drª Taíssa. 
Só que, eu acho que ela não se encontra em plenário. 
Então, Vossa Excelência vai ter que apenas resignar o 
Deputado Delegado Lucas, porque já havia na Comissão 
de Constituição e Justiça designação dela. Só para dei-
xar registrado isso. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Isso, deixar regis-
trado nos Anais da casa, aqui na Comissão de Constitui-
ção e Justiça estaria com a Deputada Drª Taíssa, e o De-
putado Delegado Lucas vai dar parecer pelas Comissões 
pertinentes, em plenário. 
Cumprimentar aqui a Gisele, Secretária Adjunta da Casa 
Civil, que sempre nos atende com grande cordialidade, 
e a Doutora Ellen, é sempre uma satisfação tê-los aqui 
conosco. 
Para dar o parecer o Deputado Delegado Lucas. 

O SR. DELEGADO LUCAS - Só para retificar aqui, Senhor 
Presidente, a Deputada Drª Taíssa foi designada para 
apresentar o relatório, todavia não foi apresentado em 
tempo hábil. Portanto, encontra-se sem parecer. O prazo 
dela encerraria na presente data. Deputada Drª Taíssa 
sempre muito dirigente na Comissão de Constituição e 
Justiça e na emissão dos pareceres, com certeza, have-
ria tempo. 
Projeto de Lei 450/2024, de autoria do Poder Executi-
vo, Mensagem 66, que “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional suplementar por excesso de arre-
cadação, até o valor de RS 3.690.931,40, em favor da 
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unidade orçamentaria Secretaria de Estado da Educação 
— Seduc.”. 
Nosso parecer é pela constitucionalidade, juridicidade, 
boa técnica legislativa. Portanto, vamos de parecer fa-
vorável. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas Tor-
res. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 
deputados favoráveis permaneçam como se encontra, 
os contrários se manifestem. Aprovado o parecer.
Para discutir o projeto. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Para a discussão. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir o Pro-
jeto, Excelentíssimo Deputado Delegado Camargo, do 
Republicamos, da cidade de Ariquemes.

O SR. DELEGADO CAMARGO – Presidente, aqui acertou. 
Vim aqui só registrar. Vou votar, tenho condições por 
estar com a documentação pertinente. São R$ 3 milhões 
690 mil destinados para a educação, entre eles, deixa eu 
só confirmar se é transporte fluvial de alunos. Termo de 
convênio de colaboração com a Prefeitura de Porto Ve-
lho. Inclusive, o termo de convênio veio apostado. Aqui 
acertou. Vamos votar!

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Delegado Camargo.
Para discutir, Deputado Laerte Gomes.

O SR. LAERTE GOMES – Parabéns ao meu vice-líder do 
governo.

 O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Projeto de Lei 
450/2024, mais alguém para discutir?
Não havendo quem queira discutir, em votação. Os de-
putados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Aprovado o Projeto de Lei 
450/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. CÁSSIO GOIS – Questão de Ordem, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Questão de Ordem, 
Cássio Gois.

O SR. CÁSSIO GOIS – Só quero fazer um agradecimento 
à presença do Vereador Oziel Almeida, da cidade de Pi-
menta Bueno. Grande amigo nosso, tem feito um grande 
trabalho por aquela regional. Mando nosso abraço à Câ-
mara Municipal de Pimenta Bueno. Nós tivemos recen-
temente a perda do Vereador Marcelo Stocco. Nós ainda 
estamos enlutados, mas gente sabe os propósitos e os 
desígnios de Deus. Um braço.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Próxima matéria, 
Senhor Secretário.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – PRO-
JETO DE LEI 360/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSA-
GEM 26/24. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédi-
to adicional especial por anulação, até o valor de R$ 
1.250.000,0, e cria ação em favor da unidade orçamen-
tária Procuradoria-Geral do Estado- PGE. 

O SR. CIRONE DEIRO (Presidente) – Projeto de Lei 
360/2024, do Poder Executivo/Mensagem 26, está sem 
parecer. Solicito ao Deputado Delegado Lucas, PP de Bu-
ritis, emitir parecer em plenário, pelas Comissões perti-
nentes. 

O SR. DELEGADO LUCAS – Senhor Presidente, trata-se 
do Projeto de lei 360/2024 de autoria do Poder Execu-
tivo/Mensagem 26, que “Autoriza o Poder Executivo a 
abrir crédito adicional especial por anulação, até o valor 
de R$ 1.250.000,0, e cria ação em favor da unidade or-
çamentária Procuradoria-Geral do Estado- PGE.”.  
Nosso parecer é pela constitucionalidade, juridicidade, 
boa técnica legislativa. Portanto, parecer favorável, Se-
nhor Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os deputa-
dos favoráveis permaneçam como se encontram os con-
trários se manifestem. Aprovado o parecer. 
Para discutir o projeto. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Para discussão, Senhor 
Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir, Depu-
tado Delegado Camargo.

O SR. DELEGADO CAMARO – O trabalho do deputado é 
cansativo. Esse aqui foi um que eu tive a oportunidade 
de me debruçar durante essa noite. Vamos votar. Está 
certinho, está de acordo, vai ter o meu voto favorável. 
Apenas para deixar registrado que o objetivo é contribuir 
com a fiscalização do recurso público e não, em hipóte-
se alguma, inviabilizar a destinação de qualquer recurso 
para o Governo do Estado. 
Portanto, apto a votar. Vamos em frente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Mais alguém para 
discutir? Não havendo quem queira discutir, em votação 
o Projeto de Lei 360/2024. Os deputados favoráveis per-
maneçam como se encontram, os contrários se manifes-
tem. Aprovado. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – PRO-
JETO DE LEI 480/2024 DO PODER EXECUTIVO/MEN-
SAGEM 91. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito 
adicional suplementar por excesso de arrecadação, até o 
valor de R$ 325.820,00, em favor da unidade orçamen-
tária Fundo Estadual de Saúde – FES. 
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Sem parecer.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Antes de pedir o 
parecer desse projeto, eu só quero aqui, além de para-
benizar a organização da feira, mas hoje eu estive aqui 
no barracão do artesanato e os artesões estavam pedin-
do para que seja colocado iluminação, no próximo ano. 
Porque, às vezes, as pessoas 17:30 tem que ir embora 
porque não consegue ver a mercadoria. 
Então, vamos atender à solicitação dos artesões, fazer 
uma iluminação bacana para que eles possam ali ne-
gociar os seus produtos, visto que são pequenos e há 
meses estão trabalhando para o sustento da sua família. 
Projeto de Lei 480/2024, do Poder Executivo/Mensagem 
91, solicito ao Deputado Delegado Lucas emitir parecer 
em plenário, pelas Comissões pertinentes.

O SR. LAERTE GOMES – Presidente, só cumprimentar, 
enquanto o Deputado Lucas vai lá, o nosso grande Laer-
te Filho que está ali. Meu filho que está ali junto com 
Sussumo, junto com o Sérgio e a esposa. 
E também a nossa equipe da Ditel (Diretoria Técnica Le-
gislativa), da Casa Civil. Gisele a nossa Subchefe da Casa 
Civil, competentíssima, está aqui nos acompanhando e a 
nossa Chefe da Ditel, que está aqui nos acompanhando, 
Doutora Ellen.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – De-
putado Laerte, você sabe que o Sussumo é meu pri-
mo duas vezes? Cumprimentar o Sussumu, que é primo 
duas vezes. É primo por parte de pai e por parte de mãe. 
Seja bem-vindo. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - E dizer que o Laerte 
Filho é um garoto de 16 anos, mas que tem acompanha-
do de perto o pai na política, anda sempre nos corredo-
res da Assembleia Legislativa, nos gabinetes, e tem um 
futuro brilhante aqui na política do Estado de Rondônia. 
Torço para você um dia ser representante na Câmara 
Federal, do nosso Estado. Parabéns. 
Para emitir parecer, Deputado Delegado Lucas. 

O SR. DELEGADO LUCAS – Deputado Laerte, parabéns. 
A gente sempre vê você acompanhado com o seu filho. 
A amizade, o companheirismo de vocês, é inspiradora; 
e essa relação de pai e filho realmente é muito bonita. 
Cumprimentar toda a população ji-paranaense em nome 
dos Deputados Laerte, do Affonso Candido, da Claudi-
nha de Jesus e do Nim Barroso, que são os deputados 
estaduais que mais defendem essa cidade aqui perante 
a Assembleia Legislativa, porque são prata da casa, fi-
lhos daqui. 
Projeto de Lei 480/2024, de autoria do Poder Executivo/
Mensagem 91, cuja ementa “Autoriza o Poder Executi-
vo a abrir crédito adicional suplementar por excesso de 
arrecadação, até o valor de R$ 325.820,00, em favor da 
unidade orçamentária Fundo Estadual de Saúde – FES.”.
Nosso parecer é pela constitucionalidade, juridicidade e 
boa técnica legislativa. Portanto, somos de parecer favo-

rável, Senhor Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Aprovado o parecer.
Para discutir, o projeto. 

O SR. LAERTE GOMES - Só para discutir aqui. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir, o De-
putado Laerte Gomes. 

O SR. LAERTE GOMES – Esse recurso é para a aquisição 
de um aparelho Raio X panorâmico, centro especializado 
em odontologia no valor de R$ 226 mil, e monitor multi-
paramétrico, incubadora, transporte neonatal, banqueta 
vertical; enfim, para o nosso Hospital de Base Ary Pi-
nheiro. O restante do recurso.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Laerte Gomes. Mais alguém para discutir? 
Para discutir, o Deputado Delegado Camargo. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Obrigado, líder do gover-
no, já detalhou aí o emprego deste recurso. Realmente, 
o Raio X panorâmico e monitor multiparamétrico. 
Mais uma vez: neste projeto foi solicitado o parecer da 
Sepog quanto à análise orçamentária deste recurso. Não 
consta. Não consta manifestação da PGE. Não tem o 
balanço de 2023. Portanto, sei da importância da desti-
nação desses aparelhos, monitores, do aparelho de Raio 
X, da necessidade de a saúde ser atendida; e sim, mais 
uma vez, fico numa encruzilhada: se eu voto a favor, e 
me coloco em votação, estou votando algo sem os do-
cumentos; se eu voto contra, estou indo contra a saúde. 
Então, mais uma vez, vou ter obrigado a me abster da 
votação por questões técnicas. Obrigado, Senhor Presi-
dente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Delegado Camargo. 

O SR. LAERTE GOMES - Só para colocar, esse recurso, 
Presidente, é para abrir crédito adicional suplementar 
por excesso de receita. E o valor é R$ 325 mil, somente, 
e o mais importante, para a saúde. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Laerte Gomes. Mais alguém para discutir o projeto? 
Não havendo quem queira discutir, em votação. Os de-
putados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Aprovado o Projeto de Lei 
480/2024, com abstenção do Deputado Delegado 
Camargo. Vai ao Expediente.
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. LAERTE GOMES - A Mensagem 103 já foi votada?
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O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Ainda não. 

O SR. LAERTE GOMES - Não? 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Secretariando, 
hoje, o Deputado Affonso Candido. Está na casa dele. 
Vamos lá. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - PRO-
JETO DE LEI 443/2024 DO PODER EXECUTIVO/MEN-
SAGEM 62. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito 
adicional suplementar por anulação, até o valor de R$ 
7.000.000,00, em favor da unidade orçamentária Depar-
tamento Estadual de Trânsito – Detran.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - O projeto está sem 
parecer. Solicito ao Deputado Delegado Lucas dar o pa-
recer em plenário pelas Comissões pertinentes. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Questão de Ordem, en-
quanto o Deputado Delegado Lucas se dirige ali à tribu-
na para o parecer, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Questão de Ordem, 
Deputado Delegado Camargo. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Segundo os acompa-
nhamentos aqui, o Projeto 443/2024, Mensagem 62, 
no valor de R$ 7.000.000,00, ao Detran, ele estava na 
Comissão de Constituição e Justiça com a relatoria do 
Deputado Alan Queiroz, aguardando parecer do relator. 
Apenas peço que Vossa Excelência faça constar, então, 
que agora passe...

O SR. LAERTE GOMES - Ele liberou o projeto. Ele liberou 
o projeto. 

O SR. DELEGADO CAMARGO - Só para deixar registrado. 

O SR. LAERTE GOMES - Ele autorizou o presidente no-
mear o novo relator. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Não, perfeito. É só para 
o presidente nomear novo relator. Deixar registrado nos 
Anais da Casa por questões de técnica legislativa.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Parecer do Deputa-
do Delegado Lucas. 

O SR. DELEGADO LUCAS – Trata-se do Projeto de Lei 
443/2024, de autoria do Poder Executivo, Mensagem 62, 
cuja ementa “Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito 
adicional suplementar por anulação, até o valor de R$ 
7.000.000,00, em favor da unidade orçamentária Depar-
tamento Estadual de Trânsito – Detran.”. 
O nosso parecer, Senhor Presidente, é pela constitucio-
nalidade, juridicidade, boa técnica legislativa. Portanto, 
somos de parecer favorável. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Aprovado o parecer. 
Para discutir o projeto. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Para discussão, Presiden-
te. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir, o Ex-
celentíssimo Deputado Delegado Camargo. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Apenas para informar 
a população rondoniense que está aqui presente e nos 
acompanha nas redes sociais, esse valor de R$ 7 mi-
lhões é para as operações que o Detran constantemente 
vem implementando para diminuir a violência no trânsi-
to. Como embriaguez. Nós sabemos que mais de 80% 
das entradas em hospitais que necessitam cirurgias de 
urgência e emergência, são decorrentes de acidentes de 
trânsito. 
Então, esse valor é para ações preventivas do Detran, 
para, por exemplo, Lei Seca. Nesse sentido, portanto, 
eu quero parabenizar, porque aqui está certo, líder do 
governo. Está certo. Redondinho o projeto. Vamos votar. 
Vai ter meu voto “sim”. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir o pro-
jeto. Não havendo mais quem queira discutir, em vota-
ção. Os deputados favoráveis permaneçam como se en-
contram, os contrários se manifestem. Está aprovado 
o Projeto de Lei 443/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 
 
O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - PRO-
JETO DE LEI 485/2024 DO PODER EXECUTIVO/MENSA-
GEM 103. Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adi-
cional suplementar por superávit financeiro, em favor da 
unidade orçamentária Secretaria de Estado de Finanças 
— Sefin e crédito adicional suplementar por anulação, 
em favor da unidade orçamentária Departamento Esta-
dual de Estradas de Rodagem e Transportes — DER, até 
o valor de R$ 31.287.670,25.
 
O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Projeto de Lei está 
sem parecer. Solicito ao Excelentíssimo Deputado Lucas 
Torres, Buritis, para dar o parecer em plenário pelas Co-
missões pertinentes.

O SR. DELEGADO LUCAS - Senhor Presidente, trata-se 
do Projeto de Lei 485/2024, de autoria do Poder Execu-
tivo, que aportou nesta Casa sob a Mensagem 103, cuja 
ementa: “Autoriza o Poder Executivo a abrir crédito adi-
cional suplementar por superávit financeiro, em favor da 
unidade orçamentária Secretaria de Estado de Finanças 
— Sefin e crédito adicional suplementar por anulação, 
em favor da unidade orçamentária Departamento Esta-
dual de Estradas de Rodagem e Transportes — DER, até 
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o valor de R$ 31.287.670,25.”. 
Analisando o presente Projeto de Lei, concluímos pela 
constitucionalidade, juridicidade e boa técnica legislati-
va. Portanto o nosso parecer é favorável, Senhor Presi-
dente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir o pa-
recer. Não havendo quem queira discutir, em votação. 
Os deputados favoráveis permaneçam como se encon-
tram e os contrários se manifestem. Está aprovado o 
parecer. 
Para discutir o projeto.

O SR. DELEGADO CAMARGO - Para discussão.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir o pro-
jeto, Deputado Delegado Camargo.
 
O SR. DELEGADO CAMARGO – Povo de Rondônia, valor: 
R$ 31.287.670,25. Para quê? Em apertada síntese, vou 
resumir, pavimentação e recapeamento nas rodovias. 
Ok. 
Pessoal da Casa Civil está aí? Ali, é o pessoal da Casa 
Civil, não é? Então, tá.
Eu li de última hora porque veio de última hora, mas eu 
passei os olhos e li. E vou fazer referência ao documento 
que eu li. Ofício 2083/2024, está aqui. O que diz o docu-
mento? Contabilidade do Governo do Estado alertando 
impacto negativo no resultado primário. “Deputado, o 
que é que quer dizer isso?” Está gastando mais que ar-
recadou. 
Então, está aqui, um alerta para vocês, estão gastando 
mais, por favor. Não tem o plano de trabalho, não tem 
parecer da Sepog a respeito das metas fiscais, tampouco 
o parecer da PGE sobre a constitucionalidade e legalida-
de do projeto. 
Aqui eu vou ter que, mais uma vez, líder do governo, 
peço vênia a Vossa Excelência, mas não posso me sentir 
seguro para votar R$ 31 milhões sem documentos bási-
cos da Sepog e da PGE que deveriam estar instruindo o 
presente projeto. Sei da importância das rodovias para o 
escoamento da safra, para a segurança dos transeuntes, 
para os próprios rondonienses. As nossas estradas, de 
fato, estão em estados precários, isso é uma verdade, 
é uma verdade, mas sem trabalhos, sem documento da 
Sepog e da PGE e com o impacto negativo dos resulta-
dos primários, não consigo votar. Desde já me abstenho. 

O SR. LAERTE GOMES – Para discutir. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Delegado Camargo. 
Para discutir, o Excelentíssimo Deputado Laerte Gomes.

O SR. LAERTE GOMES – Primeiro, mais uma vez, eu vou 
colocar aqui. Isso é recurso, é superávit 2023, recurso 
está na conta do governo, não tem nada a ver com a 
arrecadação de 2024. Se a gente teve superávit no ano 
passado, autorizamos agora o governo, no mês de abril, 

a usar o superávit, e aí o projeto chegou agora para a 
recuperação das rodovias 257, 133 — que é a que liga 
aqui Ji-Paraná e Nova Colina —, 135 — que liga Ji-Pa-
raná, passando por Nova Londrina, até a 429 —; são 
rodovias fundamentais para Rondônia e principalmente 
para Ji-Paraná; a 473, que foi tão falada aqui, a estrada 
de Urupá até Teixeirópolis, que está em estado crítico, 
precisa ser recuperada. 
E, então, são recursos de superávit que serão usados 
para recuperar rodovia. O erro aqui, Presidente, foi o 
planejamento que esse ano demorou muito a apurar o 
superávit e por isso que o projeto veio só agora, que 
era para ter vindo 60 dias atrás, para nós aprovarmos. 
São obras que já estão em execução, não necessitam de 
plano de trabalho, que isso é um Projeto de Lei; plano 
de trabalho é quando vai fazer convênio. Então, obras 
importantes. 
Eu queria aqui — Deputado Affonso Candido, Deputada 
Cláudia de Jesus —, essas duas rodovias — junto comi-
go Deputado Laerte, Deputado Nim — foram pedidos 
nossos, estão sendo feitas obras importantes para Ji-
-Paraná. 
E também já aproveitando, que é o último projeto do 
Poder Executivo, agradecer a todos os deputados esta-
duais que aprovaram aqui 10, 11 projetos do Poder Exe-
cutivo, projetos importantes, recursos importantes para 
investimentos em áreas essenciais do Estado, como re-
cuperação de estrada, saúde, educação, segurança pú-
blica. Mais uma vez à Assembleia Legislativa, o governo 
é grato pela parceria que a Assembleia tem com o Poder 
Executivo. 
A questão do debate, de se abster, de votar contra, faz 
parte do Parlamento, mas o importante — Deputado Ca-
margo — é o que é acordado é cumprido. Então, impor-
tante é que as matérias avançaram e foram aprovadas. 
E mais uma vez parabenizar todos os deputados, em 
nome dos deputados aqui de Ji-Paraná. 
Deputada Cláudia de Jesus faz um trabalho maravilhoso. 
Parabéns pelo seu trabalho como parlamentar, trabalha 
pelo Estado.
O Deputado Affonso Candido também, da mesma for-
ma, faz um trabalho muito forte, muito bonito aqui por 
Ji-Paraná, por Rondônia e também o Deputado Nim Bar-
roso, que também trabalha, trabalha bastante aqui para 
a nossa região. São quatro deputados de Ji-Paraná que 
se dedicam a melhorar, não só Ji-Paraná, mas a região 
central de Rondônia e todo o nosso Estado. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Questão de Ordem, Pre-
sidente.

 O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, líder do 
governo. Questão de Ordem Deputado Pedro Fernandes. 
Deputado Pedro Fernandes. Questão de Ordem para o 
senhor. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – É rápido. Só gostaria de 
agradecer aqui, mais uma vez, e receber a minha espo-
sa, que passou o dia inteiro fazendo um júri lá em Ari-
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quemes. Seja bem-vinda, meu amor. Obrigado pela tua 
presença, mesmo cansada. Obrigado, vamos em frente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir, o De-
putado Pedro Fernandes. 

O SR. PEDRO FERNANDES – Quero parabenizar o De-
putado Delegado Camargo por esse momento dele, de 
amor aqui, explícito. Parabéns Deputado Delegado Ca-
margo, isso é muito bom e fortalece o relacionamento.
Quero também dizer da RO-257, está aqui eu, o Deputa-
do Delegado Lucas - que somos ali da região do Vale do 
Jamari -, o Deputado Alex Redano e mesmo o Deputado 
Delegado Camargo - que não se sente em votar -, mas a 
RO-257, que liga Ariquemes a Machadinho D’Oeste, esse 
recurso vai ser muito importante. É uma cobrança que a 
gente recebe da população. 
Tem um trecho ali de 30 quilômetros na RO-257, aproxi-
madamente, que está danificado e o DER começou esse 
serviço e esse recurso, Deputado Laerte, vem em boa 
hora para concluir aquela obra, que é ligando o Municí-
pio de Ariquemes ao Município de Machadinho D’Oeste, 
para o escoamento da produção. Uma região importan-
te. 
E fico feliz de a gente estar aprovando todos os projetos 
aqui do Governo do Estado. E agora a gente vai poder 
realmente, cobrar e pedir para que o governo atue, por-
que da forma que estava, a gente não tinha condições 
nem de chegar no DER e pedir alguma coisa para o Di-
retor, porque realmente, ele não tinha orçamento para 
trabalhar. 
Quero ver alguém fazer alguma coisa sem dinheiro. En-
tão, vamos aprovar e vamos dar seguimento no Estado 
de Rondônia. Obrigado. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Presidente, para discutir.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Pedro Fernandes. Para discutir o Deputado Ezequiel 
Neiva. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Eu quero corroborar aqui com 
as palavras do Deputado Pedro, meu sócio lá da RO-
257. A RO-257 é uma estrada importante, quando nós 
estávamos no DER fomos nós que, a frente do DER, 
conseguimos executar quase 90% daquele trecho que 
faltava ser asfaltado, e agora, o governo está finalizando 
aquele pedaço que faltava de quatro quilômetros, não é, 
Deputado Pedro? Que era justamente a capa.
E o recurso agora para os 30 quilômetros, conforme dis-
se o Deputado Pedro, que é aquele asfalto que foi feito 
já há mais de 25 anos atrás, na época do Governo Rau-
pp ainda, que precisa da sua manutenção e da sua re-
cuperação. E o DER já está lá trabalhando. O Deputado 
Pedro incansavelmente tem feito esses pedidos lá para 
o DER. Parabéns, Deputado Pedro. Eu também tenho 
cobrado e a população de Machadinho merece aquele 
asfalto concluído. Presidente, era isso.

 O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Ezequiel Neiva. Para discutir, o Deputado Alex Reda-
no, Republicanos de Ariquemes. 

O SR. ALEX REDANO - Senhor Presidente, Deputado Ci-
rone Deiró, quero aqui parabenizar o Deputado Pedro 
Fernandes, está sempre cobrando melhorias para a nos-
sa região, o Deputado Ezequiel Neiva, também. 
E falar aqui, a RO-257, Deputado Cirone, foi um dos 
poucos compromissos, não é promessa, é compromisso. 
Teve uma reunião com o Governador no ano de 2022, o 
ano que foi firmado o compromisso com os agricultores, 
os proprietários de terra na RO-257, do recapeamento, a 
revitalização desses 26 quilômetros iniciais. 
Então, eu quero aqui agradecer e parabenizar os depu-
tados que vão votar. Quero parabenizar o nosso Gover-
nador Coronel Marcos Rocha, que está realmente cum-
prindo com o compromisso. E mais uma vez, parabenizar 
o nosso Coronel Eder, Diretor-Geral do DER. 
Eu venho semanalmente também cobrando essa situa-
ção, porque fui um dos organizadores dessa reunião e 
cobertos de razão, os agricultores da região, toda sema-
na estão me cobrando, estão me ligando, e cobertos de 
razão, porque compromisso é para ser feito. E agora, 
tudo indica, que com essa aprovação de hoje, vai iniciar 
esse grande trabalho de revitalização, recapeamento da 
RO-257. Em breve, as demais rodovias necessitam de 
recapeamento. Que chega um momento que não adian-
ta mais fazer o tapa-buraco. Você tem que recompor 
toda a massa asfáltica. Mas esse é o caminho. Estamos 
juntos. 
Parabéns Deputado Pedro, parabéns nosso Presidente, 
Deputado Cirone Deiró, que preside muito bem a Ses-
são, demais colegas, obrigado pela parceria, estamos 
juntos. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Alex Redano. Eu quero aqui, antes de fazer a vota-
ção, também discutir. E nós temos aqui, a oportunidade 
de também deixar as coisas esclarecidas aqui no Estado 
de Rondônia. 
Nós estamos aqui com a Casa Civil presente, a Ditel, e 
foi dito aqui que o Estado tem mandado projeto para 
cá, gastando o dinheiro do Estado, e o Estado não teria 
condição de assumir isso, e ficando negativo o caixa. 
Eu só quero alertar, e quero lembrar a todos que o Es-
tado de Rondônia é um Estado que está no triplo A. É 
um Estado que tem sua solidez fiscal, que cumpre os 
compromissos dentro da Federação Brasileira. 
Então, é um Estado que, perante o Tesouro Nacional, foi 
avaliado como um estado sólido. Então, jamais o Gover-
nador, a sua equipe técnica faria e mandaria um projeto 
para gastar recursos que não têm da onde tirar. 
Então, como foi dito aqui várias vezes: “o governo está 
gastando e não tem esse recurso”. Não. O governo tem. 
É superávit do ano passado. Nós estamos votando, ti-
rando esse recurso da Sepog e passando para Secretaria 
fim, para que ele possa fazer aplicação desse recurso. 
Mais alguém para discutir? Não havendo quem queira 
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discutir, em votação. Os deputados favoráveis permane-
çam como se encontram, os contrários se manifestem. 
Está aprovado o Projeto de Lei 485/2024, com 
abstenção do voto do Deputado Delegado Camar-
go. Vai o Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - PROJE-
TO DE LEI 488/2024 DO DEPUTADO CÁSSIO GOIS. Prio-
riza a aquisição de café torrado em grão e café torrado 
moído da espécie “Café Robusta Amazônico” provenien-
tes da agricultura familiar, do empreendedor familiar ru-
ral ou de produtores rurais e afins no âmbito do Estado 
de Rondônia. 
Falta parecer, Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Solicito ao Deputa-
do Delegado Lucas Torres dar parecer em plenário pelas 
Comissões pertinentes. 

O SR. DELEGADO LUCAS - Senhor Presidente, trate-se 
do Projeto de Lei 488/2024, de autoria do Deputado 
Cássio Gois, que “Prioriza a aquisição de café torrado 
em grão e café torrado moído da espécie “Café Robusta 
Amazônico” provenientes da agricultura familiar, do em-
preendedor familiar rural ou de produtores rurais e afins 
no âmbito do Estado de Rondônia.”. 
Nosso parecer é pela constitucionalidade, juridicidade 
e boa técnica legislativa. Portanto, parece é favorável, 
Senhor Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas Tor-
res. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 
deputados favoráveis permaneçam como se encontram, 
os contrários se manifestem. Aprovado o parecer. 
Para discutir o projeto? Para discutir o Deputado Cássio 
Gois, autor do projeto. 

O SR. CÁSSIO GOIS - Aproveitar a oportunidade para es-
clarecer sobre esse projeto. O Café Robusta Amazônico 
se tornou patrimônio cultural do Estado de Rondônia. Eu 
já disse aqui hoje no meu discurso, e nada mais justo 
que a administração pública no âmbito estadual, adqui-
rir esse café para que seja consumido na administração 
pública, seja de Porto Velho a Vilhena, nos 52 municípios 
do Estado de Rondônia. 
Eu tenho certeza que a aprovação dos colegas aqui vai 
acontecer e que o Governador Marcos Rocha, um defen-
sor do café de Rondônia, a nossa região do café ainda 
terá e dobrará as vendas do Café Robusta Amazônico, 
porque a administração pública passará a partir de ago-
ra fazer uso deste café. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Quero aqui para-
benizar o Deputado Cássio Gois, pela propositura desse 
Projeto de Lei que vem beneficiar os nossos cafeiculto-
res, a agricultura familiar do Estado de Rondônia. Abrin-
do um mercado mais amplo para as entidades públicas 

estarem comprando café produzido aqui no nosso Esta-
do de Rondônia. 
Não havendo mais quem queira discutir, em votação. Os 
deputados favoráveis permaneçam como se encontram, 
os contrários se manifestem. Aprovado o Projeto de 
Lei 488/2024. Vai ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - PRO-
JETO DE LEI 487/2024 DO DEPUTADO CÁSSIO GOIS. 
Institui no calendário oficial do Estado de Rondônia o 
Dia Estadual da Mulher do Agronegócio e dá outras pro-
vidências.
 Sem parecer. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Solicito ao Deputa-
do Delegado Lucas Torres dar parecer em plenário pelas 
Comissões pertinentes. 

O SR. DELEGADO LUCAS - Senhor Presidente, trata-se 
do Projeto de Lei 487/2024, de autoria do deputado Cás-
sio Gois, que “Institui no calendário oficial do Estado de 
Rondônia o Dia Estadual da Mulher do Agronegócio e dá 
outras providências.”. 
O nosso parecer, Senhor Presidente, é pela constitucio-
nalidade juridicidade e boa técnica legislativa. Portanto, 
o parecer, Senhor Presidente, é favorável. 

 O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas Tor-
res. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 
deputados favoráveis permaneçam como se encontram, 
os contrários se manifestem. Aprovado o parecer. 
Para discutir o projeto? Para discutir o projeto o Excelen-
tíssimo Deputado Cássio Gois, PSD, da cidade de Cacoal, 
Rondônia, Brasil. 

O SR. CÁSSIO GOIS - Aproveitar mais uma vez a opor-
tunidade, esse evento maravilhoso que é a Rondônia 
Rural Show, dizer que o crescimento das mulheres têm 
sido muito grande, tanto na política como no agronegó-
cio. Prova disso é nós termos cinco deputadas estaduais 
hoje. 
Eu vi a Deputada Drª Taíssa defendendo as mulheres da 
região de Guajará-Mirim. Nós temos aqui belas mulheres 
nesse plenário aqui hoje, e eu não poderia deixar de 
homenageá-las e criar esse dia simbólico no Estado de 
Rondônia, que é o dia 22 de junho. Será, se Deus quiser, 
daqui um mês e até lá nós teremos a sanção do Gover-
nador Marcos Rocha. 
E em nome das mulheres, em nome da Doutora Rosa, 
em nome da Hilary, que fazem parte da nossa equipe 
aqui, as nossas meninas da Casa Civil e a minha es-
posa Micalister, que me assiste, que também faz parte 
do agronegócio junto com a nossa família. Nós somos 
pioneiros no agronegócio na região de Pimenta Bueno e 
Cacoal. É importante ter esse dia simbólico em homena-
gem às mulheres rondonienses. 
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O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Cássio Gois, PSD, Cacoal. Meu parceiro de ações lá na 
cidade de Cacoal. Parabéns pelo projeto. 
Mais alguém para discutir? Não havendo mais quem 
queira discutir, em votação. Os deputados favoráveis 
permaneçam como se encontram, os contrários se ma-
nifestem. Aprovado o Projeto de Lei 487/2024. Vai 
ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – PROJE-
TO DE LEI 486/2024 DO DEPUTADO CÁSSIO GOIS. De-
nomina “Pioneiro Francisco Vitorino de Souza (Quito)” a 
Rodovia Estadual RO- 418, entre o município de Cacoal, 
no Estado de Rondônia, até a divisa com o município de 
Rondolândia, no Estado do Mato Grosso.
Sem parecer, Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – O projeto está sem 
parecer, solicito ao Deputado Delegado Camargo fazer o 
parecer em plenário. 
E gostaria pedir à Vossa Excelência, Deputado Cássio 
Gois, se o senhor puder me subscrever como propositor 
desse projeto, porque eu sou o autor da lei e a solici-
tação ao governador, da criação da RO-418, para nós 
fazermos esse projeto juntos. Então, os Anais da Casa, 
vou me subscrever no projeto do Deputado Cássio Gois. 
Já quero aqui agradecer ao senhor pela compreensão da 
gente fazer essa propositura junto. O senhor Quito que é 
um pioneiro lá da Linha 7, da cidade de Cacoal. 

O SR. DELEGADO CAMARGO – Senhor Presidente, no-
bres parlamentares, trata-se do Projeto de Lei 486/2024, 
de autoria do Deputado Cássio Gois, que “Denomina 
“Pioneiro Francisco Vitorino de Souza (Quito)” a Rodo-
via Estadual RO- 418, entre o município de Cacoal, no 
Estado de Rondônia, até a divisa com o município de 
Rondolândia, no Estado do Mato Grosso.”. 
Bom, quero inicialmente parabenizar o proponente da 
matéria, pois verifico que trata-se, de fato, de um pio-
neiro, pai de 11 filhos. E verifico ser uma das maiores 
homenagens que uma pessoa pode receber, post mor-
tem já, que o seu Quito faleceu ano passado. 
Portanto, o presente projeto não impacta o orçamen-
to do Estado de Rondônia, tampouco faz qualquer tipo 
de alteração na legislação à qual o povo rondoniense é 
submetido, razão pela qual o meu parecer é favorável 
pela legalidade, constitucionalidade, regimentalidade e 
boa técnica legislativa, pelas Comissões pertinentes. É 
o parecer. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Para discutir o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Camargo. 
Não havendo quem queira discutir, em votação. Os de-
putados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Para discutir o projeto. Para discutir, o Deputado Cássio 
Gois, eu em seguida também farei uma discussão. 

O SR. CÁSSIO GOIS - Na verdade, nesse momento nós 
não vamos fazer uma discussão, nós vamos fazer uma 
honrosa homenagem a um senhor pioneiro, que chegou 
no ano e na década de 1970, mais preciso no ano de 
1977, no quilômetro 12. Foi funcionário de fazenda por 
muito tempo, chegou com o cacaio nas costas. A Linha 
7 é uma linha muito importante na nossa região e ela só 
ia até o quilômetro 25, não existia mais nada para fren-
te. E o seu Quito, junto com diversos outros pioneiros 
picaram essa estrada no facão, na foice, no machado, 
em busca de terras e oportunidades. 
Um homem de características simples, mas muito ho-
nesto, muito religioso e que viveu toda a sua vida na 
Linha 7 em Cacoal. Então, nós, deputados cacoalenses, 
não poderíamos deixar de homenagear esse senhor que 
mudou-se para Cacoal na década de 1970 e que desde 
o primeiro dia de chegada no Estado de Rondônia resi-
diu na Linha 7, hoje RO-418. E, agora o nome dela, se 
Deus quiser, será Francisco Vitorino de Souza, o senhor 
popular Quito. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Cássio Gois. 
Eu quero aqui, mais uma vez, agradecer ao Deputado 
Cássio Gois por concordar e me subscrever nesse Proje-
to de Lei 486/2024, apresentado por ele. A rodovia RO-
418 era a antiga Linha 7 em Cacoal, a qual nós fizemos 
um trabalho, há três anos, com o Governador Coronel 
Marcos Rocha e com o DER e essa Linha 7 passou a ser 
RO-418. E hoje está recebendo manutenção da residên-
cia de Cacoal, retirando as pedras do eixo da rodovia, 
melhorando a trafegabilidade, tirando algumas curvas. 
Nós vamos trabalhar para trocar aquelas pontes de ma-
deira, colocar uns tubos largos para dar condição de tra-
fegabilidade naquela região. É uma antiga Linha que tem 
toda característica para ser uma RO, pois ela interliga o 
Estado de Rondônia ao Estado do Mato Grosso, interliga 
o Município de Rondolândia ao Município de Cacoal, en-
tão tem todas as características para ser uma RO. 
Agradecer mais uma vez ao Deputado Cássio pela esco-
lha do nome do senhor Quito. Era uma pessoa simples, 
batalhadora, homem de mão calejada, juntamente com 
a família, que trabalhou muito por aquela região, para 
desbravar o nosso Estado de Rondônia e é uma justa 
homenagem essa Linha 7 se transformar na RO-418 e 
agora na RO Francisco Vitorino de Souza, senhor Quito. 
Parabéns. 
Está encerrada a discussão. Em votação. Os deputados 
favoráveis permaneçam como se encontram, os contrá-
rios se manifestem. Está aprovado o Projeto de Lei 
486/2024. Vai ao Expediente.
Agradecer aqui, antes da próxima matéria, agradecer 
mais uma vez a presença da Casa Civil, da Ditel aqui 
conosco. Vocês sempre com um ótimo diálogo com a 
Assembleia Legislativa, atendendo às demandas dos de-
putados, a Assembleia atendendo às demandas do go-
verno através da Casa Civil. Fica aqui a nossa gratidão 
por essa parceria e por essa honrosa tarde aqui junto 
conosco. 
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O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) – Depu-
tado Cirone Deiró, que fiquem até o final para abrilhan-
tar a nossa Sessão. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Próxima matéria, 
Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - PRO-
JETO DE DECRETO LEGISLATIVO 450/2024 DOS DEPU-
TADOS CIRONE DEIRÓ E DELEGADO LUCAS. Concede o 
Título Honorífico de Honra ao Mérito ao Senhor Remídio 
Monai Montessi pelos relevantes serviços prestados ao 
Estado de Rondônia. 
Sem parecer, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Quero pedir ao De-
putado Pedro Fernandes para dar o parecer em plenário 
pelas Comissões pertinentes. 

O SR. PEDRO FERNANDES - Projeto de Decreto Legis-
lativo 450/2024, de autoria do Deputado Cirone Deiró 
e do Deputado Delegado Lucas, que “Concede o Título 
Honorífico de Honra ao Mérito ao Senhor Remídio Monai 
Montessi pelos relevantes serviços prestados ao Estado 
de Rondônia.”.  
O projeto está dentro das normas legislativas e meu pa-
recer é favorável. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Em discussão o 
parecer do Excelentíssimo Deputado Pedro Fernandes. 
Não havendo quem queira discutir, em votação. Os de-
putados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer.
Para discutir, o Projeto de Decreto Legislativo 450/2024. 
Não havendo quem queira discutir, em votação. Os de-
putados favoráveis permaneçam como se encontram, 
os contrários se manifestem. Aprovado. Vai ao Ex-
pediente. 
Antes de passar para o Secretário — é a última matéria 
que nós vamos discutir e votar — eu quero aqui mandar 
também um abraço especial à Secretária Bia, que até 
agora está lá no Palácio do Governo, no CPA, juntamen-
te com toda a sua equipe, acompanhando essa Sessão, 
vendo as discussões. Nós queremos agradecer, Bia, por 
você estar aí na Secretaria de Planejamento. Uma Se-
cretaria que tem responsabilidade de planejar toda a 
parte orçamentária do governo, de fazer a LOA, de fazer 
a LDO, então é uma responsabilidade muito grande. É 
uma equipe fantástica. Fica aqui a nossa gratidão, o nos-
so reconhecimento ao seu trabalho e da sua equipe da 
Sepog, do CPA, em Porto Velho. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - PRO-
JETO DE RESOLUÇÃO 64/2024 DA MESA DIRETORA. 
Convoca Sessão Itinerante Legislativa Extraordinária e 
transfere a sede do Poder Legislativo para o município 
de Buritis durante a 7ª EXPOBUR. 
Sem parecer, Presidente.

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Projeto de Reso-
lução 64/2024, de autoria da Mesa Diretora. Solicito ao 
Deputado Delegado Lucas, da cidade de Buritis, para dar 
o parecer. 
Quero, enquanto o Deputado Delegado Lucas vai à tri-
buna cumprimentar a Mica, a esposa do Deputado Cás-
sio Gois, que sempre o acompanha nas suas agendas. 
Parabéns, por estar aqui acompanhando o vosso ma-
rido. A família linda, aí. O Deputado Cássio tem feito 
um grande trabalho aqui na Assembleia Legislativa, pelo 
povo de Rondônia. 

O SR. DELEGADO LUCAS - Senhor Presidente, senhores 
deputados, trata-se do Projeto de Resolução 64/2024, 
de autoria da Mesa Diretora, cuja ementa “Convoca 
Sessão Itinerante Legislativa Extraordinária e transfere 
a sede do Poder Legislativo para o município de Buritis 
durante a 7ª EXPOBUR.”.  
Eu gostaria aqui, Senhor Presidente, de agradecer ini-
cialmente ao Presidente da nossa Casa, Marcelo Cruz, e 
a toda a Mesa Diretora, porque prontamente atendeu a 
essa solicitação nossa, para que nós pudéssemos estar 
levando para a nossa amada cidade de Buritis, no dia 
4 de julho deste ano, essa estrutura que a Assembleia 
Legislativa disponibiliza com o seu estande para agregar 
valor para tornar a feira de Buritis ainda mais agradável, 
mais atrativa e poder levar todos esses deputados es-
taduais tão aguerridos pelo Estado de Rondônia para a 
nossa cidade; para fortalecer esse vínculo do poder pú-
blico com as demandas locais e marcar história na nossa 
festa, que, com certeza, será uma das melhores festas 
do Estado de Rondônia. 
Buritis tem um orgulho muito grande de, pela primeira 
vez na história, ter me elegido seu deputado estadual. 
E, como representante de Buritis, nós queremos fazer 
história também levando pela primeira vez para a nossa 
exposição, essa Sessão Itinerante da Assembleia. Esta-
mos muito orgulhosos com esse pedido. 
Queremos solicitar de todos os deputados que aprovem. 
É o nosso pedido, e, na oportunidade, fazer o convite 
não só aos deputados, para que estejam presentes lá no 
dia, mas também a todos aqui que nos acompanham ou 
pelas redes sociais ou presencialmente aqui na Rondô-
nia Rural Show, na nossa festa, na nossa 7ª Edição do 
Expobur. 
O nosso parecer, Senhor Presidente, naturalmente, é 
pela constitucionalidade, pela legalidade, pela juridicida-
de, pela boa técnica legislativa. Portanto, o meu parecer 
é favorável. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir o pa-
recer do Excelentíssimo Deputado Delegado Lucas. Não 
havendo quem queira discutir, em votação. Os depu-
tados favoráveis permaneçam como se encontram, os 
contrários se manifestem. Está aprovado o parecer. 
Para discutir o Projeto de Resolução 64/2024.

O SR. PEDRO FERNANDES - Para discutir, Senhor Presi-
dente. 
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O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) - Para discutir, o De-
putado Pedro Fernandes.

O SR. PEDRO FERNANDES - Quero aqui parabenizar o 
Deputado Lucas. É a primeira vez que Buritis faz o seu 
deputado estadual. Está de parabéns aquela cidade, e, 
por isso, está recebendo esse prestígio: a Assembleia 
Legislativa Itinerante lá no Município de Buritis, partici-
pando da Expobur, que é a festa de exposição agrope-
cuária da cidade. 
Então, a gente fica muito feliz de ver a atuação do De-
putado Delegado Lucas. E vai ser importante, Deputado 
Delegado Lucas, para a gente debater os temas daquela 
região, que a gente sabe, principalmente, questões fun-
diárias e ambientais que vêm assolando a população. 
Eu e o Deputado Lucas sempre trabalhamos juntos nes-
sa questão daquela região. E pode contar comigo na 
parceria, na amizade e no trabalho em prol da popula-
ção de Buritis, que é uma cidade fantástica, de pessoas 
maravilhosas que estão ali trabalhando. E lá o agrone-
gócio é forte, as pessoas são trabalhadoras e merecem 
fazer uma grande festa. E nada melhor do que nós, da 
Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia, estar-
mos lá votando pautas importantes para aquela região. 
Estamos juntos. Parabéns pela propositura. E eu voto 
favorável ao projeto de Vossa Excelência. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Pedro Fernandes. Mais alguém para discutir? 
Eu quero aqui mais uma vez ressaltar a Assembleia Le-
gislativa do Estado de Rondônia, sob a presidência do 
Deputado Marcelo Cruz, que faz em todo o Estado de 
Rondônia a Assembleia Itinerante. Estamos aqui hoje na 
Rondônia Rural Show, vamos fazer em Buritis e vamos 
fazer em demais cidades do Estado de Rondônia, apro-
ximando a Assembleia Legislativa, os 24 deputados, da 
nossa sociedade, da nossa população, do produtor ru-
ral, do empresário, dando oportunidade de as pessoas 
debaterem, discutirem, trazerem as demandas para os 
deputados e até dar sugestões de políticas públicas aqui 
para a Assembleia Legislativa. 
Mais alguém para discutir? Não havendo quem queira 
discutir, em votação. Os deputados favoráveis permane-
çam como se encontram, os contrários se manifestem. 
Aprovado o Projeto de Resolução 64/2024. Vai ao 
Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Não há 
mais matérias, Presidente. 

O SR. DELEGADO LUCAS - Senhor Presidente, eu quero 
só um aparte, antes que o Deputado Affonso Candido 
encerre aqui, que é o nosso anfitrião, nos recebe em 
Ji-Paraná. O Manvailer mandou um recado para nós. 
Ele não pôde estar presente em razão de uma questão 
de saúde, mas pediu que nós agradecêssemos e pa-
rabenizássemos toda a sua equipe legislativa que nos 
acompanhou hoje na Sessão e desempenhou, como de 

costume, um belíssimo trabalho aqui na nossa Sessão. 
Então, em nome do Carlos Manvailer, que desejamos 
uma pronta recuperação, parabenizamos e agradece-
mos toda a equipe legislativa que esteve conosco nessa 
Sessão. Obrigado, Senhor Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado, Deputa-
do Delegado Lucas. 
Próxima matéria, Senhor Secretário.

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Não há 
mais matérias, Presidente. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado. 
Eu quero aqui, em nome do Presidente Deputado Mar-
celo Cruz, agradecer a toda a nossa equipe, servidores 
da Assembleia Legislativa, sempre nos acompanhando, 
fazendo um grande trabalho, nos fazendo um grande 
trabalho aqui na Assembleia Legislativa. Então, fica aqui 
o nosso agradecimento e reconhecimento do trabalho 
prestado por cada servidor da Assembleia Legislativa no 
dia de hoje e também lá na nossa Casa, lá em Porto 
Velho. 
Questão de Ordem, Deputado Laerte Gomes.

O SR. LAERTE GOMES – Eu, como um dos mais idosos 
aqui do Parlamento, e o olho já não enxerga bem, não 
consegui ver meus amigos ali. Clébio Costa, lá de Alvora-
da d’Oeste. É diferente, Clebinho. Nossos companheiros, 
Carlos, o Paulinho, lá de São Jorge, materiais para cons-
trução. Abraço aí, Paulinho. Abraço. Bom ter vocês, todo 
pessoal que acompanha a equipe aí. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Obrigado. Obriga-
do pela presença. Em nome do Deputado Laerte Gomes, 
agradecer aqui a visita de todos vocês de Alvorada aqui 
na nossa Casa. 

O SR. AFFONSO CANDIDO (Secretário ad hoc) - Presi-
dente, só agradecer também toda a minha equipe que 
está aqui, do nosso gabinete, os amigos, todos nossos 
parceiros, diariamente nos acompanhando aqui, visitan-
do todos os nossos expositores. Obrigado a cada um de 
vocês. 

O SR. CIRONE DEIRÓ (Presidente) – Eu quero aqui 
agradecer também a visita hoje, aqui na Assembleia 
Legislativa, da minha esposa, Noeli Brum, da minha fi-
lha, Thaysa Brum, juntamente com o meu genro Arister, 
estiveram aqui conosco hoje. Obrigado pela presença. 
Minha família que eu amo muito. 
Quero aqui agradecer a toda a minha equipe que nos 
acompanhou nesses dias aqui de Assembleia Legislativa 
Itinerante nessa feira. 
Pessoal, final de Sessão, mas eu quero aqui mais uma 
vez reconhecer o trabalho do Governo do Estado de 
Rondônia, através do nosso Governador Coronel Mar-
cos Rocha, nessa excelente feira onde Rondônia tem a 
oportunidade de demonstrar a sua potencialidade, de 
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Rondônia demonstrar aquilo que produz com qualidade 
aqui no Estado. Nossos produtores da agricultura fami-
liar, o pequeno, o grande, o médio produtor de trazer 
aqui para a feira os seus produtos, agricultura familiar, 
a agroindústria aqui do Estado de Rondônia. E, acima 
de tudo, os produtores também conhecerem as novas 
tecnologias. 
Nós temos empresas aqui de todo o Brasil, até inter-
nacional, trazendo aqui novas tecnologias, trazendo im-
plementos, novidades em implementos e plataformas 
digitais, que vão facilitar o trabalho do nosso produtor, 
como vai facilitar também a maior produção, com mais 
qualidade. 
Então, fica aqui o nosso reconhecimento por essa gran-
diosa feira, a maior da região Norte, uma das quatro 
maiores do Brasil. Fica aqui o nosso agradecimento ao 
Governador Coronel Marcos Rocha. 
Em nome do Presidente Deputado Marcelo Cruz, agra-
decer todos os deputados que hoje estiveram aqui pre-
sentes nessa Sessão Itinerante, que iniciou às 10h da 
manhã e estamos encerrando aqui às 19 horas e 20 mi-
nutos. 
Votamos hoje aqui vários projetos de interesse da socie-
dade rondoniense, foi mais de R$ 1 bilhão votado nos 
projetos em infraestrutura, em saúde, em educação, em 
assistência social, em atendimento e dando qualidade 
de vida e políticas públicas ao nosso povo de Rondônia.
Meu muito obrigado aos colegas deputados, a todos os 
servidores dessa Casa, que Deus continue nos aben-
çoando, dando discernimento, sabedoria para que nós 
possamos trabalhar em prol do povo de Rondônia.
Taquigrafia, nosso abraço. Nosso abraço a vocês que 
trabalharam incansavelmente nessas votações impor-
tantes aqui no Estado de Rondônia. Obrigado, que Deus 
nos abençoe sempre.
Encerrada a Ordem do Dia, nada mais havendo a tratar, 
invocando a proteção de Deus e, antes de encerrar a 
presente Sessão, convoco Sessão Ordinária para o dia 
28 de maio, no horário regimental, às 15 horas. 
Está encerrada a Sessão. Que Deus abençoe o povo ron-
doniense. 
A Sessão está encerrada.

(Encerra-se esta Sessão Extraordinária Itineran-
te às 19 horas e 22 minutos)

19ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 2ª SESSÃO LEGISLATIVA 
ORDINÁRIA DA 11ª LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA LE-
GISLATIVA DO ESTADO DE RONDÔNIA

EM: 28.05.2024
INÍCIO: 15h30min

PRESIDENTE: SR. JEAN MENDONÇA
SECRETÁRIO: SR. DELEGADO CAMARGO

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) – Sob a proteção 
de Deus e em nome do povo rondoniense, iniciamos os 

nossos trabalhos e declaro aberta a 19ª Sessão Ordiná-
ria da 2ª Sessão Legislativa Ordinária da 11ª Legislatura 
da Assembleia Legislativa do Estado de Rondônia.
Solicito ao Senhor Secretário que proceda à leitura da 
Ata da Sessão Ordinária anterior. 

O SR. DELEGADO CAMARGO (Secretária ad hoc) – Boa 
tarde, Presidente, a todos aqueles que nos acompanham 
nas galerias desta Casa, também pelas redes sociais. 
Muito boa tarde. 
(Procede à leitura da Ata da Sessão Ordinária anterior).

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) – Em discussão a 
Ata que acaba de ser lida. Não havendo observações, 
dou-a por aprovada. 
Solicito ao Senhor Secretário que proceda à leitura do 
Expediente Recebido.

O SR. DELEGADO CAMARGO (Secretária ad hoc) – Pro-
cede à leitura do Expediente recebido, a seguir:

EXPEDIENTE RECEBIDO

1 - Mensagem nº 106/2024 – Poder Executivo, encami-
nhando substitutivo ao Projeto de Lei nº 409/2024 que 
“Altera e acresce dispositivos da Lei nº 5.584, de 31 de 
julho de 2023”.
2 - Gabinete do Senhor Deputado Ismael Crispin, enca-
minhando justificativa de ausência das Sessões dos dias 
14 e 15 de maio de 2024.  
3 - Gabinete do Senhor Deputado Affonso Candido, en-
caminhando justificativa de ausência das Sessões dos 
dias 10, 17 e 24 de abril de 2024.  

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) – Passemos às Bre-
ves Comunicações. Com a palavra, pelo prazo de cinco 
minutos, sem aparte, o ilustre Deputado Ismael Crispin. 

O SR. ISMAEL CRISPIN - Senhor Presidente, senhoras 
e senhores deputados, público que nos assiste através 
dos meios e da rede social da Assembleia Legislativa, 
do nosso YouTube. Cumprimento a todos e aproveito 
a oportunidade, Senhor Presidente, para registrar mais 
uma vez a alegria dos rondonienses pela realização da 
nossa 11ª Rondônia Rural Show, que com certeza foi 
um destaque pelo número de pessoas presentes, mas 
também pelo número de negócios realizados. O que pro-
va que Rondônia é aquilo que nós sempre falamos, um 
Estado com muita desenvoltura, um Estado em franco 
desenvolvimento, um Estado que chama a atenção aos 
olhos de brasileiros, mas chama a atenção também do 
mundo. Por isso nós a chamamos de Rondônia Rural 
Show Internacional. 
Mas, Senhor Presidente, também venho à tribuna e 
aproveito a oportunidade para falar de um tema que 
tem incomodado bastante a minha vida em particular, 
mas que eu tenho considerado como sendo um ataque 
institucional a esta Casa. É sabido por todos que, em 
especial da última semana para cá, tem sido veiculado 
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um áudio com uma imagem nossa...

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) – Tem alguém com 
microfone ligado. Por favor, pode desligar?

O SR. ALAN QUEIROZ (Por videoconferência) – Meu lí-
der, aproveitar e pedir o registro de presença, por favor. 
Deputado Alan Queiroz. 

O SR. MARCELO CRUZ (Por videoconferência) – Aprovei-
tando também, Deputado Marcelo Cruz, registra minha 
presença. Desculpa, Deputado Ismael Crispin. 

O SR. RIBEIRO DO SINPOL (Por videoconferência) - De-
putado Ribeiro do Sinpol também registrar presença. 

A SRA. GISLAINE LEBRINHA (Por videoconferência) - 
Deputada Gislaine Lebrinha também registrar presença.  

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) – Só um minuto 
agora, Deputado Ismael Crispin.
Deputada Gislaine Lebrinha, registrar presença. Deputa-
do Ribeiro do Sinpol? 

O SR. ALAN QUEIROZ (Por videoconferência) – Deputa-
do Alan Queiroz também, por favor. 

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) – Deputado Alan 
Queiroz. 
Deputado Edevaldo Neves? 

O SR. MARCELO CRUZ (Por videoconferência) – Deputa-
do Marcelo Cruz. 

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) – E Deputado Mar-
celo Cruz. Ô, Presidente. Registrada a presença.

O SR. ISMAEL CRISPIN – Obrigado, Presidente. 
E, na verdade, um áudio então com a nossa imagem. 
Isso tem ganhado uma proporção muito grande nas re-
des sociais. E eu tenho recebido diretamente no meu 
aparelho de celular essa imagem. E o que me preocu-
pa, e digo, esse não é um ataque ao Deputado Ismael 
Crispin, esse é um ataque à instituição, à Assembleia 
Legislativa do Estado de Rondônia. 
E agradeço aqui a solidariedade do Presidente Deputado 
Marcelo Cruz, porque ainda no dia de ontem nós, por 
documento informamos à presidência. Depois, falei com 
o Presidente Deputado Marcelo Cruz, que se solidarizou. 
Mas, nós também registramos uma ocorrência 
na Polícia Civil para que seja instaurado um 
inquérito e seja reconhecido o autor, identificado 
o autor e responsabilizado, porque não tenho 
problema nenhum, enquanto homem público, 
de ser criticado. Afinal de contas são 12 anos 
de mandato: seis anos de mandato enquanto 
vereador na minha cidade, que tenho muita 
alegria de falar isso — vereador que fui, presidente 
de Câmara —; depois a alegria da primeira eleição 

de deputado estadual. 
E aqui estou no meu segundo mandato. E entendo que o 
homem público precisa crescer no sentido de receber al-
gumas críticas. Agora, de ser ameaçado, de desrespeitar 
o povo do Estado de Rondônia, aí não. E quando eu digo 
que esse ataque é um ataque institucional, é porque foi 
utilizado, apesar de a montagem muito grotesca, mas foi 
utilizado uma foto tirada dessa Mesa Diretora, enquanto 
nós estávamos trabalhando. 
Isso poderia ocorrer com qualquer outro deputado. Por-
que a voz, naturalmente, não é nossa. Portanto digo, 
falsidade ideológica porque a pessoa diz: “Olha, nós 
deputados...” mas, para falar que é deputado tem que 
ganhar uma eleição; tem que ser diplomado; tem que 
tomar posse. Se isso não acontece, não tem o direito de 
se identificar como deputado.
Mas, quando eu falo que poderia ser com qualquer um 
de nós, eu pedi à nossa assessoria que fizesse um ma-
terial - e eu vou chamar a atenção dos senhores depu-
tados para entenderem que o que eu estou dizendo é 
verdade. Por favor, põe no telão aquele trabalho. 

(Apresentação de vídeo)

 Dá o play, dá o play. Vejam senhores, essa é minha foto, 
da Mesa da Diretora aqui da Casa. Uma foto minha em 
trabalhos, têm ali os projetos, e aí, digitou... a primeira 
coisa que qualquer um que vai pegar vai ver, é a foto 
do Deputado Ismael Crispin e falando: “vai pedir voto e 
aquela coisa toda”.
Mas ali, talvez eu tive a infelicidade de ser uma foto 
minha, mas vou pedir para seguir o vídeo. Se tivesse 
substituído a foto, poderia ser o Presidente desta Casa, 
o Deputado Marcelo Cruz, e não ia alterar em nada, a 
não ser claro, o sentimento pessoal, aquilo que eu sinto, 
estaria sentindo o Presidente desta Casa. Pode seguir.
Poderia ser o Deputado Laerte Gomes, porque a imagem 
e o trabalho que foi feito, caberia a qualquer um dos 
deputados. Pode seguir. 
Deputado Jean Oliveira, Deputado Alex Redano, Deputa-
do Cirone, Deputado Alan, Deputado Camargo, Deputa-
do Jean Mendonça, Deputado Lucas, Deputado Luizinho 
Goebel, Deputado Affonso Candido, Deputado Cássio 
Gois, Deputado Edevaldo, Deputado Ezequiel Neiva, De-
putado Ribeiro, Deputado Pedro Fernandes, Deputado 
Luis do Hospital, Deputado Nim Barroso, por fim, obri-
gado.
Então, vejam, que esse ataque poderia ser a qualquer 
um dos meus pares aqui. E nós tomamos uma medida, 
porque eu entendo que esse é um ataque que precisa 
ser estancado. Não é o fato de ser homem público, de 
estar no mandato, isso não dá direito a ninguém de di-
famar a gente; de atacar a nossa integridade moral, a 
ninguém, a homem nenhum. 
É claro que eu espero, primeiro, que a nossa sempre 
tão valente Polícia Civil do Estado, identifique, sim, o 
autor disso aí, porque nos causou um grande prejuízo. 
Imagine, Deputado Ezequiel, uma postagem dessa, em 
apenas um grupo de mil pessoas, e que, às vezes, não 
têm o acesso a nós, que não têm aproximação, que 
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não conhecem o nosso trejeito, não conhecem o nosso 
sotaque de voz, vão comprar a ideia. Por mais absurda 
que seja a montagem, por mais mal feita, e por mais mal 
intencionada que ela seja. 
Então, confesso aos senhores, que eu estou muito con-
fiante de que nós vamos encontrar o autor, vamos indi-
ciá-lo, sim. E mais que isso, identificando o autor, a ação 
judicial já está sendo realizada. Porque não dá. Eu pelo 
menos, venho para esta Casa, primeiro, pela confiança 
do meu eleitorado, das pessoas que acreditaram naqui-
lo, que no momento apropriado eu pude conversar com 
elas, e convencê-las de que seria importante a minha 
presença aqui. 
Depois, eu tenho família, eu tenho amigos, e eu honro 
cada uma dessas pessoas. E não vou aceitar, alguém 
diga: ”Ah, você poderia ficar quieto, dá para engolir”. 
Não dá para engolir, não dá para engolir! Porque eu sei o 
preço que pago para poder estar aqui e para representar 
as pessoas que confiam em mim.
Então, mais uma vez agradecendo a solidariedade do 
nosso Presidente da Casa, lembro, esse não é um ata-
que a um simples deputado, a um simples mandatário. 
Esse é um ataque institucional. Portanto, contra a As-
sembleia Legislativa. Obrigado, Senhor Presidente. 

O SR. ALEX REDANO (Por videoconferência) - Senhor 
Presidente, permite um aparte? Uma questão de ordem? 

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) – Permito aparte. 

O SR. ALEX REDANO (Por videoconferência) - Obrigado. 
Obrigado Deputado Jean. 
Quero me solidarizar com o nobre Deputado Ismael 
Crispin. E falar que, infelizmente, isso está acontecendo 
muito, principalmente com o avanço da inteligência arti-
ficial. Antigamente, acontecia muito isso através daque-
les panfletos nos últimos dias de campanha, mas não 
era algo cotidiano. E o que aconteceu, essa maldade, 
covardia que fizeram com o Deputado Crispin, todos nós 
deputados estamos passando por isso, principalmente 
pessoas que querem denegrir a imagem, querem subir 
a todo custo na política, grupos políticos opostos, estão 
usando dessas artimanhas. 
Eu, particularmente, sempre fui contra entrar com pro-
cessos, mas eu ajuizei algumas ações recentemente de 
pessoas falando inverdades, acusações sérias. E que 
quem realmente não tem acesso acaba acreditando. Eu 
tenho um vídeo do William Bonner, do Jornal Nacional, 
falando, em matéria como se fosse no Jornal Nacional, 
falando um monte de besteiras. 
Inclusive, isso leva as pessoas, que às vezes não es-
tão atentas, a acreditarem nesses fatos. Mas, Deputado 
Crispin está coberto de razão. Não podemos deixar im-
pune esses crimes e precisamos estar unidos. 
Quero aqui me unir com o Deputado Crispin. Conte com 
o nosso total e restrito apoio e deixar esse alerta. Que 
agora com essas inteligências artificiais, eles estão inclu-
sive fazendo vídeos com as suas vozes, seu rosto. E é 
muito difícil de você perceber se a inteligência artificial 

ou não. 
Então, isso aí tem que ser apurado pela polícia. E esta-
mos juntos me solidarizo, novamente, com o Deputado 
Crispin. 

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) – Parabenizar o 
Deputado Ismael Crispin, o Deputado Alex Redano, é 
realmente é um ataque de afronta a todos nós. Eu falo 
todos nós, não é só os deputados estaduais não, eu acho 
que todos aqueles que envolvem dentro da classe polí-
tica, desde a câmara, prefeito, deputados, senadores, 
deputados federais, enfim. Todos aqueles que passam a 
se dedicar para vida pública, a gente fica exposto. 
Eu sempre aprendi que na política, a gente ganha com 
estratégia, com trabalho, com dedicação. Já ganhei 
como já perdi, mas esse tipo de ataque... não, não. Con-
te comigo. Repudio esse tipo de atitude. Repudio esse 
tipo de atitude. Eu acho que é o ato mais covarde do ser 
humano que se esconde atrás dessa situação. E nem a 
sua voz é, nem a sua voz é. 
Estão querendo denegrir a imagem de um deputado es-
tadual, por hora, é muito bem conceituado, entrou se eu 
não me engano com sete mil, oito mil votos em 2018 e 
foi reeleito com 23.400 votos. É prazeroso falar isso. É 
muita dedicação e muito trabalho. Ninguém tem 23 mil 
votos, acima de 23 mil votos, se não tiver determinação, 
trabalho e respeito da população. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Presi-
dente, Deputado Luizinho. Gostaria que o senhor regis-
trasse a minha presença, por favor.

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) – Registrar a pre-
sença do Deputado Luizinho Goebel. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) – Obri-
gado, Presidente. 

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) – Com a palavra 
pelo prazo de cinco minutos, sem aparte, o ilustre Depu-
tado estadual de Ariquemes. 

O SR. EZEQUIEL NEIVA – Deputado Presidente, só um 
minutinho, por gentileza. O Deputado Camargo até está 
sinalizando lá como favorável, se Vossa Excelência per-
mitir. 

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) – Não, não. Con-
cedo a palavra.

O SR. EZEQUIEL NEIVA - Eu gostaria também, Presiden-
te, só de ser solidário aqui ao meu amigo, meu irmão, 
Deputado Ismael Crispin. Porque eu o conheço já de al-
guns anos e sei da luta desse deputado por esse Estado. 
É um dos deputados que mais viaja, que mais anda, que 
mais corre risco de vida nessas estradas aí pelo Estado 
afora. 
Deputado Crispin, eu tenho andado muito, mas ele tem 
ganhado de mim. É um deputado que realmente está 
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não apenas envolvido, mas comprometido com o Esta-
do. E aqui, Deputado Crispin, eu quero dizer, esse cida-
dão criminoso, porque quem faz isso é um camarada 
criminoso, sem escrúpulo. Porque ele não pensou na 
sua vida pessoal. Ele não pensou na sua família. Não 
pensou nos seus eleitores, nos seus amigos, na sua luta, 
na sua carreira, na sua dedicação, como disse, 12 anos 
de mandato em favor do povo, sacrificando a família, 
sacrificando tudo, para trabalhar em função do seu 
mandato para ajudar o Estado de Rondônia. 
Eu quero parabenizar pelo seu trabalho, isso que Vossa 
Excelência mostrou ali, poderia ter sido com qualquer 
um de nós. Ele acha que ele, esse cidadão, misturou 
tudo lá e pegou a primeira foto que apareceu e ficou 
em você. Teve esse desprazer de que a sua foto como 
primeira, mas ao rodar o vídeo aparece a foto de todos 
os parlamentares. 
Então, como Vossa Excelência disse, muito bem, esse 
crime foi contra a instituição estadual Assembleia Legis-
lativa e merece ser investigado. A polícia com certeza 
fará o papel dela de investigação e vai achar esse cida-
dão criminoso para responsabilizá-lo na altura da lei. Pa-
rabéns pelo seu discurso. E, é isso aí, a Casa realmente 
tem que ser sensível a essa questão. O Presidente Mar-
celo Cruz com certeza estará tomando as providências. 
Obrigado, Presidente. 

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) - Com a palavra, 
pelo prazo de cinco minutos, sem a parte, o ilustre depu-
tado de Ariquemes, Deputado Delegado Camargo.

O SR. DELEGADO CAMARGO - Senhor Presidente, no-
bres colegas parlamentares, povo de Rondônia que nos 
assiste pelas redes sociais. Na última semana estivemos 
na Rondônia Rural Show, onde o Governo do Estado 
encaminhou o Projeto de Lei 475/2024 destinando R$ 
26.115.486,68 em favor da Fedec (Fundo Estadual de 
Desenvolvimento da Cultura). É um recurso oriundo do 
governo federal, da conhecida Paulo Gustavo. 
E naquele momento da Sessão, eu solicitei vista porque 
achava importante ler o projeto nesse valor de R$ 26 mi-
lhões. E já adianto que o governo, muito me surpreende, 
tendo em vista que não solicitou o regime de urgência 
para tramitação desse projeto. Razão pela qual, abriu a 
possibilidade deste parlamentar solicitar vista. Portanto, 
deixando o ponto bem claro para aqueles desavisados 
ou que não tiveram sequer a curiosidade de ler o proje-
to, talvez tenham preguiça, é possível aplicar esse recur-
so até o dia 31 de dezembro do corrente ano. 
Desde já acho extremamente importante o fomento, 
alavancar a cultura do nosso Estado, já tão carente de 
eventos folclóricos, e aqui eu quero fazer referência ao 
Duelo da Fronteira, lá em Guajará Mirim; no Duelo da 
Flor do Campo e do Malhadinho, sei que esse recurso 
vai abranger; porém, quero deixar claro que apresentei 
algumas emendas a este projeto e irei explicá-las. 
No artigo 18 da Lei Paulo Gustavo, abre a possibilidade 
para que os Entes federados possam fazer premiações 
daquelas entidades que capitanearam recursos dessa 

lei. Fica a cargo dos Estados regulamentar quem será e 
quem não será premiado. Pois bem, nesta regulamen-
tação estão as emendas, a qual faço questão de tornar 
público e apresentar e desde já peço o apoio dos colegas 
para votar. 
Ficando vedado no Estado de Rondônia: a premiação 
de eventos culturais que tratem da sexualização preco-
ce de crianças e adolescentes, mediante aplicação de 
conceitos associados a ideologia de gênero; projetos 
que incitem a intolerância ou discriminação religiosa; 
projetos que promovam, induzam ou incentivem o uso 
de substâncias entorpecentes; projetos que fomentem a 
prática do aborto, que enalteçam ideologias políticas so-
ciais como o Socialismo e o Comunismo e que difundam 
movimentos sociais voltados para a ocupação irregular 
de propriedades rurais e urbanas. Então, primeira emen-
da veda a premiação de eventos que promovam estes 
reconhecimentos de tais conteúdos. 
A segunda emenda. Para que o povo possa ter trans-
parência, deverá, no local onde está sendo feito esse 
evento, ter, estou resumindo aqui o projeto, um outdoor 
de 4x2 dizendo o valor do recurso federal ali empregado 
e, se houver dentro do evento telão, que fique passando 
passagens ali “Este evento é custeado com recursos pú-
blicos num montante de “x” Reais oriundos do governo 
federal.” Transparência. Acredito que todos irão concor-
dar comigo. E se não for divulgado em meio físico e 
tão somente na internet, seja através das redes sociais, 
WhatsApp, que no cartaz de divulgação desse evento 
que capitaneou recursos públicos, sejam colocados ali 
também, com, no mínimo, uma fonte tamanho 10, o 
valor que foi angariado através desta Lei. 
E por fim, se o projeto já capitaneou recurso público, se 
já foi coberto as despesas com esse dinheiro, que é do 
povo, não há razão pela qual cobrar qualquer valor da 
população. Portanto, projetos e eventos culturais reali-
zados com recursos desta lei no Estado de Rondônia, 
não poderão cobrar ingresso, passaporte, entrada ou 
qualquer outro meio que onere o cidadão. Tudo isso com 
vistas a garantir o amplo acesso à cultura. 
Portanto, apresento a emenda, retiro o pedido de vista, 
Presidente, e estou apto inclusive para votar no dia de 
hoje, este projeto, tendo em vista que já foi protocolado, 
no protocolo desta Casa, a matéria em comento. Razão 
pela qual desejar, solicito o apoio dos demais parlamen-
tares. Muito obrigado, Presidente. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) - Presi-
dente, é o Deputado Luizinho. Uma Questão de Ordem.

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) - Questão de Or-
dem, Deputado Luizinho Goebel. 

O SR. LUIZINHO GOEBEL (Por videoconferência) - Eu te-
nho um pedido de vista sobre a matéria que aportou na 
Assembleia Legislativa, Mensagem 67, do Poder Executi-
vo, do Projeto de Lei 451. E já analisei, estou devolven-
do o pedido de vista. Dessa forma, então, estão aptos a 
apreciação pela Assembleia Legislativa, a Mensagem 67. 

VIDE ORIGINAL https://transparencia.al.ro.leg.br/Diario/
1425

Autenticidade, integridade e interoperalidade - ICP BRASIL



DO-e-ALE/ROANO XIII - Nº 102 10/06/2024

Projeto de lei 451. Obrigado, Presidente. 

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) - Está retirado o 
pedido de vista. 
Com a palavra, pelo prazo de cinco minutos sem aparte, 
a ilustríssima Senhora Deputada Estadual Ieda Chaves.

A SRA. IEDA CHAVES - Senhor Presidente, senhores 
deputados, todos os que estão nos acompanhando de 
forma remota, boa tarde. 
Gostaria de começar a minha fala dizendo que somos 
solidários ao nosso ilustre Deputado Ismael Crispin. E 
para que todos os que estão nos ouvindo e acompa-
nhando essa situação tão triste, que pensem, reflitam 
que não é a pessoa do Deputado Ismael Crispin. Isso 
atinge a todos. Eu não diria a todos os políticos, mas a 
qualquer pessoa que seja atingida de uma forma tão vil. 
Uma vez que todos nós temos família, se querem falar 
algo, falem do nosso mandato, falem de qualquer coisa 
que nós fizemos que não foi bem feita em relação ao 
nosso mandato. Uma crítica construtiva é sempre muito 
bem-vinda.
Nós não queremos que todos nos amem, mas também 
não envolvam a família, não envolvam filho, não atinjam 
a honra da pessoa, principalmente usando fake news. 
Então, fica só o nosso apelo. As pessoas hoje estão indo 
muito pelo lado do oba-oba, pega, repassa; porque re-
passar determinadas situações que realmente não vão 
acrescentar em nada na vida de ninguém? Pelo con-
trário, tem que pensar que ali atrás dessa fake news 
existem pessoas, existem famílias que sofrem com essa 
situação. 
Então, gente, façam uma reflexão. O mundo está mui-
to difícil com a rede social ficando cada dia mais difícil, 
porque realmente as pessoas não param para refletir em 
nenhum momento. Só aperta lá o clique e que “se dane 
a vida das pessoas”. 
Infelizmente, as pessoas estão ficando sem empatia. 
Se coloquem no lugar dessas pessoas. E eu deixo essa 
mensagem como um apelo mesmo. Um apelo para que 
cada um pare um pouquinho e reflita sobre o que cada 
um está fazendo com a sua liberdade de expressão. 
E um outro tema que eu não poderia deixar de falar é 
sobre o “Maio Laranja”. A gente está no final do “Maio 
Laranja”, mas eu queria dizer que esse é um tema que 
a gente não pode falar unicamente, exclusivamente no 
mês de maio. É algo que aflige demais as nossas crian-
ças e os nossos adolescentes. Se trata da violência con-
tra a criança e o adolescente. E a gente vê que esses 
números vão baixam.
Nós começamos o nosso mandato através da nossa 
equipe do gabinete, fazendo um trabalho o ano passado 
de conscientização nas escolas, onde a gente passa de 
uma forma lúdica onde termina o carinho e começa o 
abuso. 
Então, a gente pede encarecidamente que as pessoas 
comecem a se informar sobre o tema. Hoje é só abrir a 
internet que tem muita informação. E eu não gostaria 
que o “Maio Laranja” ficasse só no oba-oba para todo 

mundo vestir uma camiseta laranja, jogar os balões e 
isso ajuda, chama atenção, mas não é o que a gente 
quer. 
A partir do momento que nós começamos a fazer essa 
conscientização, infelizmente, e eu digo infelizmente, 
porque a gente gostaria que não tivesse esses casos. 
Mas a partir do momento que a gente sai desse ambien-
te onde a gente está dando as palestras de uma forma 
lúdica, com teatros, saem crianças e vão até a Direção 
por se sentirem seguras que elas podem falar; ou coisas 
que elas até então não sabiam que era proibido. E nós, 
na nossa campanha do ano passado e nessa também, 
a gente não fica restrito apenas ao maio, mas a gente 
segue ainda mais algum tempo enquanto a gente ainda 
puder atender as escolas. A gente tem tido esse triste 
resultado, onde a gente fica feliz porque a partir daquele 
momento a gente consegue acionar o Conselho Tutelar, 
o Poder Judiciário, o Ministério Público, enfim, e a gente 
consegue proteger essa criança. 
Mas triste, porque esse número não baixa. Os nossos 
índices continuam sendo muito altos. E eu acho que isso 
é uma responsabilidade de cada um de nós. Que a gente 
leve essa mensagem para os nossos funcionários, para 
os nossos amigos; que todo o poder público, o Execu-
tivo, leve esse tema para as escolas, para que a gente 
possa proteger as nossas crianças. 
são muito tristes os relatos que a gente tem. E a gente 
não pode só fechar o olho porque é triste. A gente tem 
que enfrentar essa realidade para que a gente possa, 
um dia, se Deus quiser, que ela não exista mais; mas 
que a gente possa diminuir. 
A mesma coisa é com relação ao feminicídio. Essa se-
mana tivemos aí um ser humano (sei lá se a gente pode 
chamar de ser humano), mas deplorável, que tirou a 
vida da ex-esposa e do atual marido ou namorado, eu 
não sei. Então, simplesmente, porque essa mulher não 
quer mais estar com ele. 
Todo mundo tem o direito de não querer. Por que al-
guém se acha dono de alguém? Então, gente, nós preci-
samos lutar. Essa luta não é só das mulheres. Essa luta é 
dos homens também. Essa luta é de todas as pessoas de 
bem, e nós precisamos diminuir esse número alarmante 
que ainda temos aqui no Estado de Rondônia. 
Muito obrigada.
 
O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) - Não havendo 
mais oradores inscritos, encerradas as Breves Comuni-
cações. 
Passemos ao Grande Expediente. Não havendo orado-
res.

A SRA. CLÁUDIA DE JESUS (Por videoconferência) - De-
putado, registra a presença da Deputada Cláudia de Je-
sus.

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) – Registrando a 
presença da Deputada Cláudia de Jesus. 
Não havendo oradores inscritos para o Grande Expe-
diente, encerrado o Grande Expediente.
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Passemos à Ordem do Dia. Solicito ao Senhor Secretário 
que proceda à leitura das Proposições recebidas. 

O SR. DELEGADO CAMARGO (Secretário ad hoc) – Pro-
cede à leitura das proposições recebidas, a seguir:
PROPOSIÇÕES RECEBIDAS

- REQUERIMENTO DO DEPUTADO AFFONSO CANDIDO. 
Requer à Mesa Diretora, a aprovação de Voto de Louvor 
em homenagem aos 59 (cinquenta e nove) anos de fun-
dação da Igreja Evangélica Assembleia de Deus no mu-
nicípio de Ji-Paraná, pelos relevantes serviços prestados 
ao Estado de Rondônia. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA CLÁUDIA DE JESUS. 
Requer ao Poder Executivo Estadual, extenso à Casa 
Civil e à Secretaria de Estado de Saúde — SESAU/RO, 
informações sobre o funcionamento da fila de regulação 
de atendimentos médicos e procedimentos no Estado de 
Rondônia. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA CLÁUDIA DE JESUS. 
Requer ao Poder Executivo Estadual, extenso à Casa 
Civil e à Secretaria de Estado de Saúde — SESAU/RO, 
informações detalhadas sobre a regulação de consultas, 
exames e cirurgias nos hospitais da rede pública em Ca-
coal.    
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA CLÁUDIA DE JESUS. 
Requer ao Poder Executivo Estadual, extenso à Casa 
Civil, à Secretaria de Estado de Educação — SEDUC/
RO e à Superintendência Estadual de Gestão de Pes-
soas — SEGEP/RO, informações e providências quanto 
à assinatura de documento contido no Processo SEI 
0005005074/2023-97 que consiste em Projeto de Lei 
que altera os dispositivos que permitem Servidores Pú-
blicos emergenciais poderem disputar e assumir Proces-
sos Seletivos consecutivos.     
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA CLÁUDIA DE JESUS. 
Requer ao Poder Executivo Estadual, extenso à Casa 
Civil e à Secretaria de Estado de Saúde - SESAU, infor-
mações e providências sobre o andamento das obras do 
Hospital de Emergência e Urgência (HEURO), em Porto 
Velho — RO. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA CLÁUDIA DE JESUS. 
Requer à Mesa Diretora, Voto de Louvor in memoriam 
à Senhora Marivete Costa Sampaio, profissional da ta-
quigrafia em Porto Velho/RO, pelos relevantes serviços 
prestados e pela oportunidade da realização de Sessão 
Solene em homenagem ao Dia Nacional do Taquígrafo, a 
ser realizada no dia 10 de junho de 2024. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer ao Chefe do Poder Executivo do Estado de 
Rondônia, extenso ao Secretário-Chefe da Casa Civil e 
à Secretaria de Estado da Justiça — SEJUS, o envio de 
informações detalhadas sobre a gestão do Fundo Peni-
tenciário Estadual, referente aos anos de 2022, 2023 e 
2024. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO DELEGADO CAMAR-
GO. Requer à Mesa Diretora, nos termos regimentais, a 
retirada do pedido de vista referente ao Projeto de Lei n° 
475/2024, de autoria do Poder Executivo. 

- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e à Secretaria 
de Estado de Obras e Serviços Públicos — SEOSP, infor-
mações referentes as razões pelas quais a obra da praça 
no distrito de Extrema, no município de Porto Velho/RO, 
não foram concluídas, bem como o acesso ao processo 
SEI n° 0069.006184/2022-41. 
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA DRA. TAÍSSA. Requer 
ao Poder Executivo, extenso à Casa Civil e ao Governo 
do Estado de Rondônia, informações referentes à ausên-
cia de internet nas comunidades: Encrenca, Boa Vista, 
Santa Margarida, Santa Izabel e Nova Brasília, localiza-
das no Rio Pacaás Novos, município de Guajará-Mirim. 
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO EDEVALDO NEVES. 
Requer ao Governo do Estado de Rondônia, extenso ao 
Secretário-Chefe da Casa Civil e ao Departamento de Es-
tradas de Rodagem e Transportes — DER, informações 
e providências quanto à recuperação das RO 621 e 640, 
da zona rural do Município de Governador Jorge Teixeira.  
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO ISMAEL CRISPIN. Re-
quer à Mesa Diretora a concessão de 27 (vinte e sete) 
Votos de Louvor aos integrantes das equipes de Bom-
beiros Militares e Apoio que participam e auxiliam no 
resgate das vítimas do Rio Grande do Sul.  
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO MARCELO CRUZ. Re-
quer à Mesa Diretora a realização de Sessão Solene no 
dia 03 de junho de 2024, segunda-feira, 10h, no Plená-
rio desta Casa de Leis para homenagear a Marinha do 
Brasil.  
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
ISMAEL CRISPIN. Concede a Medalha do Mérito Legis-
lativo ao Coronel BM Nivaldo de Azevedo Ferreira, pelos 
relevantes serviços prestados ao Estado de Rondônia.  
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
ISMAEL CRISPIN. Concede a Medalha do Mérito Legis-
lativo ao TEM CEL BM José Aparecido dos Santos, pelos 
relevantes serviços prestados ao Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
ISMAEL CRISPIN. Concede a Medalha do Mérito Legis-
lativo a 1° TEN BM Graziele Azevedo dos Santos, pelos 
relevantes serviços prestados ao Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
ISMAEL CRISPIN. Concede a Medalha do Mérito Legisla-
tivo a 2° TEN BM Daniele da Silva Saldanha, pelos rele-
vantes serviços prestados ao Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
ISMAEL CRISPIN. Concede a Medalha do Mérito Legis-
lativo ao TEN CEL BM Marcio Strauss Nunes de França, 
pelos relevantes serviços prestados ao Estado de Ron-
dônia.  
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
ISMAEL CRISPIN. Concede o Título Honorífico de Cida-
dão Honorário do Estado de Rondônia ao Coronel BM 
Douglas Samuel de Araújo, pelos relevantes serviços 
prestados ao Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
ISMAEL CRISPIN. Concede o Título Honorífico de Ci-
dadão Honorário do Estado de Rondônia ao Médico Sr. 
Marcos Berti Cavalcanti, pelos relevantes serviços pres-
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tados ao Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DO DEPUTADO 
ISMAEL CRISPIN. Concede o Título Honorífico de Ci-
dadão Honorário do Estado de Rondônia ao Médico Sr. 
Francisco Gabriel da Paz Matos Junior Beloti, pelos rele-
vantes serviços prestados ao Estado de Rondônia. 
- PROJETO DE LEI DO DEPUTADO ALEX REDANO. Au-
toriza o Poder Executivo a instituir a Equoterapia como 
método terapêutico de tratamento de saúde e como po-
lítica de educação inclusiva. 
- PROJETO DE LEI DA DEPUTADA CLÁUDIA DE JESUS. 
Institui a Política Estadual de Proteção e Atenção Inte-
gral para Crianças e Adolescentes órfãos do feminicídio 
no Estado de Rondônia e dá outras providências. 
- PROJETO DE LEI DA DEPUTADA CLÁUDIA DE JESUS. 
Institui a Política de Prevenção e Atuação Frente ao As-
sédio Moral e Sexual nas instituições de ensino do Esta-
do de Rondônia e dá outras providências. 
- PROJETO DE LEI DO DEPUTADO LUIS DO HOSPITAL. 
Dispõe sobre a criação do Programa de Transferência 
Digital Automática de Veículos no Estado de Rondônia e 
dá outras providências. 
- PROJETO DE LEI DO DEPUTADO LUIS DO HOSPITAL. 
Institui o dia de Conscientização sobre a Doença e Tra-
tamento da Fibrose Cística e torna obrigatório o forne-
cimento gratuito de medicamentos prescritos para seu 
tratamento no âmbito do Estado de Rondônia. 

- PROJETO DE LEI DO DEPUTADO LUIS DO HOSPITAL. 
Dispõe sobre a obrigatoriedade da comunicação de nas-
cimentos sem identificação de paternidade à Defensoria 
Pública do Estado de Rondônia e da outras providências. 
 
O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) - Suspendo a Ses-
são por prazo de cinco minutos, para ver as matérias a 
serem apreciadas. 

(Suspende-se essa Sessão às 16 horas e 23 minu-
tos e reabre-se às 16 horas e 27 minutos)

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) - Retornando a 
Sessão Legislativa. Solicito ao Senhor Secretário que 
continue fazendo a leitura das Proposições recebidas. 

O SR. DELEGADO CAMARGO (Secretário ad hoc) – RE-
QUERIMENTO DO DEPUTADO CÁSSIO GOIS. Requer à 
Mesa Diretora, Voto De Louvor a Sra. Weslyne da Silva 
Bressan Lopes, integrante da ação humanitária enviada 
ao Estado do Rio Grande do Sul, pelos relevantes servi-
ços de assistência e solidariedade prestados aos afeta-
dos pelas graves enchentes.
- PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO DA DEPUTADA 
ROSANGELA DONADON. Concede a Medalha do Mérito 
Legislativo ao Sr. Ícaro Miranda Pereira de Souza pelos 
relevantes serviços prestados ao Estado de Rondônia.

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) - Solicito ao Se-
nhor Secretário que proceda à leitura das matérias a 
serem apreciadas, iniciando pelos Requerimentos parla-

mentares que serão lidos e apreciados em blocos. 

O SR. DELEGADO CAMARGO (Secretário ad hoc) – RE-
QUERIMENTO DO DEPUTADO CÁSSIO GOIS. Requer à 
Mesa Diretora, Voto De Louvor a Sra. Weslyne da Silva 
Bressan Lopes, integrante da ação humanitária enviada 
ao Estado do Rio Grande do Sul, pelos relevantes servi-
ços de assistência e solidariedade prestados aos afeta-
dos pelas graves enchentes.
- REQUERIMENTO DA DEPUTADA CLÁUDIA DE JESUS. 
Requer à Mesa Diretora, Voto de Louvor in memoriam 
à Senhora Marivete Costa Sampaio, profissional da ta-
quigrafia em Porto Velho/RO, pelos relevantes serviços 
prestados e pela oportunidade da realização de Sessão 
Solene em homenagem ao Dia Nacional do Taquígrafo, a 
ser realizada no dia 10 de junho de 2024.  
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO ISMAEL CRISPIN. Re-
quer à Mesa Diretora a concessão de 27 (vinte e sete) 
Votos de Louvor aos integrantes das equipes de Bom-
beiros Militares e Apoio que participam e auxiliam no 
resgate das vítimas do Rio Grande do Sul.  
- REQUERIMENTO DO DEPUTADO AFFONSO CANDIDO. 
Requer à Mesa Diretora, a aprovação de Voto de Louvor 
em homenagem aos 59 (cinquenta e nove) anos de fun-
dação da Igreja Evangélica Assembleia de Deus no mu-
nicípio de Ji-Paraná, pelos relevantes serviços prestados 
ao Estado de Rondônia. 
– REQEURIMENTO DO DEPUTADO MARCELO CRUZ. Re-
quer à Mesa Diretora a realização de Sessão Solene no 
dia 03 de junho de 2024, segunda-feira, 10h, no Plená-
rio desta Casa de Leis para homenagear a Marinha do 
Brasil.  
Lido, Presidente. 

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) - Em discussão os 
Requerimentos que acabam de ser lidos. Não havendo 
discussão, em votação. Os deputados favoráveis perma-
neçam como se encontram, os contrários se manifes-
tem. Aprovados. Vão ao Expediente. 
Próxima matéria, Senhor Secretário.

 O SR. DELEGADO CAMARGO (Secretário ad hoc) - Não 
há matéria, Senhor Presidente. 

O SR. JEAN MENDONÇA (Presidente) - Encerrada a Or-
dem do Dia, passemos às Comunicações de Liderança. 
Não havendo inscritos, passemos às Comunicações Par-
lamentares. Não havendo deputados estaduais inscritos, 
encerrada as Comunicações Parlamentares.
Nada mais havendo a tratar, invocando a proteção de 
Deus e, antes de encerrar a presente Sessão, convoco 
Sessão Ordinária para amanhã, dia 29 de maio, no ho-
rário regimental, às 9 horas da manhã. A sessão está 
encerrada.

(Encerra-se esta Sessão às 16 horas e 30 minutos)
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